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Agricultura y Comercio podrían fusionarse 
en un solo Ministerio

Desaparecería la cartera de Planificación del 
desarrollo y nacería la de Sanidad

¡ Arias se entrevistó ayer tarde con el Jefe, 
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L de/ ato//adero en que se encuentra e/país
-epina e/Procurador "fami/iar" en Cortes

/^enue/ María Escudero Pueda- se 
ntro socia/ entra empresarios y trabajadores 

f I reforma constituciona/ genera/, 
a dó poder que sepa /o que quiere, que 

^tes se va y que goce de credibi/idad entre /as 
ciedad^'^^ po/iticas a /os prob/emas de /a 
P^in que no es/a misma de /33S. En 
çg f encontrará ei /ector amp/ia información sobre 

ntentuvo anoche e/ señor 
Pueda en e/ Co/egio de Abogados de Zaragoza.
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HERMETICA se ha vuelto la crisis tras diez 

días de la dimisión de Licino de la 
Fuente. El hecho de que el presidente Arias se 

haya entrevistado en la tarde de ayer con el Jefe 
del Estado en eF Palacio de El Pardo^ha 
desatado en Madrid oleadas de rumores 
expectantes sobre la posible prolongación dé la 
crisis

(INFORMACION Y COMENTARIOS^ 
EN LA PAGINA CUATRO) 1

LAS OTRAS RAZONES CONTRA 
EL TRASVASE

D
entro de la lll semana Aragonesa, se celebró ayer un 

coloquio sobre el Trasvase del Ebro, en el que participarían 
—de izquierda a derecha en la, imagen— el abogado aragonés 

Sáinz de Ya randa, el economista catalán Alberto Broggi, el 
economista aragonés José Antonio Bleseas y el profesor y 
escritor catalán José María Carreras El salón del Pigrtatelli estuvo 
lleno a rebosar de ün público que participó de diversas formas en 
el debate. Como resumen cabria señalar la necesidad de un 
planteamiento democrático del pmblema, la nacionalización de 
las fuentes de energía, de las empresas de abastecimiento de 
Barcelona, de las tierras que serían regadas; una política que no 
favorezca los intereses privados por encima de los comunes a todo 
el país; necesidad de que Aragón y Cataluña puedan dialogar en

EL RETO MAS DIRECTO A 
LA ASAMBLEA PLENARIA 
ESTA CONTENIDO EN EL 
DOCUMENTO SOBRE LA 
RECONCILIACION

"HE PROCURADO SIEMPRE 
PROCEDER CO/V LA MAXIMA - '■ 
LEAL TAD", DIJO MOIVSEIVOR 
TARANCOIV

Hoy iniciamos la publicación de un servicio 
informativo extraordinario con motivo del 
pleno de la Conferencia Episcopal. En la 

presente edición lo recogemos en las PAGINAS 
SEIS Y SIETE.

tanto que regiones a través de auténticos representantes; 
necesidad de no conceder excesivas facilidades a las empresas 
multinacionales que están colonizando la ribera del Mediterráneo 
y que absorben a precios ridículos bienes tan escasos y costosos 
ya como el agua o la energía eléctrica, etc. Uno de los 
confererKiantes —Carreras— aun admitiendo algunos de estos 
argumentos, justificó el trasvase en razón de Id escasez cM agua 
que aqueja a Barcelorta ya. Y afirmó que el crecimiento de 
Barcelona es imparable, lo que hace más obligado llevarle agua, 
aunque nadie quiera un crecimiento mayor. Contestó, desde el 
público Mario Gaviria afirmando que quizás la única forma de 
detener el crecimiento de Barcelona y su área fuera no llevar más 
agua, ya que con la que hoy tiene le va a bastar hasta el a/lo 
2.000 para una población que no se dispare.
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El segundo secuestro del diario madrileño 
<A B C > —el primero fue eu 1966 por un artícu
lo de don Luis Maria Ansón titulado «La Monar
quía de todos>— plantea im par de problemas. 
El piimero de ellos es la declaración del minis
tro Herrera Esteban al final del Consejo de Mi
nistros del viernes Cuando, preguntado por las 
declaraciones del conde de Barcelona, remitió el 
problema al director del diario. Los hechos han 
demostrado que él también, como ministro, al- 
guna petición debía tener sobre el tema cuando 
oiuenó el secuestro de las páginas en que se in- 
seriaba tan famosa como desconocida entre
vista.

El segundo pjinto de inquietud es la propia 
nota del Ministerio de Información y Turismo, 
la cuál afirmaba que el secuestro se ha realiza
do, «por estimar que su contenido (el del perió
dico) pudiera constituir infracción del artículo 
segundo de la Ley de Prensa e Imprenta».

Esta causa, a reserva de lo que digan los ju
ristas del Ministerio, no es necesaria. De entradá, 
el secuestro de ejemplares viene autorizado por 
el artículo 64 dS dicha ley «cuandb un hecho pu
diera ser constitutivo de delito cometido por me- 
'iio de la Prensa». Pero esto, que aparentemen
te está tan claro, no es así porque el artículo 
dos de la Ley de Prensa define mía infracción 
administrativa, pferseguible mediante la incoa
ción de un expediente al director. Y el articulo 
64 no autoriza a. secuestrar nada más que por 
posibles delitos, no por faltas administrativas, 
porque las leyes penales no se pueden interpre
tar extensivamente, (de LuísApostua, en "nueva rioja")

S

III
la prensa habrá que agrecerle siempre que en estos momentos haya ido en vanguardia en 
camino hacia la democratización del país”. Esta idea ha sido manifestada, en los últimos dias, por 

el subsecretario del Ministerio de Información y Turismo, señor Sánchez-Ventura. “En líneas 
generales -ha dicho también- puede considerarse positiva la actitud crítica del periodismo español en 
estos momentos”.

el

PALABRAS así, pronunciadas por un alto cargo del departamento gubernamental de Información, 
significan un auténtico aliento y una especie de sedante en estos momentos en que asistimos a un 
aumento de dificultades para el ejercicio de la función, periodística. Y decunos aliento y sedóte 

precisamente por proceder la declaración de un Ministerio que es y actúa como portavoz del Gobierno 
entero, al que, en estricta lógica, hay que considerar, por tanto, participe de la misma filosofía 
política aunque su práctica efectiva tenga altibajos y no todas las autoridades narezcan hacerla propia 
OI todo momento. i i-j j j

Los profesionales del periodismo somos conscientes de la frecuente posibilidad que tenemos de 
equivocarnos. Sabemos incluso los riesgos que encierran, ciertos comentarios e informaciones, que, en 
un esfuerzo por servir, honradamente al país con el relato de la que sucede^ es de interés public y 
con glosas que reflejen el pluralismo real de los españoles, pueden, sin embargo, resultar desagradables 
para la autoridad.

En casos así, nos atenemos a dos consideraciones fundamentalesdas informaciones se pi^lican no 
porque vayan a agradar o desagradar a los gobernantes, sino porque dan noticia de los 
acontecimientos y de la opinión pública, con una intención constructiva; en segundo lugar, y 

precisamente en la línea manifestada por el señor Sánchez-Ventura si surgoi discrepancias o 
incomodidades en este proceso informativo al servicio de la democratización, la parte más fuerte, es 
decir, el gobernante, debe acostumbrarse a manifestar su punto de vista, siempre importante y muchas 
veces decisivo, en el mismo plano del juego informativo y con la serenidad del que tiene la razón en su 
mano, pero nunca a través de presiones que permanecen ocultas para el gran publico y que arrastran 
consigo un inevitable sabor a coacción del poderoso contra el debit Una filosofía política ^bre la 
información como la que se desprende de las declaraciones del subsecretario encierra en si misma 
todas las posibilidades de una dinámica más transparente al servicio de los españoles, sin menoscabo 
de la seguridad del periodista. De ello nos congratulamos, al mismo tiempo que expresamos nuestro 
deseo de ver cómo todos los actos de todos nuestros gobernantes saben practicarla en estos días
difíciles. (de “YA”)
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Giscard y don 
Juan Carlos

Aunque la etiqueta protocolaria de 
"visita privada" ofreciese una imagen 
voluntariamente discreta de la estancia 

del Príncipe Don Juan Carlos en la 
cacería organizada en su honor por el 
Presidente de la República Francesa, está 
claro, cómo ha dicho el propio Giscard 
d'Estaing que "cuando dos personas que 
ejercen responsabilidades políticas se 
encuentran, hablan, naturalmente, de 
política". Que el Jefe del Estado francés 
y el futuro Jefe del Estado español son 
dos hombres políticos, no parece quesea 
premisa sujeta a discusión. 
consecuencia, por lo tanto, es muy clara.

PERO aun antes de que los dos 
interlocutores abriesen sU posible 
diálogo político, en un intermedio de la 

montería, el simple hecho de que el 
Príncipe Don Juan Carlos fuese invitado 
por el Presidente de la República 
Francesa tenía un significado político 
concreto, puesto que materilizaba el 
reconocirpiento de la solución adoptada 
por las Cortes Españolas, a propuesta del 
Jefe del Estado español, designando al 
Príncipe Don Juan Carlos como sucesor 
del Caudillo.

Hay adeihas un segundo aspecto de la 
visita del Príncipe Don Juan Carlos a 
Francia que tiene un largo alcance 

diplomático, puesto que, de manera 
inevitable, cualquier contacto del futuro 
Jefe de Estado español con altas 
personalidades de la vida mundial dibujan 
en filigrana, y contodas las reservas que 
impone lógicamente el actual estatuto del 
sucesor, una tendencia del anfitrión. Y en 
este caso concreto, el interés de Francia 
por establecer unas buenas relaciones 
bilaterales con España para incluirlas 
dentro del equilibrio europeo, que se 
encuentra, en clarísima fase de mutación. 
El Presidente Pompidou había hablado 
siempre del "contrapeso" latino al bloque 
nórdico de la Europa comunitaria, y no 
debemos olvidar que la inicial idea de una 
política mediterránea del Mercado 
Común, entendida de manera global, fue 
idea específicamente francesa, alumbrada 
por el entonces ministro de Asuntos 
Exteriores, señor Schumann, como reflejo 
de la preocupación de París ante el 
deslizamiento hacia el norte, del centro 
de gravedad de la CEE, después de la 
ampliación a nueve de la inicial Europa de 
los "seis".
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Partiendo del suelo político que vivimos
MACKMAL

Para la acción política

¡La IZQUIERDA «debemos acddib 
es URGENTE»

(FERNANDEZ FIGUEROA) ' ' de Oriol)
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SIN ACTIVA, LEGALIZADA, «0
HAY NUNCA "_ _ _ _ _ _ _ _ _ "

Madrid, 4 (Logos).- La 
[uiarda 'es urgente; una 
uienla realista, no “absurda”, 
í se atenga a ' la legalidad 
^te, parta de eUa —la razone, 
la explique—, y la ensanche. 
|r que partir del suelo político 
que vivimos.
Esto ha declarado a “Logos” 
¡Juan Fernández Figueroa, 
betor de “Indice” a propósito 
U invitación implicita que el 
tsidente Arias hizo a la 
pierda no subversiva” para 
pcipar en la vida política 

lu juicio sobre las 
hneiones del presidente, es 
[siguiente; “Que son 
iquilizantes para un sector de 
Moles, no para el resto. Y mi 
ranta es: ¿Quién necesita ser 
p^ilizado? todo el pais. 
E que una buena parte del 
pío eepañol no se sienta feliz 
i lo que dijo el presidente, 
[que sus palabras séan 
led idas y “abiertas”, ,^in 
p las muy estrictas. En mi 
wn el efecto inicial estuvo 
W preguntas. No fueron 
wnisimplea Hay problemas 
Iddiatir —no pocos— y de 
f, que exigen respuestas 
» y prontas. Lo cual no 
bne que haya de ser fácil suv 
poción; sin duda es muy 
Opleja. Y exige un 
Ornado realismo, que no 

huncaí^^s

1«®? política nacional 
del munao, sus 

®to8 y peligros). Pero tales 
"lemas necesitan ser

(y despejados) con 
We sencillez”.

LA IZQUIERDA 
ES UN HECHO

Respecto a la alusión del 
presidente a un izquierda no 
subversiva, responde:

yEsa izquierda es uigente. 
(aa lo dije en “Indice”, con mi 
firma hace pocos días). Una 
izquierda también realista, no 
“absurda”, que se atenga a la 
legalidad vigente, parta de ella 
—la razone, se la explique— y la 
ensanche. Hay que partir del 
suelo político en que vivimos. 
No inventarse un país que no es 
el nuestro, de todos. —Miopía o 
error en que la izquierda suele 
incurrir, aquí y en muchos.otros 
sitios—. Pero la izquierda no es 
una palabra hueca, un invento 
gramatical —como un mote o un 
^odo—, sino que es jin hecho. 
Y en política, por más cortinas 
de humo que se alcen contra ella 
(tapujos) se sabe muy bien lo 
que significa. En concreto: la 
i usticia. Sin izquierda activa, 
legalizada, no hay justicia 
nunca, pues la derecha no la 
facUita, ni la concede “gratis” se 
opone a ella.

“arbitraje” le toca al Estado; 
para ello, en teoría, existe. Pero 
el Estado, en la práctica traduce 
unos intereses, a los que se 
acopla o adecúa: los de la clase 
dominante,. Pues bien; estoy 
cierto de que en España, hoy, la 
relación de fuerzas sociales 
cambia efectivamente, y altera 
el equilibrio de ayer. A esto 
necesita vivir atento el 
Gobierno, para reequilibrar el 
juego de “poderes”.-

UNA VOZ DE .
LA CALLE

FORCEJEO ACTIVO

Nadie entrega lo que tiene 
por nada. Es preciso que un 
poder más alto —en el caso de la 
izqüiérda un. poder mas bajo, a 
escala social— le obligue a ello. 
El forcejeo activo, progresivo, 
dinámico, es indispensame, con 
riesgo evidente de lucha, si no sé 
consigue establecer un 
equilibrio. El papel de

“Mi idéa es que en las 
palabras del presidente Arias 
esta noción del Gobierno como 
“arbitro” social no quedó muy 
explícita. Si bien es cierto que 
dejó a medio abrir una puerta 
— én el capítulo de las 
“asociaciones”— por donde la 
izquierda de que hablo, actual y 
leal, no falsificada, realista y no 
revan chista, puede entrar al 
patio del Estado y dejar que su 
voz se oiga, reclamar sus 
derechos...

“Desde mi puesto de trabajo 
y servicio al frente de “Indice” 
(servicio a la comunidad 
nacional) yo rogaría al 
presidente del Gobierno que 
repare en esto que digo, por si 
de algo, a su vez, le sirve o 
ayuda. Soy una voz de la calle. 
La historia de un pueblo no se 
mide en meses ni en años (el 
lleva uno a la cabeza del 
Gobierno), pero hay diás que 

i son decisivos. Y vivimos hoy en 
España una hora crítica, 

I candente, que necesita ser 
. afrontada con noble firmeza”.

EN JULIO DE 1936 
CON PRESTEZA

ALGUNOS ACUDIERON

ProbaUe:
PROHIBICION DE LDS
iNUASíS DE PLASTICO
entre otras razones porque 
deterioran el producto, por su 
difícil DESTRUCCION Y POR LOS 
POSIBLES EFECTOS CANCERIGENOS

«El día que 
perdí.., aquello», 

secuestrado

s?

Madrid, 4 (Cifra).- Está en estudio una nueva 
J^ativa que podría prohibir o limitar la utilización de 

as de plástico para envasar el vino, vinagre, aceite y 
’ ‘calidad puede verse deteriorada por el empleo 

* j envases, según ha informado a “Cifra^’ en 
g^es del Consejo de Consumidores. '
^presidente del Consejo de Consumidor, señor Ruiz 

on explicó que la normativa, de carácter general, 
*a a dos tipos de graves problemas que se vienen 

I . los envases de plástico: primero, la
Hita ■ producto y suS consecuencias
h sid^^ *^^*^***® Francia, Inglaterra y Alemania 
Betos* P^'^Jiihidas ya definitivamente, por sus posibles 
-hen segundo: los problemas que se
I en^ ^^eando a la industria en la propia destrucción 

plástico, material cuyos residuos
En eliminar.

normas y de estudios sanitarios de las
*híercio^ están trabajando los ministerios de 
'*'idad* * industria, así como la dirección general de

MADRID, 4 
(Logos).— Ha sido 
secuestrado reciente
mente el libro "El día 
que perdí... aquello", 
escrito por Jesús María 
Amilibia y Yale. El 
director de la editora 
Sedmay, don Manuel 
Gasch, habrá de 
comparecer ante el 
Tribunal de Orden 
Público el próximo día 7 
para responder a la 
acusación de escándalo 1 
público. 1

•uteando

son

En
posibles efectos, hay que señalar 

l**2acio determinada no solo por la
plásf* materia plástica, sino por la calidad de 

® manera que habrá botellas que sean por 
SSSSSS** 9^^ otras.

jsenfd * considerar es la fecha de envasado, en 
.1.. ’ o, el señor Ruiz Gallardón manifestó que 

*5®®taie ^*^^^cntran en estudio nuevas normas sobre 
Mii j ■' y *1®« una vez que entren en vigor se exigirá la 

^casada y caducidad de los productos.

SÊMARZO DE 1975

EL TIEMPO
En Galicia, Cantí^rico y 

Cabecerax del Ebro y Du ere 
muy noboso con cbubascox 
frecuentex. En el rexto ael 
Duero parcialmente nuboxo con 
algunox chubaxcox dixperxox En I 
el centro y A ndalucía nuboxidad 
variable, con riexgo de algdn I 
chubaxco de nieve en elSixtema 
Central y la Eenibética.. 
PardaImente nuboxo en 
demdx regionex.

Día .T ('ojitimiará 
ana/oi^ax carai ■ ícrixt ii ax

las

COfl

^'9, ( liuhaxcox en
Cantábrico. Nuboxidad de 
evolución diurna en el Duero v 

riexgo de algiin 
chubasco. Poco nuboxo en las 
demax regiones.

• EN ABRIL DE 1937 
CONJUNTO PASIVA

MADRID, 4 (Logos).- "Mi propósito es 
afirmar la fé en la vigencia de España y la 
voluntad de perfeccionamiento de los cauces 
para la comprensión y amistad entre los 
españoles”, empezó diciendo D. LucasMaríade 
Oriol ayer tarde en el club Siglo XXI al iniciar 
su conferencia ante una toma de "posición 
política”.

¿Qué sentido tiene hablar de esa vigencia en 
medio de tanto cambio? Hay cambio debido al 
deterioro de la fé religiosa, —ha seguido 
afirmando el Sr, Oriol—, a los desarrollos 
tecnológicos que llevan a la inflación y los 
nuevos horizontes de la interdependencia que 
convoca a la acción concertada entre la 
iniciativa privada y la pública.

Estamos impreparados ante el cambio 
porque nos apoyamos en planteamientos 

.escindidos que frentan al Estado con la 
sociedad, a la derecha con la izquierda.

Na vale una síntesis amorfa. Vale la armonía 
en torno a la recta razón que ha medulado las 
fuerzas fieles a las constantes históricas de 
España.

LA RESPUESTA FUE EN

ANTIGUO TE ST AM E N TO

Esa fidelidad supone aceptar que entre 1936 
y 19_39 se separa el antiguo testamento de 
España, del nuevo de la España renacida. Las

DESDE LA 
INSTAURACION DEL 
ACTUAL REGIMEN

DOCE INDULTOS 
GENERALES HA 
CONCEDIDO FRANCO

MADRID, 4 (Logos).— 
Doce indultos generales, dos 
de ellos políticos, ha 
concedido eí Jefe del Estado 
desde la instauración del 
actual régimen político.

Estos indultos son los 
siguientes:

El concedido por decreto 
de 17 de julio de 1947, con 
motivo de la ratificación de 
la Ley de Sucesión.

Decreto de 1 de mayo de 
1952, con motivo del 
Congreso Eucarístico de 
Barcelona.

Decreto de 25 de julio de 
1954 con motivo del Año 
Jacobeo y Mariano.

Decreto de 31 de octubre 
de 1958 con motivo de La 
coronación del Papa Juan 
XXIII.

Decreto de 11 de octubre 
de 1961 con motivo del 25 
aniversario de Su Escelencia 
en la Jefatura del Estado.

Decreto de 24 de junio 
de 1963 con motivo de la 
coronación del Papa Pablo 
VI.

Decreto de 1 de abril de 
1964 con motivo de los 25 
años de paz.

Decreto de 22 de julio de 
1965 con motivo del
Santo Composteláno, y

Decreto de 23 
septiembre de 1971

Año

de 
con

motivo del 35 aniversario de 
la exaltación de su 
Excelencia el Generalísimo a 
la Jefatura del Estado.

Los indultos políticos 
son:

El concedido por decreto 
9 de octubre de 1945. Por
esta norma se 
indulto total 
impuestas

concedió 
a .penas 

. - ------ o que
correspondía imponer a los
autores de delitos de 
rebelión militar cometidos 
hasta el primero de abril de 
1939, excepto los casos de 
crueldad, muerte 
violaciones, latrocinios u 
otros hechos “que repugnan 
a todo el hombre honrado”.
Y el concedido por decreto- 
10 de noviembre de 1966

fuerzas de lá subversión nos amenaza 
descaradamente ofreciendo un camino abyecto 
de esclavitud mental.

Podemos hacer frente a la subversión 
apoyados en una razón moral y en una razón 

■ practica.
La energía moral que encierra esa razón 

moral es la que explica la esperanza pueste en 
los pn ncipes de España. En efecto, la confianza 
que irradian no es una sugestión sensiblera. Es 
la fuerza lógica que nace de la actitud dispuesta 
al cumplimiento del deber dentro de la 
circunstancia histórica vigente.

Sobre estos supuestos se propone la 
aceptación del decreto-ley de asociaciones para 
la acción política.

Para entenderla hay que distinguir entre 
acción política plural en su origen, promotora 
de una unidad unitiva y acción gubernativa que 
impone una unidad unitaria desde el centro de 
mando.

Visto así, hay una continuidad entre el 
decreto de unificación y el decreto-ley de 
asociaciones para la acción política...

En julio de 1936 algunos acudieron con 
presteza. Otros no. En abril de 1937 la 
respuesta fue en conjunto pasiva. Ahora 
debemos acudir con diligencia. Es' posible 
promover el espíritu de comunión española con 
variedad de acentos si ponemos fé en España,

AYER. EN BftBCELOm:

MISA POR
PUIG ANTICH

BARCELONA, 4 ÍLogos).— En la mañana de ayer 
—informó la “Hoja del Lunes”— se celebró, en la iglesia 
de Nuestra Señora de Pompeya, una misa en sufragio de 
Salvador Puig Antich. El acto, al que asistieron egrea de 
500 personas, se desarrolló con normalidad, pese a que 
elementos alborotadores, intentaron perturbar la 
ceremonia arrojando “bombas fétidas”.

Los efectivos policiales estacionados en los 
alrededores del templo, disolvieron algunos grupos que 
una vez concluida la ceremonia, intentaron marchar por 
Diagonal y paseo de Gracia.

En el cementerio del Sudeste, fuertemente custodiado 
por la fuerza pública, se detectó la presencia de algunos 
grupos de jóvenes que portaban flores. La policía que 
solicitó la documentación a varias personas, impidió la 
entrada al Camposanto a algunos jóvenes.

CONFERENCIA DE PRENSA DE LA 
"JUNTA DEMOCRATICA DE MADRID" —— :    j

Desestimado el recurso 
de GARCIA-HERRERA
MADRID, 4 (Logos).— Ha sido desestimado el 

recurso contra el auto de procesamiento del periodista 
don Ernesto García-Herrera Alcalá del Olmo, dictado 
por el Juzgado de Orden Público número, 1 el tres de 
febrero de 1975.

El citado juzgado procesó al señor García-Herrera por 
desobediencia a la autoridad y apología del delito de 
Asociación ilícita. Las imputaciones que se le hacen 

. están relacionadas con la rueda de prensa celebrada por 
la denominada “Junta Democrática de Madrid", a la 

que asistieron algunos periodistas. Como consecuencia de 
ello, varios profesionales del periodismo fueron 
interrogados tanto en la Dirección General de Segurid, 
como por el juez de Orden Público. El señor 
García-Herrera se negó a contestar acogiéndose al 
secreto profesional. Envió también crónicas de la citada 
rueda de prensa a varios periódicos extranjeros, de los 
cuales es corresponsal en Madrid.

En el único considerando de la resolución por la que 
se deniega el recurso contra el procesamiento, se expone 
que las alegaciones contenidas en el recurso no 
desvirtúan los indivios racionales de criminalidad que se 
tuvieron en cuenta al dictar el auto de procesamiento.

ARAGON/exprés. PAG. 3
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NACIONAL
l^ilómetro crisis no se despejé

LA NUEVA
INQUIETUD DE

DON TORCUATO

»
0N Torcuato se nos ha pasado a la 
contestación quizá gracias al tiempo libre 
que le ha quedado después de su cese como 
director de “ABC”. Don Torcuato Lúea de 

Tena, horas antes de que se hiciera pública la 
decisión gubernamental de suspender por tres 
semanas la publicación de una revista de
información general Cambio 16”—
disertaba desde el diario cuya junta de 
fundadores preside sobre la aplicación de la 
actual Ley de Prensa e Imprenta del año 
1966. El señor Lúea de Tena abundaba en el 
criterio de que, transcurridos casi dipz años 
desde la entrada en vigor de dicha ley, varias 
veces, en su aplicación, parecen evidenciarse 
desconocimientos del espíritu comprendido 
en el articulado.

E
'L señor Lúea de Tena, en sus
I manifestaciones, rebosaba de optimismo 

al considerar, que ése espíritu legal de Prensa e 
Imprenta se ciñe, en lo coercitivo, a que el 
impreso en cuestión contenga o no materia de 
delito justificable ante las ordenanzas de 
índole común.

N él fondo, el ex-director de “ABC” (que, 
^por sí solo, no parece haberse sumado a la 

“opusición” que se dice ha entrado en la casa 
de Prensa Española últimamente) manifiesta 
su interés porque la aplicación de la Ley de 
Prensa se lleve a cabo con rigor estrictamente 
jurídico y no político. No pide, como otros 
colegas, una revisión de los postulados sobre 
los que se basa dicho documento legal, ni 
tampoco que el famoso Artículo 2 del mismo 
sea desglosado y puesto en claro para todos.

Para el señor Lúea de Tena, como para 
muchos periodistas de hoy, el contenido debe 
contar con vía libre siempre y cuando no se 
cometa un delito perfectamente tipificado a 
través de lo escrito.

Así, no serían materia delictiva muchas de 
las publicaciones que han visto recaer sobre sí 
el secuestro administrativo, ni tampoco otras 
que no han sufrido secuestros . pero sí 
denuestos por todas partes, como las 
alabanzas a los planteamientos, democráticos 
del régimen chileno de Pinochet, pongo por 
caso.

O¡UE los mentores de sistemas políticos 
.ajenos y claramente autoritarios se nos

presenten ahora como esforzados defensores 
de la libertad de expresión en sus más puras 
esencias es algo que, a muchos,no ha dejado 
de sorprendernos todavía.

O obstante, el que el señor Lúea de Tena 
opine así, y lo haga con el aplauso 

generalizado, no deja de ser tampoco muy 
sintomático.

J. L. COSTA VELASCO

ARAGON/exprés. PAG. 4

CONFUSIOIMY ni
HERMETISMOS 
—. saliendo al pas 

f con el desalojo 
'' í *. Ks La nota dice

AGRICULTURA Y COHBCIO PODRIAS FUNDIRSE ES UN SOLO «IHISTERIOLg «“J 
DESAPARECER PLAWFICACÍOH'DEL DESARROLLO, Y NACER EL DE SANlfcSnï"; 

^extremista. Ele 
: por sus activid 

, -I . ~ LNo puede con
habitos aquí poco conocidos pero no extraños ¡os i
latitudes. f Añade la nc

Pero además de ser diferentes las circunstajt^^^P^j^®''^^.^”^^, 
también lo es el que en estas idas y venidas prei|pg¡gujentesgrup< 
una reorganización ministerial el rumor desplace^ Comité de 

información de buena ley. ' (marxista-lenini
Orgamzacioi 
Joven Guard 
Partido Con

Pasquín

MADRIDj 4 (Crónica exclusiva para 
ARAGON/exprés, por Andrés BERLANGA).

La situación, confusa, hermética, llena de rumores y 
huérfana de certezas podría resumirse con la frase de 
“Informaciones” en primera página al apuntar que, aunque 

hoy o mañana se sepa el nombre del heredero de ‘don 
Licinio, la crisis no estaba cerrada: “Si tal supuesto se 
diese, estaríamos ante la más extraña crisis de nuestra 
historia política eqiañola, desde el 1 de abril de 1936”. 
Aunque suponemos que querrá referirse a tres años 
después.

remando Suárez sigue más que sonando, pero es 
pr^able que muchos de los diecitantos ministros no 

sepan todavía quién ocupará el sillón de trabajo. El 
domingo el presidente no tue al campo aunque casi vive 
en él, en una casita cercana a la carretera de La Coruña, 
al noreste de la capital, cerca de La Zarzuela y un poco 
más alejado de El Pardo.

CARTA AL PRESIDENTE

ROMPECABEZAS

Así que la manía de preguntar si ha sido contagi^* Zamora 
ya no son solamente los periodistas los que demand Madrid 
incluso a veces son los que deben responder. i Comité p

Por ejemplo vemos que personas relacionadas 4Revolucionaria 
cultura-Laín, Aleixandre, Tamamaes, Cela, Halffteif Comunicade 
largo etc. piden al presidente Arias que jg Mi
información relacionada ¿on los detenidos a raí' omunistadel 
atentado de la Calle del Correo.

Hace cinco meses. Un grupo de periodistas se q 
director del “ABC” porque las declaraciones de ü. 
de Borbón se dieron mutiladas.

Si se escarba entre los enterados se comprueba 
rápidamente que ahora no están enterados de nada. 
Recomponiendo piezas de un rompecabezas con telón 
de fondo más historico y preocupante que una simple 
crisis a simple vista, los observadores deducen que llevar 
diez días en esta situación insólita para el Régime hace 
suponer que se aprovechará el momento para ayunos 
retoques formales. Por ejemplo que Agricultura y 
Comercio sean un solo Ministerio, que Planificación del 
Desarrollo deje de serlo y que venga el tantas veces 
rumoreado de Sanidad. Pero todo esto es lo que se dice, 
lo que realmente sucede nadie —hasta comienzos de la 
noche al menos— lo sabe. Sólo que las entrevistas están 
siendo hoy al más alto nivel.

El que haya crisis que no se resuelvan 
fulminantemente sacando un ministro por teléfono, el 
que la negociación sea larga, el que se discuta un punto 
de vista, el que se negocie, puede entrar dentro de unos

DANZA PERIODISTICA

En la efervescencia de las danzas periodíSM||j^P| j 
rociadas d e adioses nostálgicos o egolátricos, jT 
llegadas fulgurantes no pueden faltar los los “fictif 
en algunos casos para volver al equipo inicial aui JíaDRID, 4 ( 
con'distintos entrenadores. Vuelve a “Arriba” P (a actuó

Jqpi 'cuitad de FilóseRodrí^ez que fue comoitarista de “Pueblo” < ¡s ae la 
sustituyó Onega, quien también vuelve a donde ei p^ra
en “Arriba” y mientras tanto se anuncia que a “Puf^h/ea no autor 
llega Angel Gómez Escorial quien hacia la crÓK^fido A de la m. 
intormación política para “ABC” de Sevilla, miel®” 
que otro nuevo cronista político, U. Ricardo ^elessubversivo' 
Cierva, ha prorrogado su entrada en el terreno deíf/ clima en ali 
en el campo de “Gaceta Ilustrada”, en tanto que ? áe vuelta a la m 
confirma su marcha a “ABC”, donde las dificuL^^^^^^^
técnicas impidieron que la pasada semana el » 
director ocupara el sillón de dirección de la Casa » 
Lúea de Tena.

^sociac

ENTREUISTA EW EL PAROO “
MADRID, 4 (Logos).— A^ I de Arias con el jefe del Estado ! 7 “ r

edta tarde de ayer acudió ( *.___________________ _ ■ tnmmenies. tmedia tarde de ayer acudió
al Palacio de El Pardo, el
Presidente dél Gobierno don 
Carlos Arias Navrro'. El 
despacho se prolongó, al 
parecer, por espacio 
aproximade^ de una hora.

Al comienzo de la noche 
seguía sin conocerse indicio 
alguno sobre cuando se 
harta público el nombre del 
sustituo de don Licinio de' 
la Fuente, o si la crisis será
más amplia.

Un c i d e

por la mañana, el señor 
Arias Navarro cumplió su 
prevista agenda de 
audiencias., recibiendo a los 

ministros militares y al de 
Información y Turismo.

Algunos de los nombres 
que han sonado como 
posibles sustitutos del señor 
de la Fuente siguen sin 
tener ningún indicio de que

Se tiene entemv'

impenetrable sigilo rodea los 
centros de decisión. Las 
cábulas se multiplican y 
apuntan a todo tipo de 
soluciones, con base más o 
menos lógica, pero nada se 
puede dar como cierto.

El único dato objetivo es 
el de las entrevistas al más 
alto nivel con el Jefe del 
Estado.

El señor Arias Navarro, 
pasó gran parte del domingo 
acompañado de l o .s 
V ic cp r es id c n le y del ' 
ministro de la Presidencia.

Jugaron al golj' en 
Somosaguas. I'ambién el 
principe de España 
permaneció en Madrid. Ayer

puedan 
consulta.

Hoy,

ser llamados a

está prevista la
conferencia del ministro de 
planificación en Valladolid. 
El señor Suárez González, 
tiene previsto pronunciar 
una conferencia en la 
Delegación Provincial de 
Cultura del Movimiento en 
San Sebastián el próximo 
viernes, titulada “El 

'contenido social de las leyes 
fundamentales”. Para dicho 
día está convocado el 
Co n .v ej o de M in is tros 
tlccisorio.

Ayer, mañana, tampoco 
apareció en el Boletín 
OJicial el decreto de cese del

señor de la Fuente.-
A medida que pasa el 

tiempo —diez días ya desde 
que dimitió el ministro de 
Trabajo~ se barajan, aunque 
sin base objetiva, todas las 
posibilidades; que el 
presidente ■ haya propuesto 
al Jefe del Estado una 
'remodelación amplia, del 
gabinete; que haya un 
encargo provisional, a otro 
ministro, de la cartera de 
Trabajo, o que sea 
sustituido sólo D. Licinio de 
la Fuente. No se descarta 
que se estén considerando 
otras decisiones a mas alto

todos los colaboi
y directores gen(^
pZadofa 
recogiendo los
el despacho de aSi os con di]
trámite, mientras 
conocer al nuevo ni
Trabajo, a cuya e

18,45 : Linda club.
19,30: Catorce aciertos. 
20,01 : El ro sario en familia.
20,30: MInusval en las ondas.

pondrían sus o cu
cargos. '^wbsecretari

El director ^«^dente del í 
Seguridad Social, iœ- « actualidad 
Mata, regresó eláo'^ la zona frar 
Ginebra, t/oziíl^aracterísticas d 
ultimar algunoí' 
relacionados ’ "~Desarrollar 
competencia. j®®^‘lidades d 

—T—----- ¿‘‘^«nticidad re juwenfes.
14,06 : Lo más nuevo de la
15,01 : Temas españoles. i;. ’"a
15,12: Rad club. ‘®®ñsiones v '
16,01: Con léñelas. ,,!0n ‘
16,30 : La O'adre de 0’0. Cap. ten
17,30: Radio juventud: InformM en en

^•■leccionamier 
P**cación de 

'*‘?"ias,enes21,30: La voz de la ciudad.
22,30: Voce> de la üniversldaí)'.
0,01 : Viva'3 mú .a ' *3 actualida
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NACIONAL
nota DE LA DIRECCION GENERAL DE SEGURIDAD- EN TORNO

Bspcji encierro en la catedral DE MADRID

\ ¡füf mil BsanEiBiiii
LOS ESTUDIANTES PENETRARON SIN CONTAR CON LOS ENCARGADOS DEL TEMPLO

MADRID, 4.— No es cierto que el intento de reclusión de 
algunos jóvenes universitarios en la catedral de San Isidro no 
tuviera nada que ver con la subversión, hace público en una larga 
nota la Oficina de Prensa de la Dirección General de Seguridad, 
saliendo al paso de manifestaciones de estudiantes en relación 
con el desalojo de la catedral el pasado día 27 de febrero.

Ti La nota dice entre otras cosas:
i f El inter)to de recluirse en la Catedral de San Isidro formaba 
í parte de la campaña de agitación y desordenes que, en estas 
te ultimas semanas, vienen promoviendo en los medios 
^universitarios varios grupos clandestinos de significación política 
■extremista. Elementos de tales grupos, algunos muy destacados 

por sus actividades de subversión, figuraban entre los recluidos. 
LNo puede considerarse, por tanto, que esa iniciativa estaba al 

extraños en fede los intentos de subversión que venían produciéndose”.
I Añade la nota que los funcionarios de policía, en presencia 

. Idel presidente accidental del cabildo y de personal adscrito al 
is circunstaferecogieron propaganda subversiva suscrita por los 
venidas prdtgiguientes grupos u organizaciones clandestinas:

lor desplacer Comité de Madrid de Juventudes Comunistas de España 
I (marxista-leninista)

Organización Democrática de Estudiantes Antifascistas 
Joven Guardia Roja, de Madrid

f Partido Comunista de España (internacional)
I Pasquín suscrito por varios reclusos de la prisión de

sido con Zamora.

[ue demait* Comité provincial de ta UGT y de las Juventudes Socialistas 
P de Madrid.

ider. Comité provincial de Madrid de la Organización
Racionadas (4 Revolucionaria de Trabajadores.
æla Halfftetl Comunicado, la Junta Democrática de Madrid (bajo influencia
noc mía ^OmUnist^)
mas que Mora de Madrid, órgano del Comité de Madrid del Partido 
;nidos a ræiComunista de España.

Comite de Madrid de la Organización Revolucionaria de 
Trabajadores.

Hoja suscrita por Fude-Frap
Liga Comunista Revolucionaria-ETA VI Asamblea 

Estudiantes del Movimiento Comunista de España 
Comite' de Dirección de la Organización de Marxistas 

Leninistas E spañoles.
Una hoja criticando a la jerarquía eclesiástica por no haber 

aceptado secundar determinadas iniciativas políticas
Calendarios de carteras de las Juventudes Socialistas
Calendarios confeccionados por la Organización Comunista 

Clandestina con las fotografías de los condenados en la causa 
1001/72

También, y ante las mismas personas, fueron encontradas en 
el interior del templo numerosas bolsas de plástico que contenían 
bocadillos, c^as de queso en porciones, chocolate y otros 
alimentos, asi como numerosas botellas de leche, agua y vino, 
algunas de estas ya consumidas o rotas y con su contenido 
derramando en el suelo,.lo que producía un fuerte olor a bebidas 
alcohólicas. También se encontraron barajas y juegos de dados 
con los que sin duda los “recluidos” pretendían entretenerse. El 
suelo del templo aparecía sucio, con restos de alimentos, bebidas 
y colillas de cigarros.

En el momento de iniciarse por los servicios policiales el 
desalojamiento del templo, un grupo numeroso de estudiantes se 
negaron a ello y profirieron gritos 'Con consignas de las 
respectivas ideológicas políticas o incitando a los demás a que 
resistieran a la fuerza pública”.

,También se afirma en la misma nota que ya antes la policía 
había conocido consignas en las que se incitaba a acudir ese día a 
la catedral de San Isidro para apoyar a Idfe que estuvieran en el 
interior y que los que penetraron lo hicieron sin contar con los 
encafgados del templo, por lo que se trataba realmente 
—añaden— de una ocupación.

La larga crisis 

del silencio

odistas se qu» 
ciones de enseñanza

Las periodis 
ígolátricos, 
los los “fich 
to inicial au 
i “Arriba” 1

Universidad madrileña: vuelta a la normalidad
MADRID, 4 (Logos).- La 
'icía actuó ayer en la

Pueblo” Filosofía y Letras,
rl d Universidad

a aonae ^mpiutense para desalojar una 
la que a no autorizada y en el
icía la crónkP/frioA de la misma Facultad 
Sevilla mia Colegio Universitario

I D • del Jalón para retirar
►, Ricardo ^eles subversivos.
terreno deji El clima en algtmos centros 

1 tanto que # áe vuelta a la normalidad con 
e las dificufe ___________
semana el A 
de la Casa ‘Sociacíones

algunas reuniones por cursos 
parü- reconsiderar las actitudes 
de paro que se estaban 
registrando en los últimos días. 
Así en Medicina hay clases 
normales, también en 
Econ ó micas y Ciencias de la 
Información, con poca 
asistencia de alumnos en ambas. 
La normalidad es total en 
Farmacia, así como en todos los 
cursos de Veterinaria a 
excepción de segundo y tercero 
que continúan en paro.

En relación con las multas 
impuestas la semana anterior a 
los estudiantes que participaron 
en el encierro de la catedral, 
fuentes competentes señalan 
que sanciones de cien mil 
pesetas se han impuesto al 
delegado y subdelegado de la 
Facultad de Derecho de la 
Complutense, al delegado de 
Veterinaria al subdelegado dé 
Colegia Universitario de Arcos 
de Jalóh.

NOTA DE LA JUNTA 
DE GOBIERNO DE 
LA POLITECNICA 
BARCELONESA

nn UDINA MARTORELL 
™ OTRO PROMOTOR
l y a pin" 
n tes.
tiene entena 
los colaboi

QUIERE UNA AGRUPACION POLITICA 
"CON AMPLIA BASE CATALANA"dores genev

l^a 4 (Europa Press).- Don Santiago Udina Martorell ha anunciado en
ndo los ^propósito - de crear una asociación política, para lo cual ha iniciado una serie de
jacho de con diversas personalidades catalanas y de otras regiones españolas.

r al ft "”’nas manifestaciones a “La

BARCELONA, 4 (Logos).- 
La Junta de Gobierno de la 
Universidad Politécnica de 
Barcelona ha hecho público un 
comunicado en el que dice:

“La Junta de Gobierno de la 
Universidad Politécnica ha 
recogido los diversos aaierdos 
que han tomado los distintos 
órganos colegiados de sus 
centros y manifiesta su 
profunda inquietud por las 
perturbaciones que 
recientemente se han producido 
en la vida universitaria y 
singularmente en la Universidad 
de Valladolid. Expresa su 
convicción de que muchos de 
los problemas de que se tiene 
noticia son susceptibles de 
solución dentro del marco de la 
Ley General de Educación y 
de respeto' a la autonomía 
universitaria. La Junta de 
Gobierno confirma su firme 
propósito de mantener abierta la 
Universidad y de llevar a cabo 
cuantas gestiones estén en su 
mano para propiciar el clima de 
convivencia indispensable para 
ki total normalización de la vida 
universitaria, confiando en la

), a cuya di^^^ardía”, el señor Udina Martorell, 
tan sus «4^’en ocupó diversos cargos 

nbsecretario de Obras Públicas, 
director Banco de Crédito Local— y
lad Social, ® actualidad es Delegado del Gobierno 
•egresó a zona franca, plantea las principales 
ra, dand;f«cteri8t¡cas de la futura asociación: 
jr algunoí'
ion ados _ ..p®^arrollar al máximo las enormes 
.encta. __ • idades de participación política y 

■•éíuhd *'®présentativa de las Leyes 
¡RVÚI|T|,,. /’"'«’’tales aunque hay que reconocer 
I WR® Jrding^ desvirtuada.s por algunas leyes 
evo de la dis'^’irobl P*^^*”’da preocupación por el 
añoles._________________ regional catalán en todas sus
¡35 on miedo al separatismo y
le 0’0. Cap.’'k ñcho temor a los separadores que
ntud; inform ei, otra parte del Ebro;

interpretación y 
las Leyes Fundamentales

lertos.
Bn familia. , _ — «v
n las ondas. "’’’•«cando 
la ciudad. ‘’'dinariac „ .
3 Universidaíf’ j , en especial la de Régimen Local 

' ___ _ ^^^^^hialidad en las Cortes y la Ley

muchas de las leyes
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Orgánica del Movimiento; profunda 
política de integración nacional, ya que la 
experiencia pasada nos pone de manifiesto 
lo nefasto de los intentos disgregadores y 
federalista que no son posóles con la 
idiosincrasia del país.

—No dudó en afirmar que el estatuto se 
ha quedado corto y en uno de los aspectos 
en que más se puede poner de manifiesto 
esta situación es en la obligación de tenor 
miembros en 15 provincias; según este 
artículo solo puede constituirse una 
asociación regional en Castilla, ya que entre 
Castilla la Nueva, Castilla la vieja y León 
suman exactamente 15 provincias. Sin 
embatgo y repito, a pesar de las evidentes 
limitaciones del citado estatuto, creo que 
no se puede desperdiciar los aspectos 
sumamente positivos de un movimiento 
político de amplia base catalana, 
movimiento que sería importante para el 
país por la peculiaridad del pensamiento y 
sentimiento catalán, que tiene una 
dimensión totalmente europea. «

actitud responsab le 
profesores y alumnos.

Asimismo, la Junta 
Gobierno entiende que

de

de 
la

situación actual es en parte 
consecuencia de una inadecuada 
estructura de nuestras 
instituciones docentes. Más 
adelante el comunicado dice: La 
Junta de Gobierno ha decidido 
acometer un estudio profundo 
de los problemas de la 
Universidad Politécnica para el 
que solicita participación de 
todos los estamentos y que 
tendrá como finalidad proponer 
una normativa que 
contemplando sus peculiares 
características hqga posible la 
eficacia de su enseñanza e 
investigación, garantizando al 
propio tiempo al personal tanto 
docente como no docente una 
situación social y económica en 
armonía con la funcióñ que 
desempeña. Todo ello será 
tomada en su día un nuevo 
claustro general.

Y después de diez días, continúa la crisis del silen
cio. No se filtra ni la más mínima indiscreción. E I 

presidente Arias se ha pasado el fin de semana 
sopesando las posibilidades y manteniendo entrevistas 
de alto nivel. Pero nada ha trascendido a la calle. 
Nadie sabe nada de nada, oiga, usted. Y eso sí que es 
raro en este país en que las noticias se filtran por las 
paredes como los muertos del Tenorio. Bueno, pues 
en esta ocasión, no; y, claro, la clase periodística -y no 
digamos la política- hemos vivido un lunes agarrados 
al teléfono. Porque es. que desde hace muchos años, 
no habíamos vivido tantos:días huérfanos de un 
ministro.

Quizás mañana -hoy, para ustedes- saldremos de 
dudas. El presidente del Gqbierno despachará 
en El Pardo, con el Jefe del Estado, y, una 
vez orientado sobre el "rumbo de la historia" decidirá 
lo que sea menester. El "suspense" no se puede 
prolongar por más tiempo.

★★★
Mientras tanto, don Lucas María de Orioi ha 

pronunciado una conferencia en el Ciub Siglo XX/, 
ba/o ei títu/o de "Ante una toma de posición 
política".

Ha dicho el señor Oriol, entre otras cosas, que 
"porque pienso con los que estiman que el 18 de¡u/io 
abre unos horizontes en gran parte todavía 
inexplorados, discrepo de las opiniones que 
manifestadas, por las que dan a la palabra reforma un 
sentido de Cambio de Régimen ma's que un sentido de 
modificaciones dentro del Régimen. Lo que plantean 
es una ruptura, aunque no violenta, mas na por eso 
menos reprobable por lo que no creen estar en un 
parénteas". Luego ha añadido que estamos viviendo 
una psicósis "que nos incapacita para distinguir lo que 
d^e cambiar y lo que debe permanecer, lo que hay 
que conservar y lo que hay que innovar".

★★★
Y mañana, el diario "Arriba" en su nueva etapa, 

estrenará una tripleta central de lujo; Emilio 
Romero, Pedro Rodríguez y Fernando Onega. Los 
tres tienen hambre de balón y no volverán la cara ante 
la boca del gol. Hay expectación ma's que justificada.

★★★
La dimisión de Licinio de la Fuente y sus posibles 

secuelas ha puesto un paréntesis al Juego de las 
asociaciones. Ello no obstante, Cantarero del Castillo 
presentó ayer mañana en el Consejo Nacional la 
documentación de "Reforma Social española" y el 
señor Maysounave, en Vitoria, legalizó ante notario 
los documentos correspondientes

★★★
En Televisión Española, tal y como se había 

anunciado aquí, hay cambios. Se ocupará de la 
coordinación de los programas informativos, 
Fernández Torda; de los informativos diarios. Miner 
Otamendi; y José Luis Navas de los semanales. Suerte.

★★★
El domingo la pequeña pantalla nos brindó una 

noticia tan pintoresca como regocijante. Quince 
millones de españoles se mondaron de risa cuando al 
Jugador del Sporting, yaldés,se le cayó el peluquín a 
los pocos minutos de comenzar el partido. El 
improvisado estriquin craneal fué un acontecimiento 
insólito. Sólo que el pobre Valdés tuvo que abandonar 
el terreno de Juego ante la rechifla del respetable.

★★★
Y nada mas. Bueno, sí; que se confírma la noticia 

de Espartaco Santoni y Carmen Cervera se han casado 
en Nueva York. Ahora vamos a ver lo que dura.

AK-AGON/exprés. PAG. 5
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CONFERENCIA EPISCOPAL Tarancón confirmado como presidente í-- ------------------------------- i—-------- tonseno

VOTO A LA CONTINUIDAD
El documento sobre reconciliación, 
el reto más próximo y más urgente 
para la Asamblea Plenaria

MADRID, 4. (Crónica para ARAGON/exprés, por Emilio REY.)

VOTAN continuidad. Los obispos de nuestro país no han optado por el cambio. En 
los corrillos, en las chacharas de pasillo, flotaba un nombre para la presidencia de la 
Conferencia Episcopal Española: Enrique y Tarancón.

Ni una sorpresa y una sola curiosidad: queda como dato para la historia de la Iglesia 
contemporánea hispana, el voto único a monseñor Guerra Campos.

Que la primera sesión de la XXII Asamblea Plenaria de la Conferencia Episcopal 
Española era una balsa que navega en aguas sin olas, que la tranquilidad es total, que las 
tensiones están sin aflorar y que los obispos tienen dos líneas muy nítidas en el seno de 
la conferencia, representadas por dos cardenales, monseñor Tarancón y monseñor 
González, el de Toledo. Esta es la síntesis del primer día.

LOS 22 “NOES”

Veintidós prelados, de un total de setenta y siete, no han votado a favor del reelegido 
presidente de la conferencia episcopal española y han inclinado su sufragio hacia el 
primado de España, ¿Qué significa esto?

No se trata de una división drástica, irreconciliable o antagónica; simplemente

el vértice de la diferencia radica en que dentro dé la (inferencia Episcopal hay critf ” 
distintos y, como le he oido a monseñor Tarancón, “esto es hevitable: el que

diferencia no quiere decir nada. La unidad es mayor de lo que se imaginan muchos", [jotíllllvk.
No hubo anhelos de poder en ’las largas votaciones de la tarde como er. .

confrontaciones políticas y, sobre todo, las personas que votan tienen una 
clara'de lo que quieren. Jornada terminada pero ¿qué va a pasar después?

LOS NUEVOS RETOS se des€
El trien» que le espera a la conferencia Episcopal de nuestro país no va a ser renoimañana de ayer entre sonrisas, abrazos y felicitaciones. _ _____ __
El documento sobre reconciliación será el reto más próximo y más urgente. . «p | q' 

del rigor con el que se está estudiando y la rapidez que se le desea dar, no saldré;^ en 'qi 
ahora y no es que elVaticano tengaque darle “luz verde’’, porque a Roma se enviara? ,, jgdai 
que sea conocido, pero la aprobación la daran o no los obispos de nuestro país. ■ \ a lo

Hoy el obispo de Huelva y miembro de la comisión que lo ha redactado, presejí®”^*'' nresid 
en el aula el método con el que se deberá abordar el análisis del documento. Der®® . ~
vendrán las, acotaciones en forma de sugerencias, elementos nuevos a incluir, a red?' .S 
y otra votación.. Se espera que abarque la realidad de nuestro país y sobre todoP. . . . 
toque tierra, que no- se mueva en nostá^icas elucubraciones. Y reconciliar

------ se pr
ideológica ni prácticamente tarea a corto plazo.

Y, por otra parte, el dinero, un problema que sigue sin solucionarse. En la 
conferencia se pusieron unos parches sobre la marcha, pero las percepcí
económicas del clero español necesitan soluciones estables y a plano nacional.

e
-¿Cómo SOI

.fJlvl 11.1 Iv-ctd VlCl ^IClK.F ll^Vr^SlLnll O^^IUK/IVF 11^0 jf <• IBOV/MK/l&CBB* Irfad C'V"!

Hoy seguirán las votaciones para los cargos de los diferentes presidentes A- ’L
at 1a AlA/*/*íAn rlA vrî/*orkr«kcîï1 AffíA /Ia mnmtfkrifn IriC r^Rícn/l CtGO QIcomisiones episcopales y para la elección de vicepresidente, de momento, los obispa ” 

confrontan puntos de vista, ni discuten modos de acción. Votan continuidad. °

Discurso inaugural de Monseñor Tarancón «He procurad
Iro yo las cons 

■‘-¿Ha dudad 
esidente de I 
ipañola?

K-Pensé en u 
^tar. Son m 
^ele da a uno ) 
f por sí, tien

siempre proceder con la máxima lealtad?
("TENIENDO SIÍMPRE PRESENTE EL BIEN DE LA IGLESIA Y DE LA PATRIA")

MADRID, 4 (Logosj.— "La Conferencia, después de 
estos nueve años, que quizá podrían considerarse de 
iniciación o de “rodaje” como se dice ordinariamente, ha 
llegado a la madurez” ha manifestado el presidente de la 
Conferencia Episcopal Española Monseñor Enrique y 
Tarancón en el discurso inaugural de la XXII Asamblea 
Plenaria del Episcopado.

Indicó que era fácil ser presidente por “la discreción, 
prudencia y sensatez de todos, y por el tono sereno y 
cordial que tiene normalmente todas las intervenciones, 
aun en los casos en los que existen posturas distintas o 
criterios diferentes”.

Se refirió a que muchas personas fuera de la 
conferencia creen que las reuniones son “ordinariamente 
tensas y conflictivas”. Lo mejor sería para ver lo 
contrario “abrir las pubertas y que todos puedan 
presenciar nuestras reuniones”.

Dijo 'también q^e había hecho dos representaciones 
ante las altas autoridades, una de gracia amplísima con 
motivo del Año Santo y otra cumpliendo el encargo de 
la comisión “Justicia y Paz”, dirigida al Jefe del Estado.

Posteriormente, añadió que “la diferencia de criterios 
y actitudes que existe —es lógico y humanamente 
ineludible que exista—, entre nosotros ni coartan en lo 
más mínimo la libertad de ningún obispo, ni rompen el 
tono de serenidad y hasta de cordialidad —de auténtica 
caridad— que es nórmal en nuestras reuniones”.

Durante estos tres años he tenido que actuár en varios

frentes en nombre y representación de la Conferencia. Y 
en este aspecto —vosotros lo sabéis igual que yo— la 
tarea no ha sido nada fácil y, en algunas ocasiones, ha 
sido positivamente conflictiva; dijo monseñor Enrique y 
Tarancón.

“He procurado siempre proceder con la mayor 
delicadeza, con la máxima lealtad, teniendo siempre 
presente el bien de la Iglesia y de la Patria”, dijo a 
continuación.

“He de aseguraros, ante todo, que me he dado cuenta 
de que no actuaba en estos casos, con cara'cter personal, 
sino representativo; cuando tenía que informar a la 
Santa Sede —cosa que he tenido que hacer con 
frecuencia— o cuando tenía que dialogar con las 
autoridades del Estado o con alguna institución v hasta 
personas, he procurado siempre expresar, lo mas leal y 
exactamente posible, el criterio y la postura de la 
Conferencia”.

Quizá en este aspecto mis fallos hayan sido mayores a 
juicio de algunos, no lo se, pero de lo que si estoy seguro 
es de que nunca me he mirado a mfmismo, ni he querido 
expresar mi criterio personal, si no coincidía plenamente 
con el de la Conferencia, ni he tenido otro interés mas 
que el que debe tener un obispo que ha de estar 
plenamente al^ervicio del Evangelio y de la Iglesia”.

Se refirió después a la naturaleza de las tensiones: 
“Porque ía misma naturaleza de las tensiones y el clima 
que han creado, son propicios a los “malentendidos” a 
los recelos y hace falta, además de la inteligencia y

margo, muchc

-Entonces,
extremada delicadeza, una capacidad de sacrif^ «donad 
extraordinaria. Yo hice lo que supe, lo que pude,yl~ -Con si 
creo sinceramente, que algo más. He sidokir que no i 
interpretado muchas veces, acusado en algunas ocas^amos en uno 
y difamado en otras. Esto, en sf mismo, tiene CLg continu id 
importancia. Lo que interesa no es la persona “ ' '’“'°
personas, sino la Iglesia, y los obispos sabemos 
hemos de estar siempre dispuestos a las críticas 
aceptar cualquier sacrificio en el ejercicio de nu

Sobre el 
trienio 72-75 INFORME DE YANES

MADRID, 4. 
(Logos).— El obispo 
secretario, monseñor 
Yañes, leyú' al final de la 
mañana el informe sobre 
el trienio 1972-1975.

El citado informe se 
limitó a dejar constancia 
de manera breve y 
precisa de los asuntos 
principales que han sido

episcopales, a menos que 
estas hayan sido tratadas 
por la plenaria o la 
permanete de la 
Conferencia
El informe contó con los 

siguientes apartados:

ARAGON/exprés. PAG. 6

t ratados 
conferencia 
durante el

por la 
episcopal 
trienio

1.— Miembros 
conferencia; 
Heu niones; 
Documentos;

de la 
2.-
3 .— 
4.-

1972-1975, tanto a nivel 
de asamblea como a nivel 

'de comisión permanente 
y del secretario general. 
No entran, por tanto, en 
el informe las actividades 
las comisiones

Acuerdos principales; 
5.— Temas en estudio; 
6.— Organización 
interna; 7,—Asociaciones 
nacionales; 8.— Servicios 
del secretariado; 9.— 
información pública; 
10.— Relación con 
conferencias episcopales 
europeas.

deber personal:
—En alguna ocasión —creo que en estos momf

»

Dadaglio, nuncio de S. S. en Espeñe _  
tan dificiles nos pasa un poco a todos los obispos- 
tenido la tentación de evitar esas responsabilidades 
he sentido no sólo preocupado, sino hasta uní 
desanimado, añadid^ l

J^ADÍilD, 4 
kilómetros c 
parcelo na 
^^to cata 

?(^fecido ir, 
carburos 

‘ ilas prospéí 
realizare 

(>»^ar 5 en 
^^celona C.l - 

i ^^licipan el
Camps 

\ Shell cort 
^egún ha t 

de fu
I armadas.

; propescct 
come 
a m, 

de diciembr

CON A

Finalmente, añadió: “quizá el mayor consuele « i..
tenido en este aspecto que podríamos llamar «’‘’tUn ARRT 
durante esos tres años de mi mandato, es el de®
podido dialogar intimamente con el papa Pablo »b-ÚI rilAn 
que he recibido en todo momento no sdlo la l LUnix 
paternal y el afecto coi^ial que todos ios obispos 
cuando le visitan, sino el máximo aliento p dn«• 
momentos de desánimo y un interés, una preocuP^gA. 
afectuosa y Jiasta un cariño especial para totlj|k'j ár’ 
asuntos no sólo de la Iglesia de España sino ^r to<fc ' 
cuestiones de nuestra Patria que para míf ob¡sR|¿? *' 
español, han sido una de mis mas T 
satisfacciones”. Lo*

Posteriormente el nuncio de S.S. en ° 
monseñor Dadaglio dio las gracias por las atencioní^kQ el 
habían tenido los prelados españoles para su persod^^ '‘elb 

“En mi colaboración, prosiguió, he tratado de ut 
las directivas del papa Pablo VI e inspirarme 'ibijc ’Pfes» 
doctrina del Vaticano 11. Jriódr** ‘
_—-------------------------------::7*«Nï°u

MARTES, 4 DE MARZO _
; MRtes „
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NACIONAL
dente r*T'Tïr"'"T"------ hnsenor Tarancon

Conferencia Episcopal.

1 estos mon»;

mos en unos momentos en los cfue se 
a continuidad. Estamos también en

exclusiva de la 
¿No?

lismo, tiene 
la persona e 

pos sabemos 
a las críticas 
rcicio de nu

lad de sacrií’^’^®'**’*^® haber sido reelegido?
) que pude, y| ~ -Con sinceridad y honradez debo 
ís. He sido^ir que no me ha causado sorpresa.
algunas ocasi

■roargo, muchos obispos compañeros me 
que hacia falta que continuara y 

^T^H^iSde ese momento ya tenía mi decisión iCillF»

!-Entonces, ¿a ustedy no le ha

ovaasercoi^y fCnOV&ClÓIl*

rad

A 22 KILOMETROS DEL
PUERTO DE BARCELONA

Preocupada

de su
asociaciónn t

ofrecenprospeccione.'!

'sparta

todas laspor 100 de

conocen las

los obisporr

A KUO ME HA CAUSADO
^Sorpresa»
¡opal hay critp-- - - - - - -- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
« m„T« “’fetamos en unos
-de como «í . 1
ten una idea tnomentos en los qne

se desea continuidad

s urgente. _ ■■Estamos en in
[lar, no sddnl lg continuidad es un
ma se enviaran „ declarado monseñor Enrique y 
tro país. -gn¿ón, a los informadores tras ser 
ictado, pres< y presidente de la Conferencia 
íumento. DcfT* , 5 incluir a Espanola.
y sobre « •’«T*
incUiar no „

-No soy futurologo. Poco mas o 
arse. En la >•’
las nprcpnr/æultades de estos anos.pasados.
. 5 Pl-¿Cómo son sus r-elaciones con las 

.to,losobiJ-Y»"“ que normales. Alguna «a 

luidad conflictos, como ya se sabe.
tro yo las considero normales.
*-¿Ha dudado en aceptar otra vez ser 
«sidente de la Conferencia Episcopal 
ipañola?
it Pensé en un momento que no debía 
^tar. Son muchas las preocupaciones 
^éledaaunoí estos cargos. Madrid, ya 
I por sí, tiene muchos problemas. Sin

una situación dé seguir la renovación 
impuesta por el Vaticano II.

—En su discurso daba la sensación, en 
alguños párrafos, que mostraba un cierto 
desánimo...

—Cuando empecé a ser obispo no me 
cansaban tanto estas tareas, pero ahora las 
preocupaciones me desgastan.

—Ante el nuevo trienio, ¿qué cariz va a 
tomar el Concordato?

—Bueno... más de un periódico ha 
dicho que eso es cuestión de la Santa 
Sede y el Gobierno español, no es cosa

INDICIOS 
PHROUFEROS
4 (Logos).— A 

.^ilometros de las costas^ 
Barcelona y frente al 
^rto catalán, han 
? '^ r e cido indicio s e 

carburos (gas It'avldol
i k P^^^^cciones que' 
(aba realizando él buque 
ornar 5 gj^ gi pgrmiso

(^-4 y en el que 
con un 9 

r CL con un 40
‘■c Shell cort un 51 por 

. > ^egún ha podido saber
frentes bien 

formadas.
, L-as propescClones en este 

ronzaron a 
f^íiz^se^ a mediados del 

c diciembre del pa sado

año y se esperaba que el 
buque autor de las 
perforaciones abandonase la 
zona en busca de otros 
puntos con más posibilidades.

'a o b r e los indicios 
aparecidos en el citado lugar, 
no se saben las 
características de los gases.

posibilidades que pueda 
tener de ser rentable, ya que 
el porcentaje de que se 
encuentren muestras en el 
mundo es mu^ elevado, 
mientras qué solo el 33,3

posibilidades de que sea 
explotable comercialmente.

ATUENDO DEPORTIVO

3r consuele
3S

consueiwM^ii
pN ARBITRO DE FUTBOL CONDUCIDOto, es el -

>apa Pablo V' - -1A(o-sdiota^WL CUARTEL DE LA GUARDIA CIVIL 
os obispos y 
) aliento op,-una PreocujLy^n^i^f 
11 para to<l^[,j, ar’

4

Nuesti^alanzajilejago^

RECORD DEFICITARIO:

480.000 MILLONES
I CONFERENCIA DE PRENSA CON EL PRESIDENTE Y VTCE^I 

PRESIDENTE DE LA CAMARA DE COMERCIO DE MADRID |

.MADRID, 4 (Europa' 
Press). — La revista semanal 
"Desarrollo", en su número del 
2 de marzo, publica una extensa 
rueda de prnsa mantenida con 
don Iñigo de Oriol e Ybarra, 
presidente de la Cámara de 
Comercio e Industria de Madrid, 
/ su vicepresidente, don Adrian 
Piera.

En dicha rueda de prensa, se 
abordan numerosos temas de 
interés económico, tales como la 
situación internacional y su 
reflejo en la economía nacional. 
Indica el señor Oriol a este 
respecto que el déficit comercial 
de nuestra balanza de pagos 
alcanzó en mil - novecientos 
setenta y? cuatro, la cifra record 
de 480.000 millones de pesetas, 
debido principalmente, al 
formidatAe incremento de tos 
crudos y de otras materias 
primas.

Preguntado acerca de los 
c on flictos laborales y su 
repercusión en la'economía el 
señor Oriol afirma: "Conviene 
distinguir claramente entre los 
conflictos laborales que tienen 
su origen en problemas internos 
de la empresa de aquellos que

tienen una motivación externa, 
porque estos últimos deberían 
quedar ajenos al mundo 
empresarial".

En lo que se refiere al 
desempleo, el señor Oriol opina 
que aún no se ha llegado al 
fondo de la crisis en algunos 
sectores, y que habrán de 
transcurrir todavía varios meses 
para poder conocer su alcance.

Tantu para el presidente 
como para el vicepresidente de 
la Cámara de Comercio e 
Industria de Madrid, la 
economía de mercado no está 
en crisis; este sistema, que se 
basa en la> libertad de los 
individuos para decidir qué 
bienes producir, cómo y para 
quién, ha demostrado tener un 
dinamismo y una capacidad para 
el desarrollo y para la 
incorporación tecnológica.

Tampoco son partidarios los 
señores Oriol y Piera de una 
socialización de la distribución y 
del dinero. Consideran que la 
burocratización estatal que la 
socialización lleva consigo 
supone una pérdida de agilidad 
de la marcha económica. En el 
caso del dinero, la eficacia que

trae consigo el sector de 
intermediarios financieros en lo 
que se refiere al crédito, 
desaparecería.

Preguntado el señor Oriol 
acerca de la pequeña y mediana 
empresa, manifiesta: "l\lo 
considero que la Administración 
haya discriminado contra la 
mediana y pequeña emperesa; 
más bien tiendo a pensar que no 
ha habido discriminación a^una 
y que han recibido un apoyo 
similar al de otras empresas. Es, 
sin embargo, inevitable que las 
empresas más pequeñas y 
débiles sufran con mayor 
impacto las alteraciones de la 
coyuntura".

En relación con el pleito 
Cámara-SirKficatos, afírma: "Este 
pleito está hoy totalmente 
superado. La Ley Sindical de 
1971, desarrolla posteriormente 
por un decreto del año 1974, 
aclaró todos los puntos que 
pudieran estar oscuros".

"Como ha indicado— dice 
más adelante el señor Oriol— las 
cámaras de Comercio están hoy 
en día en perfecta armonía con 
la Organización Sindical, y con 
el Consejo Nacional de 
Empresarios no tenemos ningún 
punto de discrepancia".

LA FEDERACION
DE GRUPOS 
FALANGISTAS

por la 
financiación

í RESIDENCIALA
( PARAISO )
g PARA C
l ZARAGOZARIOI
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dice el 
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con él.

Sin '■mbargo, cuando solicitó

Eresencia de la Guardp Civil 
izo en tono y modales que 

motivaron el que el jefe de la

■ la

fu Tza que se hallaba en el 
campo, detuviera al árbitro. El 
juez de la contienda, desde el 
propio campo de fútbol y con 
atuendo deportivo, fue 
conducido al cuartelillo de la 
Guardia Civil para responder de 
las palabras dirigidas a la fuerza 
pública^ agrega el periódico 
local.

MADRID, 4 (Europa 
Press).— Los grupos 
integrados en la Federación 
falangista han entrado en el 
estudio de las fuentes de 
financiación de la asociación 
política que tienen 
proyectada con el nombre 
de Falange Española de las 
JONS.

En opinión de algunos de 
los asistentes à les reuniones 
que dichos grupos vienen 
celebrando a través de sus 
representantes, el tema de la 
financiación es el que más 
preocupa áctualmente a la 
Federación. Los grupos 
estudian también las formas 
de organización concreta de 
su base como asociación 
política.

En cualquier caso, los 
grupos federados mantienen 
su propósito de organizar la 
asociación política sin 
apresuramiento, no sólo por 
las fechas (estiman que, de 
concederles^ el Consejo 
Nacional 'Ia' autorización, 
coincidiría la etapa de 
reorganización con el bache 
veraniego), sino porque la 
situación política actual está 
necesitada de una 
clarificación.
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ECONOIVKA Y HILANZAS
LAS "ENFERMEDADES
de lo BOLSA en 1974

La bolsa hoy
TENDENCIA BOLSA de

ENTRE OTRAS, LA ENFERMEDAD DEL JEFE DEL ESTADO, LAS 
TENSIONES POLITICAS Y LOS CAMBIOS GUBERNAMENTALES

VENDBIORA BANCOS

MADRID' » 4 (Logos).- 
El alza de los precios 
petrolíferos, la política de 
desarrollo a ultranza o 
com pensato ria 
P rotagofi Fzada por el 
Gobierno durante losaseis 
primeros meses de 1974 y el 
papel dominante que en las 
operaciones bursátiles 
desempeñaron y desempeñan 
las sociedades de cartera y 
los administradores de estas, 
son los factores ma's 
destacados que incidieron 
en la marcha de la bolsa, 
española durante 1974 
según el info irme de 
coyuntua publicado por- 
Promobanc.

Con intento de explicar 
lo ocurrido en la bolsa 
dur<nfe el último trimestre, 
^1« pasado año, el informe 
citadoseñata:

■agotamiento, dentro y 
futirá de la bolsa, del ciclo 
expansivo que se prolongó

durante 1973, con pleno 
empleo e inflación 
creciente, y que había 
conducido al país a vivir por 
encima de sus posibilidades, 
sin márgenes potenciales.

—Contradicciones y 
vacilaciones de la politica 
compensatoria del 
Gobierno.

—Restructuración o 
endurecimiento del crédito 
desde mayo.

— Fase inicial de 
deterioro del nivel de 
actividades en la economía 
nacional.

—Enfermedad del Jefe’ 
del^ Estado y tensiones 
políticas correlativas.

Elevación del tipo de 
interés básico y 
modificación del “Status 
quo” bancario.

—Proyecto de ley sobre 
revisión de excehsiones, 
fiscales a sociedades 
mobiliarias e inmobiliarias.^

—Cambios gubernamen
tales.

— Disposiciósobre 
asociaciones políticas.

• —Preocupación ante una 
p ol itica . económica 
subid ativa.

— P ps i b i I idad de la 
aspiración de medidas que 
internamente pueden 
favorecer á la bolsa como el 
incre mento, sustancial de' 
las tarifas eléctricas y las 
perspectivas de reeducación 
del tipo de interés 
bolsístico.

—Expectativas de que 
internacionalmente tome 
cuerpo un sistema de 
reciclaje de petrodólares.

—Evolución desfavorable 
de las operaciones bursátiles 
de extranjeros en España.

— Y, por último, 
constación en diciembre de 
que la economía española 
termina el ejercicio mucho 
más desfavorable.

MADRID.—(Información 
bursátil facilitada'por el Banco- 
de Vizcaya).

Comienza la 
sesión qué ha 
volúmen de
tendencia vendedora.

semana con una 
tenido bastante 
negocio, pero

Los bancos se producen en su 
mayoría con deslizamientos, 
aunque no muy acusados, 
registrándose también algunas 
repeticiones de cambio.

El sector eléctrico con 
retrocesos generalizados, que 
siendo continuación de sesiones 
anteriores se pueden considerar 
profundos, colocándose su 
índice particular en 88,31 con 
una' baja en el día de hoy de 
1,43 puntos.

EW 1975 HO FALTARA TRIGO

En mono polios, telefónica 
avanzó 1 entero, aunque con 
apoyos. Firmeza en 
automóviles, donde se publica 
dinero sin operaciones para Seat 
a 224 y para Cítroén a 115.

Banco Zaragozano..................
Banco Exterior.......................
Banco Central........................
Banco Español de Crédito.....
Banco Hispano Americano ...
Banco de Santander...............
Banco Popular Español.........
Banco de Bilbao................
Banco de Vizcaya..................
Banco Occidental..................
Banco Atlántico.....................
Banco industrial de Cataluña
B.ancp Ibérico..........................

ELECTRICAS

Hidro.Españoi a....  
Sevillana ................. 
Cantábrico.............. 
Eléctrica Viesgo .... 
Hidro Cataluña....... 
Iberduero.......... .
E, Reunidas............. 
Unión E. Madrileña 
Penosa....................  
Fecsa 5.000.............
Fecsa 1.000.............

Preced. HO)

Í.108 1.098
655 650

1.Í10 1.100
745 745

750 745
1.022 1.020

760 756
1023 1.015
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951 943
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MADRID, 4 (Logos).— 
Doscientas mil toneladas de- 
trigo a la semana'han sido las 
entregas que han venido 
realizando los agricultores a lo 
largo del pasado mes de febrero 
al Servicio Nacional de 
Pro^^ductos Agrarios, lo que, 
según señalan fuentes allegadas 
al referido servicio, queda 
garantizado que este año no 
faltará trigo, que estaba fijado 
hasta el día28 de febrero 
pasado,ha sido prorrogado.

La superficie de trigo 
sembrada ha venido 
descendiendo de forma 
espectacular hasta tal punto que 
en la presente campaña de 1975 
el descenso es del orden de 
1.367.000 hectáreas con 
respecto a 1959.

Este descenso en la.superficie 
destinada a este cultivo, ha sido 
contrarrestado por el mayor 
rendimiento por hectárea, como 
consecuencia de la selección de 
semillas, mejor técnica y más 
eficaz lucha contra las plagas, 
hasta alcanzar en la caippaña 
1974 una media nacional de 
14,05 quintales métricos por 
hectárea, pese a que fué un año 
de temperaturas extremas, y 
g ran sequía. En la campaña 
1975 cuy^a superficie sembrada 
llegará so'^lo a 2^ millones de 
hectáreas frente a las 3,1 
millones de la campaña anterior 
—lo que a juicio de los propios 
agricultores significa que la 
reducción está* llegando a un 
punto crítico—, se confía en que 
el rendimiento supere la cifra

AUNQUE LA REDUCCION DE LA 
SUPERFICIE SEMBRADA ESTA 
LLEGANDO A UN PUNTO CRITICO

récord del año 197'1 situándose 
por encima de los 14,92 
quintales métricos por hectárea.

Esta política de reducción de 
superficie para trigo, lo que 
posibilita, sea destinada a la 
producción de otros cereales en 
los que somos deficitarios, 
provo'có una gran alarma entre 
los propios agricultores, lo que 
obligó a que en el mes de abril 
del año pasado, el director

general de SENPA don Gabriel, 
Ladaria, hiciera una pública 
declaración de que no solo no 
importamos trigo sino que 
estamos tratando de exportarlo, 
lo que^justifica que la presente 
campaña presente una superficie 
todavía inferior, aunque 
suficiente según- la citada 
fuente— para llegar a los 43 
millones de quintales métricos 
en que está fijadas nuestras 
necesidades.

EL BANCO DE BILBAO PARTICIPARA 
EN EL SECTOR ENERGETICO

MADRID, 4 (Europa 
Press).— El Banco de Bilbao 
há tomado participaciones 
en tres empresas como parte 
de un programa que ha 
iniciado para apoyar al 
sector energético.

En este sentido ha 
tomado participaciones en: 
Sociedad Española de 
Sísmica, de reciente 
constitución y cuya 
finalidad es efectuar 
trabajos de investigación 
geofísica encaníinados a

QBW DE DIVISAS
MADRID, 4 (Logos).— 

Cambios oficiales del 
mercado de divisas de 
Madrid:

Dólar USA, comprador 
55,419; vendedor, 55,589.

Franco francés, 13,329; 
13,386.

Libra esterlina, 134,651;

135,286.
Un franco suizo, 23,296; 

23,174.
Un marco a lemán, 

24,296; 24.425.
100 escudos portugueses, 

232,559; 235,247
100 yens japoneses, 

19,421; 1^515.

ulteriores prospecciones 
petrolíferas; Sompetrol, 
S.A., que coordina la 
actividad del banco y que 
está dedicada a 
perforaciones terrestres con 
equipos técnicos en países 
como Marruecos, Argelia, 
Kuwait y Somalia, con los 
que se han suscrito los 
correspondientes contratos 
y, finalmente, en “Fuera 
Costa", una sociedad 
“offshore” promocionada a 
través de gestora industrial 
Bancobao, S.A., que 
prestará servicios a las 
prospecciones petrolíferas 
en el mar median te 
plataformas, tendidos de 
tuberías submarinas, etc.

Los trabajos de est.' 
última empresa darán 
comienzo a finales del 
presente año y de momento 
se localizarán en el mar 
Mediterráneo, así como en 
el Adriático y en el 
Atlántico (costa noroeste de 
Africa y costa portuguesa) y 
en el Cantábrico.

A CUALQUIER HORA del DIA FACILITAMOS 
información de las últimas COTIZACIONES 
de BOLSA * llame al teléfono 23 88 03

BANCO ZARAGOZANO
ARAGON/exprés. PAG. 8

Se observa flojedad en 
siderúrgicas, inversión' 
construcción y químicas, 
perdiendo éste último grupo en 
su índice 2.63 puntos. Al cierre 
se continuaba en posición papel. 
Indice de la bolsa de Madrid: 
108.87 -0.77.

MINERAS

Ponf errada.....
Duro Felquera.

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

BILBAO

La apertura semanal se ha 
realizado con una sesión que se 
orienta desde el comienzo por el 
lado de las realizaciones. De las 
cotizaciones realizadas en el 
tiempo de contratación pública 
sólo existía un alza Vacesa, en 
ganancias de 20 enteros y no 
había sacado cotización 
Telefónica con oferta clara.

En bancos bastantes 
repeticiones, y bajas de 25 en 
Central, 20 en Santander y 15 
en Bilbao, ' Guipuzcoano y 
Vizcaya. Otras nuevas recesiones 
en las cotizaciones de Eléctricas, 
destacando Unión Eléctrica en 
baja de 5 enteros e Iberduero 
perdiendo 4,5. bajas generales 
en Siderúrgicas, pocas 
cotizaciones en químicas y un 
final de sesión que continúa 
bajo el signo vendedor. Indice 
de la bolsa de Bilbao: 
107.26-2,32.

BARCELONA

En su comienzo parecía 
entonarse al paso del grupo de 
empresas del automóvil, 
publicando Seat y Citroen 
dinero y Pasa con ganancia de 8 
enteros.

Pero terminado este corro, se 
ha ido debilitando sobre todo 
con la entrada de las electricas 
que siguen en su linea habitual.

Mayoría de descensos en 
químicas, con bajas de entre 2 y 
4 enteros.

Descensos en siderúrgicas, 
cementos y papeleras.

LEA TODAS LAS

ta'^des arAhiH

ALIMENTACION

Azucarera 
Ebro........ 
Aguilas.....

QUIMICAS*

Petróleos.. 
Explosivos 
Energías...,

CONSTRUCCION

Dragados.................  
Urbis........................  
Inmobiliarias Metro. 
Vallehermoso..........

Telefónica.............
Galerías Preciados 
Campsa.................  
Tabacalera...........  
Astilleros.............  
Metro.....................  
Unión Fénix.........  
Ahorrofpndo....... 
Seat.......................
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EXTRANJERO

Los «Kibbutz » 
¿afrentas?

A través de estos 
centros agrícolas y 
fabriles el gobierno 
israelí puede estar 
forzando la política 

de hechos 
consumados
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645lington Post”, en 
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I
PUES de la festividad de 
bbath”, entre el domingo 
nes, el Gobierno de Israel 
haber ido suavizando su 

firme oposición, al 
cimiento de una colonia 
judía (“Kibbutz”) en el 

3 de la Ma'aleh Adumin, 
sita a unos veinte 

tros al este de Jerusalen , 
I ribera occidental del Rfo 

es decir; en territorio 
o a los jordanos desde la 
de los Seis Días (1967).

mayoría de los cuarenta 
B, y sus familias, que a 
ñas horas de la mañana 
ningo habían comenzado 
tar sus “nuevos hogares” 
rea de Ma’aleh Adumin, 
esierto de Judea, fueron 
idos, por la tarde, por 

las del ejército israelí, 
adas al escenario del 
dente” en misión policial, 

más tarde, se permitió a 
fres de esos colonos a 

200 anecer allí. Representantes 
__ grupo de colonos se 

eyistaron, posteriormente, 
dos ministros del Gobierno 
■ael, para tratar de conciliar 
planes con los del poder 

jtivo.

765 í®® Consejo de Ministros 
185 portavoz del

rcrno israelí hizo público 
el primer ministro, general 

• zhak Rabin, había 
uestado en el curso de la' 
ion ministerial que el poder 

326 El'''° *’'8*8tiría tn que sólo 
Q-ao r ®®^otamientos de 
¿«jy jnos autorizados por el 
174 ^o Gobierno se les

Buría permanecer en los 
fijados, y que, por otra 

t, el Gobierno advertía que 
^ntendría firme en la 
jpiinentación de esa_gqlítica 

710 Iva a la creación de nuevas 
235 pia® 'agrarias o ■ de 
340 ‘Sración; Añadió sin i 
«ï-jfl citado portavoz que 
ZJü gobierno no impediría a 

’8 organizàdos dé colonos, 
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Más, pese a todas las 
explicaciones, no cesa la 
oposición a esta y parecidas 
medidas. Incluso el alcalde de la 
Ciudad Santa, Teddy Kollek, se 
ha pronunciado vigorosamente 
contra el proyecto, arguyendo 
que, desde el punto de vista 
meramente material, requeriría 
grandes inversiones de 
infraestructura, y que, además, 
desde una perspectiva política, 
paradójicamente, sólo 
contribuiría a una mayor 
“arabización” de Jerusalén y en 
su entorno, ya que es casi seguro 
que la mayoría de los obreros 
que se precisa para esas plantas 
fabriles tengan que reclutarse de 
entre la población musulrhana 
de los aduares situados ^en la 
ribera occidental del Jordan.

Otros detractores de esta 
medida creen que este 
movimiento del Gobierno ha 
sido una concesión al grupo 
derechista del partido religioso 
nacionalista, que, a partir de las 
últimas elecciones, entró en la 
coalición gubemamefttal con los 
laboristas del “MAPAI” en el 
gabinete del General Rabin que 
substituyera al anterior de la 
señora Golda Meir, en octubre 
último. Un grupo de jóvenes 
inmigrantes -afiliados muchos 
de ellos al partido 
religioso-nacionalista— trataron 
obstinadamente de asentarse en 
la zona de Ma’aleh Adumin, 
mientras que otros grupos 
—procuraban ubicarse en otras 
áreas de la ribera occidental del 
Jordan, casi todos ellos fueron 
desalojados por destacamentos 
del ejército israelí.

judíos tienen derecho a 
establlecerse allí”, ahora, se cree 
que el Gobierno de Rabin está 
estudiando alguna fórmula que 
[lermita algún compromiso con 
os jóvenes e inquietos colonos, 

sin molestar a otros grupos, en 
especial a los árabes.

Por otra parte, muchos

observadores extranjeros —e 
israelíes-^ de Jerusalén opinan 
que ese “movimiento de 
ocupación” deMa’aleh Adumin 
constituye un reto enmascarado 
contra el Gobierno de Rabin. 
Pocos días antes de la llegada 
aquí del Secretario del Estado 
Norteamericano, profesor Henry

A. Kissinger, también, parece 
insinuarse la probabilidad de 
que se renovarán los fuertes, y 
destemplados debatesenel 
Parlamento de Israel entre la 
facción pro-gubernamental y 
una sensible mayoría que, en el 
“knesset”, apoya, por razones 
de oportunidad política en

busca de una paz estable, la 
evacuación de algunos 
territorios ocupados 
militarmente desde la Guerra de 
los Seis Días, y una minoría, 
bastante importante y bastante 
epe’cinada, que se opone a que 
se haga concesión o cesión 
alguna a los árabes.

Ucl.
EL PARAISO

y lo/ 1O mondo míenlo/

Por un lado, las autoridades 
accedieron, en principio, al 
establecimiento de ese 
denominado ‘ parque industrial” 
(en el que se va a colocar una 
suma equivalente al millón o al 
millón y medio de dólares, en 
inversiones iniciales para las 
infraestructuras), pero, J3or otra 
parte, el Gobierno del General 
Rabin no ha dado término a sus 
planes completos respectos al 
complejo de Ma’aleh Adumin 
todavía, hasta el mismo 
domingo, había rechazado todas 
las instancias de los jóvenes 
inmigrantes para establecerse, 
mediante el sistema de 
“Kibbutzim” en el área de 
Ma’aleh Adumin. Previamente, 
lós colonos en cuestión,, 
mediante una operación pensada 
y prevista, cuarenta jovenes 
judíos de ambos sexos —que se 
arrogan la representación de una 
■Agrupación organizada mucho 
mayor en número— llegaron en 
camiones, y “jeeps”, a este área, 
e inmediatamente, comenzaron 
a levantar viviendas 
prefabricadas traídas “ex 
profeso”. Entre otro equipo, se 
trajeron también rollos sagrados 
de la Torah.

1.-
2.-
3.-
4.-

5.-

7.-

Dar a su tanlilia todo lo mejor. 
Vivir en el centro de Zaragoza. 
Dar un respaldo a su futuro. 
Dar a sus hijos la seguridad de 
las calles peatonales. 
No desear el piso ajeno. 
No salir de compras a más de 
100 metros de su casa.
No quitar el aparcamiento a su 
próümo.

8 - No alejarse de su familia para 
practicar deportes.

9.- No privarse del estatus que

lO.-

Pero, hacia las tres de la 
tarde, llegaron fuerzas militares 
israelíes que les cominaron a 

> que subieran á los autobuses que 
1 precisamente habían traído para 

llevárselos del área, pero, en la 
misma tarde, hubo contraorden 
-^parcialmente—, a algunos de 
esos muchachos y muchachas se 
les dejó permanecer al lado de 
las casas o chozas prefabricadas 
a medio instalar, a sugerencia 
del ministro de Transportes, 
Gad Yaakobi, los dirigentes de 
ese grupo inmigrante fueron 
invitados a ir a Jerusalén a 
tratar del asunto con él Así 
como sus colegas los ministros 
de la Vivienda y de Industria y 
Comercio, y, aunque muchos de 
esos colonos admitieron clara y 
abiertamente que nada tenían 
que ver con los equipo.s de 
operarios fabrile.s contratados o 
por contratar para el “parque 
industrial” que tenían la 
determinación de asentarse v 
levanta? sus hogares en Ma’alçh. 
Adumin ^‘porque iodos los

merece.
No envidiar la arquitectura moderna 
de las capitales europeas.

RESIDENCIAL
PARAISO
pflnn lARBCoinnio
Infórmese en: 
Edificaciones Urbanas 
ARMANDO SISQUES, S. A. 
UNÍLAR, S. A.
P.° María Agustín. 25
Tis. 230819-221916-232279
ZARAGOZA

O envíe este cupón; •
Deseo recibir sin corppromiso por mi parte información de |
Residencial Paraíso |

Nombre:................   ■- '

Dirección:.................................................................................... I

Ciudad; ................................................................... :................... I

Teléfono .................................................  >
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Secuestro debrenz Los anarquistas, Al parece i 

lian

reiugiados en el Yemen
coiiscguidi

asilo políii

en el paí t
El avión regresó a Bonn con el pastor Albertz 

que lleva la clave para liberar a Lorenz

mensaje se dice: "Agradecemos al señor Albertz y al Gobierno alemán su cooperaciiil 
caso". ?

BONN^ 4 (Efe).— Los cinco anarquistas liberados de las cárceles de la República Federal 
de Alemania a cambio de la puesta en Libertad de Peter Lorenz, secuestrado el jueves, 
continuaban efectuando negociaciones con las autoridades de Yemen del Sur para la 
obtención de asilo político en el país.

Un portavoz de la compañía aérea "Lufthansa" en Frankfurt a dicho que las 
negociaciones iniciadas a bordo del avión de la "Lufthansa" finalizaron a primera hora de 
hoy cuando los anarquistas y el pastor luterano Heinrich Albertz— que les acompaña como 
rehen voluntario— se retiraron a descansar, en el avión.

El Gobierno de la República Federal de Alemania ha anunciado que pidio'^ a la República 
Democrática del Yemen que concediera asilo político a los anarquistas.

Si las autoridades de Aden decidieran concederlo, el pastor Albertz regresará a Berlín 
Occidental con la palabra-escrita en clave que le entregaron los anarquistas para que la 
retransmita por radio y televisión.

Los secuestradores han dicho que pondrán en libertad a Peter Lorenz cuando reciban la 
palabra ESC en Código.

EL AVION DE LA LUFTHANSA RUMBO A ADDIS ABEBA

F.ué seguido por otro, también en clave, en la que se anuncia que actuarán ene'rgic^ 
si una oportunidad "tan gloriosa" se repite. |

Por su parte, el pastor Heinrich Albertz radió lo siguiente: "Soy Albertz, Albertz 
que se informe al señor Lorenz, lo mas pronto posible, de las últimas noticias, y por 
telefoneen a mi esposa y díganle que no corro peligro alguno para nuestras vidas. Rea 
en un vuelo regular de la "Lufthansa". 1
REGRESA EL AVION ALEMANA CON EL REHEN í

ADIS ABEBA, 4 (Efe).— El "Boeing" de la "Lufthansa", con el pastor Heinrich Ali 
bordo, despegó de este aeropuerto, con dirección a Frankfurt, a las 10,50, hora esp 
después de una escala de dos horas .en esta capital.

THAILANDIA

FRANKFURT„ 4 (Efe).— El avión de la Lufthansa, en el que llegaron ayer a Yemen del 
Sur los cinco anarquistas liberados de las cárceles de la República Federal de Alemania, como 
condición para poner en libertad a Peter Lorenz, secuestrado el jueves de la semana pasada, 
ha despegado del aeropuerto de Aden, rumbo a Addis Abeba, ha informado hoy un portavoz 
de la compañía aérea germana. Los cinco aharquistas han quedado en Aden. El pastor 
protestante Heinrich Albertz va en el avión.

TOTAL de las
EL AVION ATERRIZA EN ADDIS ABEBA

FRANKFURT, 4 (Efe).— La compañía aérea "Lufthansa" ha informado que el avión que 
despegó esta mañana del aeropuerto de Aden, en el que iba el pastor protestantes Albertz, ha 
aférrizado en Addis Abeba, donde se efectuará el cambio de la tripulación que conducirá el 
avión a la república Federal de Alemania.

WASHINGTON, 4 (Crónica de 
"The Washington Post", especial 
para ARAGON/expfes.)

LOS ANARQUISTAS INFORMAN A SUS CAMARADAS DE ALEMANIA

"AGRADECEMOS AL SEÑOR ALBERTZ Y AL 
GOBIERNO SU COOPERACION"

TEL AVIVJ 4 (Efe).— La radio israelí difundió un mensaje, que había sido captado^ por 
la emisora, con instrucciones, en clave, de los cinco anarquistas liberados, y en el que se 
informaba a’ sus camaradas de Alemania de que habían llegado sanos y salvos a Yemen. En el

INCIDENTES ENTRE 
POLICIAS Y MONJES 
BUDISTAS

ABBA EBAN, EN 
NUEVA YORK
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FUERZAS U.S.A

EUACUACH)

plazo de 18 meses
BERNdI

SAIGON, 4 (Efe).- Un 
portavoz de una secta 
budista que agrupa en su. 
pnayor parte a camboyanos 
ha declarado hoy que'cuatro 
monjes fueron muertos a 
tiros pofda policía y más de 
un centenar de personas ' 
resultaron heridas en 
recientes incidentes 
ocurridos en la provincia de 
Vinh Binh.

Añade el portavoz que el 
ven erab le Kim Sang, 
dirigente de la secta 

. Theravada, había ido a Vinh-

exprès NUEVA YORK, 4.

Binh para investigar tos 
incidentes, que comenzaron 
el 22 de f&brero cuando la 
policía y la milicia buscaron 
en las pagodas a desertores.

El choque éntre la policía' 
y los monjes se produjo 
junto a una pagoda en el 
distrito de Tra Cu, a unos 
130 kilómetros al suroeste 
de Saigón, en la que dos 
monjes fuerón muertos.

(Efe).— El ministro israelí de 
Asuntos Exteriores, Abba 
Eban, declaró ayer que Israel 
accederá a hacer 
"concesiones esertciales de
terreno" , 
de la paz.

Eb an

a Egipto, a cambio

habló de un

Sociedad Tirade Pichón
CLUB DE CAMPO LA ALMOZARA 

ZARÀGOZA

JUNTA GENERAL DE SOCIOS 
ORDINARIA

Dróiendo celebrarse el próximo día 14 de Marzo a las 
7 de la tarde en primera convocatoria y a las 7,30 en 
segunda/ en el Salón de actos de la Real Sociedad 
Económica Aragonesa de Amigos del País (Bajos de Don 
Jaime 1-18) Junta General de Socios de esta Sociedad, 
con arreglo al siguiente.

ORDEN DEL OIA

1.- Lectura y aprobación del Acta de la Junta General 
anterior.

2.- Memoria de actividades.
3.- Estado de cuentas y presupuesto ordinario. 

Presupuesto extraordinario.
5 .- Renovación de cargos en la Junta Directiva.
6 .- Ruegos y preguntas.
Se invita a Vd., para que pueda asistir a dicha Junta.

Zaragoza, 28 de Febrero 1975 
LÀ JUNTA DIRECTIVA
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"acuerdo balanceado", en el 
que la retirada de Israel del 
territorio ocupado a Egipto 
le proporcione, por parte del 
Cairo, garantías de paz.

Eban, que se encuentra en 
tos Estados Unidos hizo tales 
declaraciones ante una 
federación de judíos 
filántropos en el hotel 
"Hilton" de Nueva York.

El nuevo Gobierno .tailandés, anunció 
ayer que desea que Estados Unidos 
proceda a la evacuación total de los 
efectivos militares y aviones que tiene en 
dicho país, en un plazo de ^dieciocho 
meses.

El anuncio aparece ser ha pillado 
sorpresa al Gobierno de Washington. El 
secretario de Defensa, James R. 
Schelsinger, al comentar la información 
de Bangkok, dijo a los periodistas. ‘‘Creo 
que Norteamérica preferiría y no hay 
necesidad de decirlo, mantener una fuerza 
residual en Tailandia”

Otra fuente bien informada dice que la 
Administración consideraba había 
alcanzado un acuerdo con los miembros 
clave del nuevo Gobierno tailandés, 
incluso el primer ministro Senipramoj, 
sobre la continuación de la presencia 
militar norteamericana en dicho país,

'■Tailandia,, aliada con Estados Unidos 
en.la Organización del Trato-del Sureste 
Asüftico (SEA TOj, sirve como base para 
las misiones de suministro y vuelos de 
re co no c im iento nortea.mericanos 
relacionados con las guerras de Camboya y 
Vietnam, los vuelos de reconocimiento 
sobre el oce'ano Indico también parten 
desde Iqs bases de Estados Unidos en 
Tailandia..

Seni dijo a finales del mes de febrero 
que su Gobierno no estaba considerando ¡a 
retirada total de las fuerzas 
estad ou n id enses.

Schlesinger manifestó recientemente 
ante el Comité de Servicios Armados del 
Senado que Estados Unidos estaba 
pensando realizar una considerable 
reducción de los efectivos de 25.000 
hombres y 35 0 aviones que tiene

damoeraob actualmente en .'Tailandia. No enírófesulia po« 
detalles, pero otras fuentes indican i/utRbruto mis 
objetivo perseguido era reducir din ’ , ---------- - ----- pQf .habífuerzas a 10.000 hombres y 150 ffwwt 
Por otra parte, el plan comprení 
también reducir el número de btf
utilizadas por los norteamericanos 
cuatro a dos, Utapao y Korat.

LA MAYOR CONCENTRACION 
DEL.MUNDO

A finales de la década de los seset
cuando era más elevada y la particioac^ 
estadounidense en la ■ guerra de VieiK 
hab& estacionados ¿ en Tailandia
soldados y 700
Unidos.

Centenares de

EL
MO

‘nforíndun 
«Ignoi des

Centenares de aparatos desp^idt'-^^^ttaia 
diariamente para efectuar misiones Cijj* 
• ’ ’ objetivos de Vietti
delNorte y Vietnam del Sur. Conleder

Incluso hoy mismo, la concentrad (uebar co

bombardeo contra

de efectivos aéreos norteamericanosl óMocupacI 
Tailandia, continúa siendo la mayorl simui 
mundo, Norteamérica también manti( SLÎÏJ* *• 
una estación de registro electrónico et] - 
noreste de Tailandia,, donde se captan^ conting., 
comunicaciones por radio de toda aqui trabáladori 
región asiática. óue m mi

En fuentes estadounidenses no. «ludadai
explican que es~lo que pueden /lúij Icai 
ocurrido para el cambio de opinión^^^^^^ v 
Gobierno Tailandés sobra la preset^ 
americana. .Sindical Si

Existen especulaciones de que pudil, las manila: 
estar ^relacionado con el hecho de í! r« 
Seni presentará el jueves en elParlame^ tribuna;
su primera d eclarac ió n política} 
solicitara un voto de confianza para} 
Gabinete, primer gobierno civil elegido^ 
ej país en los últimos dieciocho años, h

AVISO
SE ADVIERTE AL PUBLICO EN GENERAL, QUE NO SE DEJE 
SORPRENDER EN SU BUENA FE POR UN INDIVIDUO QUE, 
HACIENDOSE PASAR POR EMPLEADO DE UNA ENTIDAD 
DE CREDITO, REALIZA VISITAS DOMICILIARIAS 
PROMETIENDO PREMIOS EN METALICO A QUIENES LE 
HAGAN UN INGRESO INMEDIATO EN EFECTIVO.

MARTES, 4 DE MARZO
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EXTRANJERO
MARRUECOSlarecíí

lan / muncío En la Congregación de Jesuítas

icguidi ! EL «CUARTO VOTO»
plazadas las

el paí
cooperaciófl

án enérgici i

rtz, Albert! 
icias, y por 
s vidas. Regí

Heinrich Ali
>0, hora esp

MOTIVO OE POLEMICA
roma, 4 (Efe).— La trigésimo segunda Congregación 

General de la Compañía de Jesús,que se inició en Roma, 
el 2 de diciembre, ha comenzado la votación de ' 
documentos finales —sobre ios que, sin embargo, 
parece existir unanimidad—, ante la clausura de 
asaffiblea prevista para fines de la presente semana.

Después de la prórroga- de ios trabajos de 
Congregación, en Iq que toman parte doscientos jesuítas, 
representantes de cerca de treinta mil, repartidos en los 
anco continentes, sé ha abierto la fase decisiva, ya que 
de ella se debe deducir cuál es o será el comportamiento

los 
no 
la

la

de la Compañía de Jesús ante el futuro en temas 
fundamentales no sólo para la vida de la Orden, sino, 
incluso, para la de la Iglesia.

Queda pendiente, por ejemplo, saber la actitud de la 
Congregación ante el reciente reclamo del Papa Pablo VI, 
en una carta dirigida al Prepósito General, el español 
Padre Arrupe, para que fuesen tratados ios temas por él 
planteados en la carta dirigida al comienzo de la 
asamblea..

Entre dichos temas, no cabe duda: de que el más 
difícil sigue siendo el del “cuarto voto" que ios jesuítas 
hacen —junto a los tradicionales de obediencia^ castidad 
y pobreza—, relativo a la particular obediencia al 
Romano Pontífice.

Pablo VI se ha pronunciado netamente sugiriendo que 
lo que se debe nacer es fortalecer ia practica de ia 
observación de las normas de la Compañía.

Asimismo, en los debates se han manifestado diversas 
tendencias sobre la interpretación ^el "cuarto voto", lo 
que ha creado problemas en el desarrollo de la 
Congregación. Después de varias reacciones, se dice en 
fuentes allegadas a la Congregación que,se estableció un 
principio cíe acuerdo, por el que sé aplicaría una 
"obediencia especial" al Papa en casos concretos, pero 
sin alterar para nada el principio del "cuarto voto".

No menos espinosos fueron los debates sobre otros 
documentos que serán votados por los doscientos 
participantes en la asamblea esta semana. Sobre todo ,el 
que fue., presentado bajo la denominación de 
"Evangelizacíón y Justicia", en el cual se afronta el papel 
de la Compañía ante la situación de la sociedad 
contemporánea y que implica numerosos aspectos 
políticos y sociales. Es sabido que en el interior de la 
Compañía se han producido diversas interpretaciones 
sobre el comportamiento ante la vida temporal v oue se 
han producido numerosos casos de jesuítas iquesehan 
comprometido seriamente en asuntos políticos o 
sociales.

Finalmente, se deberá votar el documento sobre la 
"Identidad del jesuíta", sobre el que ia Congregación ha 
hecho ya cuatro redacciones en el curso de los dos meses 
de trabajos y otro sobre la vida espiritual. Por úlfimo, el 
sábado fue aprobado definitivamente el voto sobre la 
pobreza en la Orden, por el que se modifica en parte el 
cqacepto de este voto, teniendo en cuenta las 
circunstancias del mundo.

l<3* Referéndum
BERNA, 4 (Effet— En la

*« . 1 d«mocr«oia mis rica del mundo
No entrai suiza posee el producto social 

: indican ^uif^bruto mis elevado del planeta, 
reducir diá ®cho mil setecientos dólares 
y 150 avioní habitante, mientras los 
n comorena^^^'^* Unidos sólo acreditan 

ero « W4.-
CONFUSO

im ericanos p 
rat.

CION

de los seseni 
a particlDud 
erra de Vien 
landia 43.^

EL PUEBLO RECHAZO UNA 
MODIFICACION CONTRA EL RECESO 
Y LA DESOCUPACION

propósito gubernamental de una 
revisión constitucional por un 
semicantifn.

ELECCIONES
LEGISLATIVAS

RABAT, 4 (Efe).— El Hassan R de Marruecos ha 
anunciado que las elecciones legislativas programadas 
para este año han sido aplazadas a fecha posterior

FIESTA DEL TRONO

RABAT, 4 (Efe),— El XIV Aniversario de la 
Coronación del Rey Hássan JT, ha sido conmemorado en 
el Palacio Real, por una ceremonia, en el curso de la cual 
han presentado al monarca marroquí sus mejores votos.

El rey, acompañado por el principe heredero Sidi 
Mohamed, y los principes Muley Eachid y Muley 
Abdallah, acudió al patio central del Palacio, donde, 
después de haber escuchado el himno nacional, recibió el 
homentge de los jefes de las misiones diplomáticas 
acreditadas en Rabat, a cuyo frente estaba el Decano, 
Amadu Thian, Embajador de Costa de Marfil; de los 
miembros del Gobierno, presididos por el primer 
ministro, Ahmed Osman; el ministro búlgaro de 
Agricultura, que efectúa una visita oficial a Marruecos, 
délos altos jefes militares, asi como de representantes de 
las organizaciones políticas sindicales y otros elementos 
de la vida pública marroquí.

El pueblo de Marruecos estuvo pendiente del 
tradicional discurso del trono, que el rey Hassan 
pronuncia en cada aniversario de su investidura.

•s®®* Sigue la
«operación limpieza»

s de ¿ swi jrjfwínóum qgi domingo reveló 
L*bbo« desconcertantes sobre la 

is despegdf-'^^***^^ y la voluntad del 
• misionen'. J"*" halvático, que rechazó 

Vietnit . hiodlflcación constitucional efe autorizando al Gobierno de la 
•__ i ®®"»b<feraeldn Helvética a 
concentro h bichar contra el receso y la 
imericanoA ®Mocupación.
' la mayori ,simultáneamente, por 
ñén manti^ *«z en dos decenios, la 
Î oussrs:

re «odee,.!
manifestaron en treinta 

r’ifíA* » *ín delenses no ae
pueden “<• seguridad del
'e opinión^^^^^^^y estabilidad de los

la dirigentes de la Unión
organizadora de 

hatí,*® *®*****onof de protesta, 
5Nraron reunir alrededor de sus 
tribuñas unos veinte mil

trabajadores nacionales y 
extranleros, al tiempo que' se 
realizaba la votación popular 
directa iniciada el sábado 
último, que concluyó en 
domingo con una derrota parcial 
del Gobierno, al no lograr la i 
doble mayoría en la votación' 
general y en el número de les 
cantones, exigida por la 
constitución general para 
aprobar una modificación de su 
articulado.

El número de votantes 
vscendió aproximadamente a un 
treinta por ciento de los 
electores, o sea solamente un 
tercio de los inscritos.. En el 
escrutinio general, al Gobierno 
se adjudicó la victoria por una 
diferencia mínima: 542.719

'e que pudii 
hecho de í* 
elParlaniei 
n politico 
''ianza pato-^ 
dvil elegido 
cho años.

485.743, no
conquistó a la mayoría de los 
cantones, puesto que se registró , 
un empate de once contra once 
cantonas, anulándose el

t

la muerte de 
OSCAR BONILLA

DESCONTENTO POPULAR

Ambos sucesos, ia actitud 
rebeld< contra el Gobierno 
Federal en los comicios y las 
expresiones populares de ios 
pbreros suizos y extranjeros, en 
d mismo, no revisten gravedad, 
pero si son síntomas evidentes . 
de un desconcento popular 
naciente, ante la eventualidad de 
perder un alto nivel de vida y 
también de la aspiración 
creciente de la masa trabajadora 
a participar plenamente en ia 
reaponsabilidad política y 
económica del país.

Pero todas las hipótesis 
tropiezan contra el 
desconocimiento de la voluntad 
de una gran mayoría —dos 
tercios del país— que en esta 
ocasión se mantuvo, alejado de 
la votación en que se dirimía 
una modificación constitucional 
tendente a procurara! Gobierno 
facultades extraordinarias para 
intervenir en la economía y en 
asuntos tan graves, como el 
mantenimiento de la plena 
ocupación y la lucha contra la 
carestía.

Sin embargo, un análisis 
somero indicai a las claras la 
reoeiion de los pequeños 
cantones y de la Suiza de idioma 
francés contra las fortalezas 
económicas de la suiza alemana 
con sede en Berna.

Zurich y Basilea. La votación 
pone de manifiesto así un 
resentimiento contra iasgrandes 
organizaciones económicas y 
financieras.

TUCUMAN, (Argentina), 4 (Efe).— Mientras prosiguen las operaciones antisubversivas 
que despliegan a tropas de infantería de montaña en las selvas y sierras del sudoeste 
tucumano, continúa con creciente intensidad el rastreo por tierra y aire de toda la zona de 
Jafi del Valle para localizar una avioneta militar “Piper" declarada en emergencia el martes 
Fosado.

Por otra parte fueron inhumados los restos del soldado voluntario Desiderio Pérez, de 20 
años, quien muñó hace 72 horas destrozado por la explosión de una carga de dinamita 
colocada en un automóvil que inspeccionaba, tras haber sido descubierto cerca de un vivac de 
tropas.

Oficialmente se informó que son 9 ios campamentos del clandestino "Ejército 
Revolucionario del Pueblo" marxista encontrados hasta ahora en la región qu% rastrean los 
efectivos militares.

Se infórmó que en ellos se han descubierto elementos que pueden gravitar decisivamente 
en la lucha contra la subversión e incluso, documentación en la cual se habla de un- 
campamento central en la parte más abrupta de la zona ipontañosa.

Además del soldado muerto por la acción de la carga explosiva, ha fallecido un oficial y 
otros dos suboficiales resultaron heridos en combate. Los guerrilleros “erpistas", han^perdido 
tres hombres, muertos por una patrulla. Este es, hasta ahora, el balance de las operaciones 
iniciadas el 16 de febrero por expresa disposición del poder ejecutivo.

POR NO IZAR EL PABELLON INGLES

IMPIDIERON EL DESEMBARCO

DEJE 
QUE, 
[DAD 
RIAS 
S LE

lRZO

CHILE, 4 (Efe).— Los restos dél general 
un ministro de Defensa nacional, que falleció ayer en

llegaron esta noche a la Escuela Militar, 
presiri uná capilla ardiente. Allffueron recibidos por el
Tiiemh'^^^ República general Augusto Pinochet, los otros 

I® junta de Gobierno, ministro de Estado, jefes del 
Jwcito y otras autoridades.

metrniï 1-^ horas, serán trasladados a la catedral
(440 h miércoles 5, a Is 10,30 horas de Chile
serán t española) se oficiará una misa de requiem, y luego 

rasladados al cementerio general.
diversa^'"^^-^'"^ transportada en una cureña, y delegaciones de las 

Del^ '^5 Fuerzas Armadas formarán en el cortejo.
diversaT^^*°^^^ familias que viven en las barriadas y de 
asictir^ ^ÇS^riiz icio nes populares han anunciado esta noche que 

irán al sepe - ' ...
preocupación p

Asimismo
séntimie

en homenaje al jefe militar que tuvo especial 
- sectores.

'S ins; uciones liicieron llegar al Gobierno

•Hartes, ) DE 1975

alemánicos o romanóos se 
sienten como los parientes 
pobres eh la g ran familia 
nacional, pero esta vez olvidaron 
que el “artículo coyuntural“ 
“reclamando por la mayoría de 
los partidos, que gobiernan en 
Berna, era el medio apropiado 
para remediar la desigualdad del 
crecimiento de los cantones y se

malhumor sin consecuencias. 
Por ahora se ha impuesto un 
sentimiento anárquico contra el 
Gobierno central, de defensa

federales, en perjuicio de una 
planificación flexible de los 
intereses nacionales y del propio

descontentos a la búsqueda de 
un mayor equilibrio entre la 
Suiza romada y la alemánica, 
entre los grandes y los pequeños 
cantones.

DE TURISTAS EN LAS MALVINAS
BUENOS AIRES, 4 (Efe).- 

Por no izar el pabellón de Gran 
Bretaña «las autoridades inglesas 
de las Islas Malvinas no 
permitieron el tradicional 
de.sembarco de los 500 turistas 
que, a bordo de la turbonave 
‘^Regina Prima”, realizan el 
sexto crucero, por la zona 
austral y que comprende, 
asimismo, la Antártida, 
Argi-nlina y 'fierra del Fuego.

El incidente se encuentra en
e stud io 
argentina.

en ia Cancillería

informó ayer en

Buenos Aires en un 
comunicado, la Secretaría de 
Deportes y Turismo, 
dependiente del Ministerio de 
Bienestar Social de la nación, 
que organizó los cruceros.

Se señala en el comunicado . 
que las autoridades nacionales a 
cargo de la travesía turística se 
negaron “a tan insólita 
pretensión”, ya que “se estaba 
en aguas de jurisdicción 
argentina, próximos a 
'desonbarcar pacificamente^ en 
un puerto que forma parte del 
territorio nacional, tal como se

hizo durante los cinco cruceros 
anteriores.

Los 500 turistas del “Regina 
Prima” desembarcarán esta 
noche enChubut —sur de la 
República — , habiéndose 
previsto para mañana 
excursiones a los principales 
lugares turísticos de la zona.

L'a turbonave arribará el
próximo jueves al 
metropolitano, un ¿f-
de lo previsto, ya que la

al puerto 
día aespués

situación creada en las Malvinas 
obligó a la modificación del 
itinerario original.
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LA PELIGROS
CURVA

DE MARINA
MORENO

delEBROj
LA "MESA" DARA UNOS 
PRECIÓS REALES

En principio se comerciarán 
muchos pollos y cerdos.

—Cuando sea aprobada y se hayan 
eleborado sus estatutos, se elegirá una 
“mesa" en la que participarán los diversos 
sectores del mercado y ellos deberán

La primera fase tendrá un 
movimiento de 22 mil

elaborar unos 
regirán todos.

— ¿Entonces 
elección de 
compongan?

precios por los quo

será muy importante 
los miembros que

se

la 
la

I A veraad es que la curva por sí mismap 
* no ofrece más peligro que cualquiei'^ 
otra. El riesgo que aletea por sus aledaños,^ 
es el resultante de la suma de otros factores/ 
que gravitan sobre ella. /

Esta curva a que me refiero, que no esZ 
precisamente, ninguna de las que adornan b* 
esplendidez anatómica de una vedete/ 
revisteril, está situada en el lado derecho del.^ 
paseo Marina Moreno, junto al número 10/ 
de dicha vía. Allí como ya saben los/ 
habituales viandantes y conductores que^ 
discurren por el lugar, se encuentra uní7 
señal intermitente que anuncia_ Ir 
proximidad de un semáforo: el que está 
junto a los Sindicatos, esquina de San/ 
Ignacio de Loyola. | /

II

comt
El 

restai 
perse 
Ciudi 
Culti 
El se 
Gene

Fleta’ 
recor 
realií

“7

—Desde luego y yo diría que esencial, 
pues de ellos dependerá que las 
cotizaciones sean reales.

—¿Cada cuanto tiempo se celebraría?
—Tendría una periodicidad semanal, 

porque los productos son de un consumo 
constante.

— ¿Dónde se ubicaría?
—La zona que han pedido es que sea 

Zaragoza. Sin embargo, igual puede sér en 
la ciudad o en una zona próxima a ella.

El problema de la citada curva es que, a % 
pesar de la señalización precautoria, 
ofrece demasiada visibilidad para lofZy 

' conductores que, con el disco a su favor, 
imprimen a sus vehículos, unaLvelocidad,^ 
muchas veces punible; porque rebasa losM 
límites autorizados por las ordenanzas en (4 
vigencia. Y, sobre todo, porque, confiados,^ 
en su preferencia de paso, en cualquierj^ 
momento, se van a encontrar con un peatón^ 
poco respetuoso con las señales de tráfico al^
que van a mandar, no al séptimo cielo, sino 'J 
mucho más lejos. íí //

—¿Cuánto tardaría en funcionar?
—Esta pregunta ya es más difícil, pues 

depende de muchas circunstancias. Ahora 
en cuanto se aprobase podría hacerlo con 
unas instalaciones provisionales y 
posteriormente levantar el complejo que 
fuera necesario / con la ayuda de la 
Administración.-

MAS DE VEINTIDOS MIL 
MILLONES SE COMERCIALIZARIAN 
EN LA PRIMERA FASE

—¿Sería importante las transaciones en 
su primera fase?

—Enorme. En toda la zona se ceban 
sesenta millones de pollos, de los cuales 
corresponden veinticinco a Zaragoza y 
dieciocho a Huesca. El resto se reparte 
entre las demás provincias.

— ¿Y respecto al mercado de los 
huevos?

—También podemos decir que somos 
unos “exportadores’ nacionales, teniendo 
cerca de la mitad de la producción. 
Asimismo respecto al cerdo, con una 
produccióñ total de tres millones, nuestra 
zona tiene cerca de milldn de ellos.

—¿Qué cantidade de dinero supondría 
la comercialización de este sector?

—Alrededor de los veintidrfs mil 
quinientos millones de pesetas al año, con 
esta cifra todo queda dicho.

LA LONJA AGROPECUARIA 
DECISIVA PARA ESTE SECTOR

En todas las ocasiones que, uno, transili/ 
por el sector, tiene ocasión de comprobar,'' 
de qué forma tan temeraria, los peatoner^2que cruzan por el semáforo de los Sindicato! Z
se juegan el tipo tan estúpidamente. Desdi J 
aquella esquina, no se pueden ver los coches < 
que descienden con el paso abierto; porque^ 
la curva de referencia, les impide percatars!^ 
de ello. Y se lanzan a la calzada sie^ 
miramientos de ninguna especie. Jóvenes,^ 
menos jóvenes y, mucho mái4 
peligrosamente, ancianos. Ancianos, que se^ 
llevan más de un susto de muerte, al verZ 
cómo se les viene encima un vehículo a todo^
9’S. ■' ■

Naturalmente, no vamos a cargar 
tintas en la velocidad de los coches;iaunqur 
sí dejamos bien claro, que muchos de loi j 
conductores que circulan por esa parte di I? 
paseo, se pasarrde rosca con el acelerador J

y

Donde sí queremos abundar, hasta k/ 
saciedad, es en el peligro que encierra liZ 
curva, vista desde el semáforo para ln' 
peatones, que no permite, a éstos, percataría 
con suficiente antelación de la proximidZ* 
de los vehículos y que, como consecuencii’ 
de todo ello, entraña un enorme peligro parí 
los peatones que no respetan las^Juca’ 
semafóricas. ^<4?

’Sí

que 
Zarai 
del 
Strai

C( 
inter 
un ! 
Fleta 
para 
Son

L sector agropecuario es 
importantísimo no sólo en nuestra 

región sino también en el resto de nuestra 
geografía. Ello dio lugar a que en diversos 
puntos de España nacieran las Lonjas 
Agropecuarias. El eje del río Ebro y toda 
su zona de influencia, ha sentido la 
necesidad de contar con un mercado que 
se denominaría Lonja Agropecuaria del 
Ebro. El Sr. De Miguel, de la Sección de 
Estudios de la Delegación de Agricultura, 
es la persona que lleva los trámites de este 
expediente.

—ua idea viene incubándose desde

los diversos sectores, es decir, produción, 
«bmercialización etc, que se han dado 
cuenta de su importancia.

— ¿Qué provincias comprendería?
— Serían, Aragón, Rioja, Navarra, 

Soria, y Guipúzcoa con sus zonas de 
influencias respectiva.

La solicitud será enviada a la Dirección 
Gfeneral de Industrias y Mercados en 
Origen (P. M. O. P. A.), la cual enviará a 
una delegación de técnicos para estudiar

hace tiempo — añade nuestro

sus posibilidades y hacer e I 
correspondiente.

— Esta Lonja Agropecuaria 
tener dos fases, en la primera

informe

podría 
de ellas

interlocutor— pero hasta ahora no 
habían hecho los primeros trámites 
estudios pertinentes.

— ¿Quienes la han solicitado? .
—Lo han hecho unos industriales

se 
y

de

sería sobre los pollos, huevos y cerdos 
como productos de mercado.

— ¿Y en la siguiente fase?
—Esta sería a base de los cereales y 

leguminosas, es decir, maiz, alfalfa y 
cebada.

Después de conocer estas cifras, no 
dudamos en afirmar que hay que 
conseguir que esta Lonja Agropecuaria 
del Ebro, sea un hecho inmediato. Pero si 
importante es en su primera fase, aún lo 
será más la segunda.

—Como ya le informe comprendería la 
cebada, maíz y alfalfa con un volumen de 
dieciseis millones de kilos, repartidos 
entre los tres productos citados.

— ¿Y su precio en el mercado?
—Sobre los cuarenta mil millones de 

pesetas.
— Aragón es buena productora 

de cereales y leguminosas, por lo tanto el 
que los precios de todo lo aue 
anteriormente hemos citado se fijen aquí y 
por gentes de nuestras tierras es esencial.

—Personalmente, pienso que es 
decisiva para este sector tan necesitado. 
Nos dice el Sr. De Miguel.

—Que lo veamos muy pronto y no sea 
un proyecto más.

Si el disco está señalando "stop", 'Z’ 
peatón tiene que entender, de forma radifi Z 
que las temeridades se pagan muy carase'Z 
esto de los accidentes. El peatón que cru^ 
el paso establecido para ellos, desafiando^ 
prohibición y se expone'a que un coche’ 
magulle todos los huesos, no está hacienil 
otra cosa que provocar los riesgos de i* 
peligro que está latente en todas nuestáj*

g

z
calles y en todas las calles de las población^ y 
donde el tráfico se ha multiplicáis^ 
ferozmente. Por eso, cabe recabar, una 
más, la atención de los usuarios de ese 
de peatones que, como anticipo del peÜÍ'W 
tiene la poca visibilidad de esta curva 
nuestro paseo de Marina Moreno.

J. SANCHEZ CARRIOH'"’

aperti 
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Andy LOPEZ
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EL DIECISIETE CUMPLEAÑOS
DE LA POLIFONICA

MIGUEL FLETA"

O, que no es,^ 
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La Polifónica "Miguel Fleta" de la Agrupación Artística
Aragonesa celebró felizmente su diecisiete cumpleaños, 

como ya habíamos anunciado.
Entre los actos programados, hubo una cena en un popular 

restaurante de nuestra ciudad, con asistencia, entre otras 
personalidades, de don Mariano Horno Liria alcalde de la
Ciudad y don'Enriqüe González Albadalejo, subdirector de 
Cultura Popular, que dirigieron unas palabras a los asistentes. 
El señor González Albadalejo, en nombre de la Dirección 
General de Cultura Popular entregó a la Polifónica "Miguel 

Fleta" un cheque por valor de cien mil pesetas, como ayuda y 
reconocimiento a la ingente labor musical que vienen 
realizando. Asimismo el primer regidor de la ciudad prometió

nal.velocidad,^ 
je rebasa-los, 
irdenanzas eii^i 
ùe, confiados, 
en cualquier^

:on un peatón* 
ÎS de tráfico al' 
mo cielo, sino

, uno, transita; 
ie comprobar,’ 
¿los peatones 
los Sindicatos^ 

imente. Desda- 
ver los coches 
bierto; porquaÍ 
lide percatarse^ 
1 calzada sir’ 
ecie. Jóvenes,, 
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:ianos, que se^ 
muerte, al vei, 
ehículo a todo^

idar, hasta b 
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iforo para Ir 
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que te sería concedido a esta entidad el premio "Ciudad de 
Zaragoza" y que también participarían en Viena con motivo 
del ciento cincuenta aniversario de la muerte de Joam 
Strauss, noticia que fué acogjda con una cerrada ovación.

Como colofón de la fiesta, los componentes de la Polifónica 
interprbíaron' diversas composiciones y todo transcurrió en 
un ambiente de gran cordialidad. La Polifónica "Miguel 
Fleta" ha cumplido diecisiete años y esto supone un orgullo 
para todos sus miembros ^ en definitiva para los zaragozanos. 
Son horas felices en el reloj de nuestra ciudad.

NUEVO HOGAR DEL PENSlONJSTA 
EN LAS FUENTES

I E las Islas Afortunadas llega hasta Zaragoza como ha 
llegado también a otros muchos lugares de España y del 

mundo, la obra Cristino de Vera. Sus pinturas, sencillas y 
complicadas al mismo tiempo, originales y llenas de 
personalidad, se pueden admirar en la sala "Libros", una de 
las galerías de nuestra ciudad que siempre procura ofrecer lo 
mejor al público. Al menos ese es el afán y la ilusión de don 
Victor Bailo y a decir verdad casi siempi^e lo consigue.

Cristino de Vera nació en Santa Cruz de Tenerife el ,15 de 
oiciembre de 1931.

Se trasladó a Madrid, donde estudió con Daniel Velâzquez 
Díaz y en la Escuela de Bellas Artes. En 1956 realiza en 
Madrid -Sala Alfil- su primera exposición; en 1957 vuelve a 
exponer en la misma Galería; en el Ateneno de Madrid, en 
1959; en la Galería Prisma, en 1963 en la Sala de la Dirección 
General de Bellas Artes, en 1964; en la Galería Biosca, en 
1966 y 1971; en la Galería Theo, en 1968, en la Galería 
Suillerot, de París en 1973, y en la Rutland Gallery, de 
Londres en 1974.

Su obra fue seleccionada para representar a España en la 
Bienal de Alejandría, en 1958; Bienal de París, en 1961; la 
Bienal de Venecia de 1963, la Feria de Nueva York de 1964, 
y en numerosas muestras del arte español por Europa y 
América.

Recientemente ha participado en las muestras de "Art 
Espagnol en el Museo Real de Bellas Artes" de Bruselas, yen 
"Spanische Kunst Heute" Hans de Kunst" de Munich.

Obras suyas figuran el el Museo de Arte Contemporáneo, 
de Madrid; Museo de Arte Moderno, de Ibiza; Museo de 
Tenerife, Museo de Vitoria y Museo de Toledo de Arte 
Contemporáneo.

Su exposición que se inauguró el sábado, pues 
contemplarse en la sala "Libros" hasta el próximo día 12 del 
actual mes de marzo. Merece la pena ver los cuadros de 
Cristino de Vera, el gran pintor tinerfeño.

NOS estamos quejando siempre de que en nuestra ciudad 
quedan todavía muchas calles sin pavimentar u otras que 

lo están tienen demasiados baches y agujeros. Pero ¿quién se 
acuerda de las aceras? . Un amigo nos decía no hace mucho;

-A ver cuando habíais de las aceras zaragozanas que están 
intransitables. Ya es hora de que el peatón tenga por donde 
poder caminar tranquilamente y .sin riesgos. Porque ahora es 
imposible.

-No será para tanto...
—Para más. Hay aceras con agujeros, con montones de 

tierra, con las bocas de riego sin tapa, i Hasta con 
socavones! .

Un tanto exageradilla nos pareció la opinión de nuestro 
amigó -que no es andaluz- pero en el fondo tuvimos que 
reconocer que llevaba razón.

JUZGADO DE GUARDIA
EL COLECCIONISTA DE 
PORRONES CUADRADOS

P ASA, Euiaiio, pasa ¿Traes el porrón?
■ —SÍ. Míralo. ¿Te gusta?

—Un poco redondo lo encuentro, pero no está mal.
—Es que ya me canso de buscar por todas las 

porronerías de Zaragoza y no les queda ninguno 
cuadrau. Sólo hay redondos.

-Ellos si que son cuadraos de cabeza. ¿Cómo van 
a hacerse ricos vendiendo porrones rodonchos, si sólo 
tienen porrones cuadraos? ¿No te parece?

—Es qoe no valen pa los negocios. Segoro qoe si 
ponen o na daderia sólo venden dados redondos.

—Y qoe los digas, Raimondo. Trae el porrón qoe lo 
pongo en la porronera.

—Pero no le digas a mi hija qoe te traigo a casa 
porrones coadraos, qoe loego me dice: "Agüelo, oste 
está como on rebaño. Se.lo tendré qoe decir al de la 
igoala".

— No pases coidado qoe también yo tengo 
peloteras con mi nieta, qoe no me deja colecioname 
porrones coadraos y me amenaza con llamar a los 

. loqoeros, como si sólo los locos podieran beber en 
porrón coadrao.

—La joventú si qoe es loca, la joventó. ¿No has 
visto tú a los mocetes por la calle con trirabozones 
hasta la hombrera?

—Mejor podías decir hasta la mojerera, porqoe lo 
qoe es de hombrera, con esa pelambrera, tienen bien 
poco esos zagales.

—No se lo qoe te diga, porqoe mi nieto tiene el 
pelo qoe le llega hasta el tobillo, y aonqoe es soltero, 
me va a hacer bisaboelo.

—Eso, eso. Ahora hay qoe sospechar de los zagales 
qoe no llevan el pelo largo.

— ¡Qoé mochales está el mondo! Y encima nos 
llaman a tú y a yo napoleones, total porqoe nos 
recogemos porrones coadraos. ¿Es qoe hacemos algún 
mal?

—Eso pregonto yo.
—Vamos a contar la por ronera.
—Ya habrá por lo menos diecidós.
—Sí, porqoe la semana anterior había dieciono.
—Los vamos a contar,
—Eso, es. Anda, descálzate.
— ¿Pa contar la porronera me tengo qoe escalzar la' 

zapatera?
—SÍ, ya sabes'qoe yo y tú, si no contamos con los 

dedos, nos sale mal la coenta y como dedos en las 
manos sólo tenemos diez, poes decálzate el pinrel.

—Ya voy.
— iJobar coanto t :uesta!
—Es qoe llevo on nodo. Tira de allí.
— ¿Así?
—No seas zopenco. Te he dicho qoe tires del 

cordón, no del zapato, pazcoato.
—Ahora escálzate el otro pinrel.
—Oye, ¿y tu por qoé no te qoitas los zapatos como 

yo?
—Porqoe ya lo hice la otra semana y agarré on 

costipao.Tkhora te toca a ti.
Ante la frecoentísima desaparición de porrones 

qoe de so taberna venía sofriendo Emilio,casado, de 
41 años, no ie quedó otro remedio qoe presentar la 
denoncia pertinente, despoés de haber comprobado 
qoe la metamorfosis porronística era debida a qoe 
Eolalio, de 68 años, viodo cada vez qoe llegaba a so 
establecimiento se las arreglaba como podía para 
llevarse on porrón debajo de la gabardina, o donde 
boenamente podía meterlo.

Llegó a la conciosión de qoe era el señor Eolalio 
qoien se los qoitaba, por el "soplo" qoe ai respecto le 
dio otro anciano cliente del bar, Basilio, de la misma 
edad y estado dej anterior. Pero lo corioso del soceso 
es qoe, pregontado el robador de porrones alegó 
formalmente qoe sólo lo hacen porqoe tienen la 
manía de recogerse porrones redondos, con on amigo 
soyo coando lo cierto es qoe lo« porrones hortados 
son, como todos, redondos y con pitorro.
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C L día 27 de febrero en la Delegeción Provincial del 
• Servicio del Mutualismo Laboral, se procedió a la 
apertura de los Pliegos presentados en el Concurso convocado 
para la instalación del Hogar del Pensionista, sito en la calle 
^al Cardenal Cisneros del Barrio de las Fuentes de esta 
Ciudad, dependiente del Servicio de Asistencia a los 
Pensionistas de la Dirección General de la Seguridad Social.

Abiertas las propuestas ante los industriales interesados, y 
'distas las condiciones mas favorables, se adjudicó dicha obra a 
lina empresa zaragozana, por un importe de 7.153.260'12 
Pesetas, siendo el plazo de ejecución de las mismas cinco 
meses.

Fl nuevo Hogar constará de las instalaciones propias de 
sntretenimiento del ocio, y otras de rehabilitación terapia, 
®5^pacional, peluquerías de señoras y caballeros, comedor 
biblioteca, y otros servicios.

Nos complace constatar la creación de esté nuevo Hogar 
bel Pensionista en un núcleo urbano tan importante y regular 

el de Las Fuentes. -
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Tráfico en el sector de Cahio Sotelo
■ conmniuAN los desaguisados

í ZAR AGO'¿A, 4 (A RAGON/exprés).— La Oficina 
Técnica de Tráfico del Ayuntamiento de Zaragoz,a sigue 

J cubriéndose de gloria, pero menos, en lo que a algunos 
sectores de la ciudad se refiere. Es otra vez en el de Calvo 

! Sotelo en donde se ponen en práctica ideas poco brillantes 
I que puede ser que no respondan a un criterio general de los 
I municipes pero que, al final y a la postre, dejan caer sus 
! consecuencias sobre los ciudadanos.
’ La calle del Doctor Cerrada y otras vías adyacentes han 

recibido no ha muchos diás la visita de los instaladores de 
( señales de tráfico, que han procedido a acotar un amplio 
I sector de calzada co?i la prohibición de aparcamiento. 
I Incontables son los coTiiercios y oficinas que rodean la 
’ zona, una de las más deficitarias en plazas de aparcamiento 
¡ de toda la ciudad, por no decir la que más. Frente a la 
1' necesidad que exige una rápida solución para el problema 
I del aparcamiento en la zona, los centenares de usuarios de 
11 vehículos que se desplazan todas las jornadas a dicho sector

se encuentran con la desagradable ^sorpresa de tener vedado 
más, de un tercio del espacio útil para dejar sus vehículos, 
entre accesos a garajes privados, señales semi-nuevas de 
aparcamientos reservados para la carga y la descarga y 
señales novísimas de prohibición absoluta de aparcar en una 
manzana entera.

Peatones y automovilistas pretenden lograr, para este 
sector, soluciones y no prohibiciones injustificadas.

Si se desea “educar" al viandante por el autoritario 
camino de colocarle vallas metálicas, nos parece que no es 
ese el camino adecuado. Y si se desea que los automovilistas' 
no traigan todos los dias sus vehículos al centro de la 
ciudad, será necesario contar con una red adecuada de 
transportes públicos, no con la actual, cuyas insuficiencias y 
anomalías hemos puestos, de relieve en reiteradas ocasiones. 
No se puede pretender una imagen de ciudad extensa y 
moderna utilizando para ello soluciones de lo mas 
provinciano.
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EL GUARA 
^^^LUVEINFALIB

Æ I disfrutando tranquilamente en suí
natal de las rentas de su capital

La Ciudad Deportiva

y simpático 
la provincia

Tablero 
experimental

Sigues es un pequeño 
pueble cito aragonés de 
de Huesca. Está situado en el valle del

Roncal, frontera a Navarra. 
Concretamente es el último pueblo de 
dicha provincia aragonesa. A un tiro de 
piedra de Garde, el pueblo de Zoco.

Sigue‘s lleva fama de ser un pueblo 
emigrante. A sus buenas gentes les gusta 
la aventura. Pero son aventureros 
sensatos, valga la paradoja. Su lugar 
preferido es Sudamérica, y de ella, 
principalmente Uruguay, Argentina, y 
Paraguay. Prueba de que van a trabajar y 
labrarse un porvenir, la tenemos en 
muchas familias de Sigues, Ansó, Hecho, 
etc. Incluso hay pastores que están

durante muchos años con su pa¡^ 
Norteamérica.

Bien, el caso es que la semamj^ 
llegaron a Zaragoza en viaje de no 
el Continente Europeo, dos deset 
directos de uno de esos emft. 
aragoneses, que han logrado írtuB- 
América. Venían con el 
propósito de visitar a Arrúa rec 
momentos felices, puesto que 
pasado jiirUos muchas horas

Pensado y hecho, se trasl 
domicilio de Arrúa. Llamaron a k 
esperaron- y alli ño apareció 
Insistieron repetidamente con el 
resultado negativo. Ya iban a 
para volver 'en otra ocasión, 
Juanito Burro, que este es el non® 
protagonista, creyó oir ruidoi^, 
interior. Aguzó el oido y lo¡ 
confirmaron sus sospechas.

No lo pensó un momento co 
hablar en guaraní, a grandes voc 
pelado. El resultado no se hizo 
Fue el propio Arrúa quien 
rápidamente a abrir la puerti 
domicilio a los amigos de tantos 
explicación vino inmediatamente, 
de la alegría y los. abrazos de rigot

—Es que mira, en estas vi 
partidos importantes te 
materialmente los amigos pan^ 
entradas. Y claro, es totalmente i 
poder quedar bien con todos. No 
remedio que hacerse el so 
supuesto, que el tierñpo que h 
en Zaragoza, sus paisanos 
huéspedes de honor. Y que A 
desvivido por complacerlos. Sabt 
los llevó a su “Peña’" y qve lesa 
e invitó pródigamente.

No hay que decir que les rejl 
entradas. Y que los novios, podrir 
a los comunes amigos del CerroSL 
que fueron testigos, entre cerca d(U 
espectadores de los dos golazosn^ 
por Arrúa que lo auparon a la 
los goleadores españoles.

Una jornada inolvidable parai^ 
sus amigos. Y una viveriá 
experiencia con perfil anecdótiew^ 
guaraní es un sésamo infalible.

Antonio if

*

V

NOS complace infinito, puesto que estamos 
considerados como eternos defensores de lo 
nuestro, bien sea en fútbol, bien en cualquier 

otra faceta de la vida, que los actuales 
dirigentes del Real Zaragoza, encabezados por 
Presidente y Vice-presidente, señores Zalba 
Luen^b y G il Trullén, recuerden en sus últimas 
declaraciones el fútbol-cantera, la promoción 
de posibles valores y el consiguiente 
aprovechamiento de los mismos. Ahora, con la 
construcción de la magnífica Ciudad Deportiva 
del club y una legión de monitores 
especializados (en este punto preferiríamos la 
calidad a la cantidad) ya contamos con las dos 
bazas más importantes a jugar, en esta 
problemática revalorización de nuestro 
balompié regional: Escenarios adecuados y 

" maestras con pleho conocimiento del oficio.
Eduardo Gil, uno de los tres Vice-presidentes 

— del Real Zaragoza (los señores Descartín y
Bosch de la Barrera, son los otros dos), hablaba 
hace muy poco, en unas declaraciones precisas 
y atinadas, que con la creación de la Ciudad 
Deportiva había llegado el momento de 
demostrar si de verdad podíamos contar con 
los chicos de casa. Que las instalaciones de la 
carretera de Valencia, modélicas por cierto en 
su gehero, podrían servir a estos muchachos 
como tablero experimental (varios campos de 
hierba son más que suficientes de momento), 
así como también contribuirían eficazmente en 
tan loables propósitos los técnicos blanquillos 
que figuran en nómina.

Por otra parte, José AngeTZalba, Presidente, en 
el momento crítico de comentar que estaba 
dispuesto a presentarse en abril a ísKieeieniHón, 
siempre y cuando no hubiese candipatús que 
ofreciesen mejores garantías, también habló del 
fútbol-cantera, precisamente como base 
fundamental de una política con visión de 
futuro. Y aún partiendo de la creencia 
generalizada de que a la postre todo se queda 
en promesas incumplidas, en el clásico caldo de 
borrajas, no podemos sustraedlos a esa especie 
de íntima satisfacción que provocan en 
nosotros semejantes perspectivas. Son varios los 
técnicos encargados- de tan ingrata como 
maravillosa misión (¿cuántos en realidad?), 
orientados y certeramente dirigidos por un 
hombre de los conocimientos y experiencia que 
acredita Manolo Villanova.
Y así, un tanto escamados, pero manteniendo 
latente la esperanza que nos inspiran las 
palabras de los señores Zalba y Gil Trullén, 
vo^emos a pensar en jugadores como Torres, 
Nogués, Domingo, Bustillo, Bernad,Gil Rubio, 
Baila, José Luis, R oyo, N^ioleta, los hermanos 
Planas, Hidalgo, Chirri, Porta, el mismo 
Villanova y tantos otros que involuntariamente 
olvidamos, al fiar a la memoria, pero que 
tambin se forjaron y promocionaron en esta 
bendita tierra. Si de verdad se afronta cjn el 
valor necesario este deseo latente de aprovechar 
ios valores regionales, la rentabilidad está 
asegurada, ya lo verán ustedes.

Enrique PEYRONA

Lo que se cuece 
en las tertulias

En las tertulias 
futbolísticas se 
barajan los más sabrosos 

comentarios, que por 
algo son tertulias. Y yo, 
siempre curiosa, incluso 
entrometida, preparo las 
antenas y el blok de 
notas y... ¡Hala, hala, a 
ver lo que se cuece! .

SE comentaba con 
g eneral elogio la 
postura zaragocista para 

con Ricardo Flores 
Sanjuán, el niño-héroe 
que salvó la vida de un 
‘Semejante exponiendo 
guapamente la suya, 
mereciendo los elogios 
generales y algo má?, por 
supuesto; que no solo de 
elogios vive el hombre.

Ahora ya tenemos a 
Ricardo Flores 
Sanjuán como abonado 

del Real Zaragoza, con la 
insignia de oro en la 
solapa y un reloj con el 
escudo del club. Pero, 
además, este chaval de 15 
ó 16 años, viajará gratis a 
Las Palmas, puesto que 
tiene vocación de viajero, 
por gentileza de “Viajes

Marsans”. Muy bien por 
De M iguel.

SE hablaba, 
comentando la 
posible reelección 

presidencial del señor 
Zalba, que esos 
enteradillos tan valientes 
que todo lo solucionan 
desde su localidad, 
incluso desde el sofá de 
su cuarto de estar, 
disponen ahora de la 
oportunidad que les 
brinda José Angel, para 
lanzarse al redondel y 
poder lidiar al burel cara 
a cara.

Angel Maiio, por lo 
menos, ha tenido la 
delicadeza y el buen 

gusto, con tiempo por 
delante, para afirmar que 
él presentaría su 
candidatura si no lo 
hacía José Angel Zalba, 
puesto que conoce los 
problemas del club, 
como directivo que fue 
en esta Junta, e 
intentaría resolverlos 
satisfactoriamente. Así se 
hacen las cosas.
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PERO es que ; 
otras personas,' 
"anti”, los retorcido" 

siempre y y 
componentes del pao, 
de la oposición, ; 
cuando se trata: 
criticar caminan: 
vanguardia, pero 
se atrevieron a carga'* 
el muerto que supí 
un club arruinado Kj 
Segunda División, " 
atreverán ahora a 
cara. ¿Apostar 
algo? ...

TAMBIEN se hat. 
de los probleni3§ 
Perico Fernández, o*;

“espantadas” ante,; 
i n f o rm ad o res, J'í; 
sanción de 25' 
pesetas que I®. 
impuesto la Federt.] 
Española y de su 
ruptura con M3'3 
Miranda. En resui^^j 
Que si Perico no y 
“chivani” conseguid
volverlo entre .1 
¿Por qué no lo deR| 
en paz de una ,

[|¡YO d

Píntala i

¡ya! ...

Gloria

.^flualrne 
^ciendo 
.^^inque

rn
caqui".
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Todo es efímero en la vida. Para muchos pareció hundirse el 
mundo, cuando la directiva zaragocista de acuerdo con el 
informe del entrenador, decidió prescindir de Ocampos.

Verdad es que el ariete paraguayo, con todos sus defectos, 
tenía también muchas virtudes. Por encima de su valía 
profesional, que no era manca, hay que reconocer que era un 
hombre esencialmente carismático. De los que impresionan a las 
masas. Pero esa atracción, no llegaba a los árbitros, a no ser en 
sentido peyorativo y llegó a ser el jugador más tarjeteado y 
sancionado del firmamento futbolístico. Verdad es que los jueces 
con su omnfmodo poder, en ocasiones mal empleado, se pasaron 
de rosca en muchas ocasiones.

Pero dejemos esto, ya en su día suficientemente trillado y 
pasemos a la realidad del momento. ¿Quien, en la actualidad, se 
acuerda ya del conflictivo jugador? . Pongamos que algunos, los 
más acendrados defensores de aquel hacer suyo, tan 
peculiarmente polémico. Pero muy pocos, en fin. Quizás entre 
sus "recordatorios" se encuentre algún compañero de los que se 
aprovechaban porque Ocampos les facilitaba su camino hacia el 
gol.

Pero lo cierto es que la gran masa social zaragocista, a estas 
horas, casi ha olvidado a Ocampos. Y eso que no se trajo lo 
prometido, un ariete que lo sustituyera sin desdoro. Y ha habido 
que conformarse con el de turno que Carriega se ha sacado cada 
domingo de la manga. Eso sí, todo el mundo está convencido de 
que el eje de nuestra delantera continúa sin ocupar desde que lo 
dejó vacante Qcampos. !

Sin embargo ya lo vieron, nuestra vanguardia sin Ocampos, 
colocó tres golitos fuera del alcance de D'Alessandro calificado , 
como uno de los mejores porteros españoles. Y en el propio 
terreno charro.

Una especie de milagro de muy difícil explicación. Porque 
hasta el propio Arrúa, que parece ser que es quien más añora las 
"aperturas" de su compañero, lleva marcados aproximadamente 
la misma cifra de goles de la temporada pasada.

En fin, ¿quieTi me compra este misterio? . Mas lo cierto es que 
habrá que abonar en la cuenta de Carriega esta aparente sinrazón 
que algunos aún no se acaban de explicar.

Pero ahí está ese segundo puesto por ahora defendido con 
uñas y dientes. Mañana Dios dirá. Pero mientras tanto, y quizá 
por eso precisamente, la ausencia de Ocampos, es menos añorada 
cada día que pasa.

UNA SUPLENCI
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Antonio

Nació en Tudela y allí
aprendió a dar las primeras 

■ " ‘ ; al balón, como
aunque nunca 

esperó llegar a ser

patadas
juvenil,

profesional, y menos de un 
equipo de Primera División. 
En el Zaragoza aún no ha 
tenido la “oportunidad”- 
que todas las personas, en 
sus d is tin tas pro fe sio nes 
esperan aunque muchas 
veces no lleguen. Su ficha, 
no es importante, pero 
tampoco es desdeñable. Sin 
embargo, lo que desea es 
jugar, aunque esta 
temporada es fácil que no 
suceda.

Para el próximo año, 
cuando la mayor parte de 
los contratos de los 
jugadores finalizan y tal vez 
algunos de ellos, por 
diversas circunstancias, no 
se renueven, los técnicos 
zdrago cistas deben
dictaminar 
tener a

íí les interesa
u n

profesional
jugador 
de esta

y de su
1 con W 
. En resu'j 
Perico no 1 

’ conseguifq
entre 

é no lo dep.
e una vez

Gloria AP

0
^0 de los componentes- 

jóvenes, de la 
P^^ntüla del Real Zaragoza, 

,^^olvatierra que 
I^^'jalmente se encuentra 
•hiendo el servicio militar.

quedan 
meses de vestir el 

integrarse 
^^Imente al equipo y

aspirar a defender como 
titular la camiseta 
blanquilla.

Salvatierra es consciente 
y realista y sdbe que no es 
fácil que esto suceda, sin 
embargo cada dta entrena 
con una total entrega como 
si al domingo siguiente fuera 
a jugar en La Romareda.

categoría, como un eterno 
suplente. No sé si le 
interesaría a Salvatierra el 
ser cedido o traspasado a 
otro club, donde pudiera 
jugar todos los domingos y 

. por lo tanto no perder ese 
contacto con el césped. 
Muchas veces los jugadores 
no quieren ser cedidos a 
equipos de categoria 
inferior, pero tal vez sea 
mejor que seguir meses y 
meses en la caseta.

Televisión 
deportiva
MADRID, 4 (Logos).- 

Televisión Española tiene 
previstas durante la presente 
semana, las siguientes 
retransmisiones deportivas: 
hoy martes, dia cuatro, a las 
nueve de la noche, se 
ofrecerá en directo el 
encuentro de fútbol 
correspondiente a los cuartos 
de final de la Copa de 
Europa que disputarán el 
Barcelona y el Atvi'daberg.

El sábado a las siete y 
cuarto de la tarde se 
retransmitirá desde Cativice 
(Polonia), los campeonatos 
de Europa de atletismo de 
pista cubierta.

El sábado a las ocho de la 
noche por la segunda cadena 
se televisará el encuentro de 
baloncesto correspondiente a 
la primera división que 
disputarán el Y mea y el 
Juventud.

El mismo sábado a las 
diez de las noche se 
retransmitirá el combate de 
boxeo, valedero para el 
campeonato de Europa de 
los ' superiigeros, que 
disputjirán el español Gómez 
Fouz y el suizo Blaser.

Finalmente el domingo, a 
las o'cho de la tarde se 
televisará en directo el 
encuentro de fútbol que 
disputarán la Real Sociedad 
y el Granada.

FOTOGRAFIA Y CINE

Fotografía - Cine ■ 
Cámaras, Proyectores, 
Ampliadoras. Materiales 
blanco negro, color, 
accesorios ; Nuevo - Ocasión 
compra ca'maras viejas (no 
importa estado) Empalme 
reparación películas 
aficionado - Calatayud, 3

ENSEÑANZA

Daría clases particulares 
hasta Si*, de Básica, léléfono. 
252624

COLOCACIONES

SE OFRECE: Joven 
dinámico, con cultura a 
nivel de Bachiller Elemental, 
y con conocirñientos de 
mecanografía y principios 
de contabilidad, se ofrece 
para trabajar por las tardes 
con absoluta dedicación y 
formalidad. Interesados 
llamar ai teléfono 290868, 
de 3 a.5 tardes.

SE OFRECEN: 2 
estudiantes, chico y chica, 
para dar clases o repasos y 
señorita con experiencia 
para cuidar niños tardes, 
•felf. 2502 70

HOTEL

el de
las BODAS de
ZARAGOZA
Pedro María Ríe. 14 
ZARAGOZA

BANQUETES 
REUNIONES 
CONVENCIONES

YA SE SABE
los mejores 
MARISCOS
SIEMPRE

COSTA VASC
VALENZUELA, 13 ZARAGOZA

GALEMAS de ARTE
GALERIA PRISMA

ARANSAY DEL 4 AL 23 
DE MARZO

Temple. 1Q - Teléfono 225784

SALA LIBROS
■expone^ CMSTINO de VERA

FUENCLARA,2

ai ARDIO 
ZRRRGOZn

CASA GALAN
PARA COMER NOCHE 
Y DIA, CASA GALAN 
LE OFRECE, MAYOR 
ECONOMIA

15.30: “ALDABA" Revista comarcal por Lisardo 
de Felipe.

19.30: “SINTONIA 344" por Tere Herrero y José 
Juan Chicón.

21.00: "DISCOTECA 75", por José Juan Chicón.

22.30: "RADIO-DEPORTE".

1.00: “QUINTO PROGRAMA" por Carlos 
Alejandre

y en l: M?954(nc

Casta Alvarez, 90 
Teléfono 227644

RADIO ZARAGOZA - CANAL 2: Sintonía 
Musical permanente servicios informativos, desde las 
8 de la mañana, a la una de la madrugada.

ZARAGOZA•^Andy LOPÍi

MARZO» "T;------------------------------------- --
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EL COCHE, 
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COMO PUNTA 
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kilos, y su peso total 
llega a los mil kilos.

Exte mámente, 
estética pierde mucho

EN MARCHA: primera, 
segunda...

GT, con la 
conocido

de tales asientos 
obligado al creador 
corte brusco 
aerodinamis 
prolongado además

agradable; tablero 
mandos completo

Rally 
ifirmax ai

conductores altos en 
exceso puedan sentirse

- algo extraños, por 
techo que prolonga 
línea algo inclinada 
parabrisas.

En carretera
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SERVICIO ESPECIAL DE MOTOR/PRESS 
PARA “ARAGON/exprés”

G io rg etto Giugiaro, 
hombre de moda en 
1974, y^ciertamente con 
éxitos en cada una de sus 
creaciones. En el Alfetta 
se ha cuidado 
especialmente Ta línea, en 
la medida en que se lo 
han permitido los 
constructores. Cuando se 
ha de servir a dos 
exigencias —lo deportivo 
y lo comercial— la 
conjunción es difícil, y se 
pone a prueba la 
capacidad del creador.

Así se ofrece a los 
ojos, sobre todo cuando 
se nos oculta la parte 
trasera. El Alfetta GT 
tiene un acentuadísimo 
grado de penetración. El 
morro se afila, como una 
ouña contra el viento, y 
se prolonga en el 
parabrisas, dé forma 
original, en un modelo 
que no deja de ser de 
serie. Destaca también el 
frontal del coche, con un 
aspecto muy “racing”. 
En la parte inferior del 
m orro, se aloja un 
“spoiler” partido en dos, 
que en las curvas muy 
cerradas, con desnivel del 
terreno, llega casi a rozar 
el pavimento. Esta 
circunstancia concede al 
coche una extraordinaria 
estabilidad.

En Jas versiones de 
cortipetición, el Alfetta 
ha sido aligerado, no se 
sabe cómo, en más de 80 

la parte trasera. Este dos 
puertas tenía que alojar 
dos asientos traseros. En 
estas condiciones, era 
imposible continuar la 
línea iniciada, y se rompe 
bruscamente. Ha sido 
una pena que la exigencia 

centímetros la longitud 
del modelo.

En conjunto, sin 
embargo, el Alfetta GT 
es una versión futurista 
de un coche comercial, 
con una personalidad 
deportiva muy acusada.

El motorde 1.770 c.c; 
con un excelente para 
motor, (cuatro cilindros 
en línea, con dos arboles 
de levas de cabeza) se 
recupera fácilmente 
desde bajos regímenes: es

i

âlFETTA 01

>

tu rismo , una

i

embargo, que su mejor 
escenario sería el circuito 
cuanto más veloz mejor. 
El rallye le presentará 
serias dificultades por la 
posición del motor, con 
un carter demasiado 
próximo al suelo. Se 
puede elevar la 
suspensión del coche, 
pero no podrá hacerse sin 
reducir su estabilidad.

Por ello, aun siendo 
externamente un coche 
deportivo, está mas cerca 
del gran turismo, veloz, 
confortable, rico, 
lujoso... 

tradición de la casa, y 
regulable a voluntad; 
cambio accesible y de 
fácil manejo; asientos 
anatómicos excelente
mente diseñados y ricos: 
(el cinturo'n de seguridad, 
curiosamente, no es 
bueno, por la dificultad 
de anclaje y fijación); el 
maletero es amplio, ya 
que aprovecha el espacio 
de cola truncada. Hay 
que destacar, en todo el 
modelo, la excelente 
situación de masas, que 
le otrogan un equilibrio 
absoluto; nada hasido 
puesto a capricho, y todo 
se situó en función de un 
reparto de pesos...

El conductor muestra 
su satisfacción al entrar 
en su asiento, que puede

acomodar a su anatomía 
con gran facilidad. Tanto 
en carretera como en 
ciudad, su manejo es una 
delicia; .comodidad, 
visibilidad, accesibilidad 
a ios mandos, seguridad, 
estabilidad. Quizás los

velocidad punta de 184 
km/h. Su handicap está 
en montaña, por su 
estructura de masas 
equilibradas, su longitud, 
y su suspensión algo 
blanda. En cambio, las 

Aquellos viejos cacharros

EL'íOn/BAfíEf
Un buen coche deportivo de los años 20, 
que soto vendió 94 unidades

iiitiiiiiiii

fTos

Lombard A L3

curvas largas 'cifra muV 
autopista se toman y 
franqueza y segurida^“(“Cw/Zá

En resumen, el AU^n tasas (
GT es un coche íáci!? „• 
agradable de conduf^^ ?» 
En viajes largos ‘P'ldCloniSi 
además, un descanso, tanto /o
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Modelos nacionales triunfan en el extranjero

españoles más exportados
Los diez coches

LOS30.000

DIEZ

20.000 - EXPORTADOS
año 1.S74

10.000

SEAT133

SEAT124

0

rizado
por
su

dureza

SEAT 127 
31.629

RENAULTS
11.703

SIMCA1.100
15.444

1974
un ano
caracte

í 
Q

CDCHES 
ESPAÑDLES 
MAS

MINIIOOOL
9.009

SEAT850 
11.299

CITROEN 
AZL 

20.398

URAI\ITE /974, los fabricantes españoles
V í V un total de /34.420 automóviles. Una

«¡r toman ^^7 Importante, lograda en un año que se ha
y seguóáií^^tdcterizado por el endurecimiento de unos mercados 

che' crecimiento inferiores al español. Cuando la
áe co^ se desenc^ —como consecuencia del proceso 

s largos ’nfíacionista, debido en parte a la Guerra del petróleo- 
1 descanso.^afffo /gg fabricantes europeos como japoneses

consideraron como me/or sa/ida ei me/orar sus posiciones 
en mercados a/enos. De apui que ia exportación haya 
sido un capitulo fundamenta/ durante /974, como io 
será también este año. /Vo obstante, ia tónica mundial ha 

sido de fuerte contracción de las exportaciones, debido a 
una competencia feroz en la que gana el modelo más 
fuerte o el que me/or se adapta a una coyuntura.

Por lo que se refiere a 
las exportaciones 
españolas, éstas se basan 
fundamentalmente en

motor prevLíto
automovilistas que en él de un compresor, para alimentación 

adicional forzada, los 160.

diez modelos 
éxito en los 
más variados, 
diez m o 
considerados 
exportado un

de claro 
mercados 
De estos 
délos 

se han 
total de

coit un total 
unidades. Le 
cerrada lucha 
5 y el Seat 
11.703 y

20
.iú ‘^^lomovilistas que en él han intervenido se 

^’^sntemente a recoger el fruto de su esfuerzo.I arí francos, liras, marcos, libras oL entrado en juego. El patrocinio de
* til ^çuipos ha supuesto una inversión, como en' 

y hay que recoger los frutos que siempre son 
e la medida del éxito logrado, no de la 

empleada.

iad gracias a Munari y Manucci, logró esa
ii)o colocación, detrds, Fiat, con tres
■'^o I 7/^^^ italianos, Renault, etc. etc. Asi Íoío d 1^? desarrollará; pero lo
omñ I pequeña historia del
^0^ por la década de los

'^Per^ 4e automóviles franceses comenzaror..
Minuto producir una gran variedad de

^^P'^^^^os, todos ellos ágiles, todos 
^aban lo general, idénticos a primera vista,
'^ercial"^^ ^odo movidos por “el olfato
iPeri-,-, P^^ estudio del mercado y lasP económicas.

'~yero st f) j >Y gi mayorta hubo buen mercado, graciosa
motorización europeo estaba en 

única excepción la constituyera 
\^l>ard I marca que debía su nombre a Albert 

conductor de “cochecitos” que más éxitos í en aquella época.

■^l b
^^Isan 4el vehículo y los 45 caballoi que 
*’^i^able le permiten dar un rendimiento
'^etro^ h velocidad de hasta 136

por hora, para el normal y para el equipo

En 1927, un coche Lombard ganó la Copa de la 
Comisión Deportiva, en el Autódromo de Montlhery. En 
1929, los titulares de toda la prensa francesa destacaban

• el gran triunfo de Lombard al ganar en la famosa carrera 
del Bol d'Or, que hoy perdura con plena vigencia.

Pues a pesar de todo, el éxito no llegó a la firma, a 
pesar de que fabricaba una máquina muy avanzada,,de 
motor y de silueta, para aquella época. Se esfuerzan aún 
más y fabrican un diminuto coche deportivo de dos 
asientos, con un efe delantero más bajo y ruedas- 
radiadas, como las dos motocicletas y similares a las que 
caracterizaban a los Bugatti.

El motor estaba previsto de dos ejes de levas situadas 
en la parte delantera, pero por curioso que resulte, 
también en la parte delantera llevaba una cabeza de 
cilindro fija. Pero fuese de una manera u otra, lo cierto 
es que siempre hacia buen papel frente a famosos como 
los Salmson,, Senechals y Amilcars aunque de poco le 
sirviese pues todo aquel público que se mostraba 
admirador en el deporte, no hacia valer esas ansias a la 
hora de co mprarlo.

De hecho, sólo se llegaron a fabricar 94 coches del 
Lombard y en 1930 su fabricación se suspendió 
definitivamente. Los modelos que ya estaban fabricados 
fueron adquiridos por la firma rival más directa, la BNC, 
que dándoles su nombre, logró buenos éxitos en el 
campo deportivo. Curioso pero verdad.

Hoy en día, solamente quedan unos pocos Lombard, 
en museos o colecciones privadas, y no sirven para otra 
cosa que para recordar'aquella época en que los franceses 
fabricaban los coches deportivos más veloces y más 
baratos que se vetan circular por las carreteras europeas.

121.169 unidades, es 
decir, el 90 por 100 de 
las exportaciones totales 
españolas.

El coche más 
exportado durante 1974 
fué el Seat 127 que 
alcanzó la cifra de 
31.629 unidades. Gran 
parte de este éxito es 
debido a la versión 
exclusiva de Seat, el 
127/cuatro puertas. A 
este respecto, cabe 
recordar las declaraciones 
de dirigentes de Fiat 
según las cuales se 
esperaba mejorar la 
penetración de la 
marca en el mercado 
alemán. Gracias sobre 
todo a los modelos 
españoles Seat 133 y 
127/4 puertas. El 
segundo clasificado es el 
Citroen AL, del que se 
exportaron 20.398 
unidades el pasado año. 
Es curioso que el popular 
2 CV tenga más éxito de 
cara a la exportación que 
en el mercado interior. 
Parece que en España ha 
perdido el favor del 
público, a juzgar por esas 
L527 unidades vendidas 
durante todo el año, cifra
muy inferior 
exportación.

E1 Simca 
fabricado por

a la de

Roberto PATO

MARZO DE 1975

1100, 
Chrysler

España con destino a su 
casa matriz francesa, 
ocupa la tercera plaza

de 15.444 
siguen en 

el Renault 
850, con 
11.299,

unidades, respectiva
mente. Sexto clasificado 
es el Mini 1000 L, de que 
se exportaron 9.009 
unidades.

El Seat 133, aparecido 
a mediados de 1974 
ocupa la séptima 
posición con un total de 
7.601 unidades. Ddse 
hacerse constar que de 
este modelo sólo se 
contabilizan los cinco 
últimos meses de 1974, 
puesto que sus 
exportaciones se inciaron 
en agosto. Su ritmo 
mensual de exportación 
es por tanto, similar ■ al 
del segundo clasificado.

Cierran la lista de ios 
diez coches' más 
exportados el Renault 12 
F (5.484 unidades), 
Simca 1000 (4.464) y 
Seat 124 (4.138), 
completándose esa 
sobresaliente cifra 
superior a las 120.000 
unidades. En resumen, 
cuatro modelos Seat, dos 
Renault, dos Chrysler, 
uno de Citroën y otro de 
Authi. constituyen la 
baza española de cara a la 
exportación. Ahora sólo 
rçsta esperar que esta 
trayectoria no se rompa 
durajite 1975, por el bien 
de. toda la industria en 
general ÿ de nueistra 
balanza de p^^os en 
particular.

1

1
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exclusivo

SFaaáes 
muss 
áe westro 

SSSS
Este perfil de Gaudi en su ancianidad, reflejo 
y su voluntad incansable. (Foto Efe)

o m e n a j 
—ia ra V i 11 o sa ri 

El genial, nunca tan justamente utilizado este calificativo Antonio
Cornet merece por muchos motivos un lugar de privilegio entre .

españoles que, nacido en el siglo pasado, demostraron due aquel siglo no es 
desdeñable como se ha pretendido afirmar. Y también que
unida a las mejores corrientes europeas, sino que las superó en mucho. .^^^“Tquitecto 
que superaron que todo lo concedido hastaentonces se había hecho en
Gaudí. Un catalán cuya filiación en su nacimiento se disputan periodicament(lÿ^^^^■^^^^ p 
ciudades y las dos han colocado sendas lápidas en recuerdo de su hijo inmortal. \i\iQj^^^
los de Reus, no cabe duda de que Gaudi nació allí. Pero otros, los de Ruidomsi 
entraremos en esta memorable disputa. I\tació Gaudi el 25 de julio de 1852 y 
atropellado por un tranvía, el 18 de junio de 1928 en el hospital barceloai 
Santa Cruz, después de ser asistido, ya muy grave en un dispensario. Tenis 
sazón 74 años de edad. Su entierro constituyó una manifestación de duelo 
jamás conocido en la ciudad condal. Gaudi era un hombre profundamente relil\ 
un enamorado del canto gregoriano, hasta el punto que en los congresos y reuní 
promotoras de este bellísimo canto litúrgico, Gaudi era citado siempre enp

lugar.

LA OBRA

c

/

Allí

arquitectura —era también un e? 
ingeniero— estudios en losqueai 
suspendido.

¡íempo que 
le-su obra r 
ílanos y ah 
]uejan de c 
Mn la fideli 
xncibió.

ÍOtras c 
3Bmos enl 

a Güell, 

alto, me 
lado; B

La Casa BatUo, en el paseo de Gra 
Expiatorio de la Sagrada Familia, m-

ARAGON/exprés. PAG

a religipsidad de Gaudí era 
proverbial. Por eso acaso quiso que.su 
obra cumbre, el templo de la Sagrada 
FamiUa, fuera edificado sólo con 
limosnas. El las pedía, personalmente por 
las ramblas catalanas, gorra en mano.

Todas las tardes, después de su trabajo en 
el taller de la Sagradfa familia, se dirigía al 
centro de la ciudad, concretamente a la 
iglesia de San Felipe Neri. Muchas veces 
tenía que pedir limosna para pagar el 
trayecto. Pedfa exactamente treinta 
céntimos, veinte para pagar su recorrido y 
diez para comprarse un periódico. Nunca 
le faltó quien se los diera. Allí, junto al 
padre Suñol, él y otros enamorados del 
canto —entonado por los sacerdotes y los 
millares de fieles que seguían el féretro en 
el entierro de Gaudí— se discutía sobre 
los puntos difíciles del canto gregoriano.

Naciera en Ruidoms o en Reus, Gaudí se 
sentía profundamente barcelonés. Por 
eso, jamás faltaba a la misa solemne de las 
diez en la Iglesia Catedral, misa en la que 
se pide especialmente siempre por los 
ciudadanos de Barcelona. Sentía especial 
devoción por la patrona de Barcelona,

La obra de Gaudí no es cono< 
en Barcelona. La catedral de 
—una maravillosa filigrana— y uní 
León, entre otras muchas 
importantes— dan fe de que Gaü 
ciñó en levantar la primera f> 
Sagrada Familia ni sus otras < 
Barcelona. Pero forzoso es f 
obras, antes de hablar, con el d^ 
merece del Templo Expiator* 
Sagrada Familia, orgullo de Barc< 
ha dicho que ya Gaudí sabía qnH 
no era cosa de una generacioC 
varias generaciones. No era la oH 
siglo, sino de varios siglos. El A 
que, por pronto, la famosa id^^l 
que sólo se han levantado cuat|.||^ 
mucho menores de las 
después y de la torre central, 5°'^. * 
estar terminada, por pronto ’fcnum**** 
2130 cálculo reciente ®’'|taluña®”^ 

n- . óy.itias oficial®'»?.?/' Por 
eCter de limosna, P® 

que viaudí acertara tarnP'

: <iter‘

MARTES, 4 DE MARZO D'
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Reus y Ruidoms
se disputan

el ser su cuna

nejo de su

iempo que calculaba para la terminación 
le su obra magna. De ella dejó hechos los 
ílanos y ahora son muchos los que se 
]u^jan de que no están siendo, seguidos 
X)n la fidelidad y magnitud en que él los 
xheibió.

(Otras obras sí dejó terminadas. 
Sitemos entre ellas, la "Casa Vicens, la 

a Güell, de Pedralbes, en la calle del 
salto, morada de reyes y jefes de 

ístado; Bellesguard, levantada en 
° menaje al Rey Martín y 

^ravillosamente conservada la finca por 
\ntonlo actuales propietarios; la Casa Calvet, 
Dire los grsr^^ Caspe; el parque Güell, con sus 
fagio no ejto''aviHosas columnas ' inclinadas, 
ia no alarde arquitectónico, aunque 
cho Unoi^^^ mucho la mejor obra del genial 

convertido, de 
 roin-ciudad en parque publico y 

. i.fluWdo por el Ayuntamiento en tres 
0 inmorta. pesetas (de entonces) la Casa 
de Huidomíf

1852 y w 
al barceloÑ 
jar 10. Tenis 
ie duelo po^ 
imente rel9 
’esos y reuiii 
empre en j»

nbién un «s’ 
n los quea»

*
no es conC' 
atedral 
irana— y un! 
is muchas 
de que Gau 
primera f» 

sus otras < 
'zoso es el 
r, con el

TERMINO LA CRIPTA DE LA SAGRADA 
familia y EMPEZO ESTA BASILICA, 
DEJANDO LOS PLANOS PARA SU 
CONTINUACION
HOY SE DISCUTE SI SE SIGUEN 0 NO LOS 
PLANOS 0 LOS DISEÑOS QUE GAUDI DEJO 
hechos para ultimar la catedral

SE CALCULA QUE PARA TERMINARLA EN 
DIEZ AÑOS, HARIAN FALTA MILLONES 
POR MES

perd GAUDI YA PREVEIA QUE LA 
CATEDRAL PDDRIA TARDAR SIGLOS EN 
SER TERMINADA

illo de Barci 
di sabía gv 
I generacio® 
do era la oW 
siglos. El 
famosa igl®^ 

SE ENFADO CON RUISEÑOL CUANDO 
£ste le pregunto si para entonces 
habría RELIGION

Titado e:uaS'L||.
***** 'J^’*’^****® como "La Pedrera", 

central, famosas edificaciones de 
r pronto %nu ideada por Gaudí como 
reciente religioso. Barcelona y 

Jblem^ ’’**®**®” sentirse, y se sienten, 
orgullosas de estas y otras 

fclán por adopción, 
tías oficial''^ Por los cuatro costados, español 
limosna, o 

rtara tamb'®
Luis MIRA IZQUIERDO

ARÁGOÑ/exprés. PÀG* 194 DE MARZO DE 1975 
lARZOPU

LA SAGRADA
FAMILIA

Si todas las obras levantadas por Gaudí 
merecen la emoción de quienes las 
conocen, es el Templo Expiatorio de la 
Sagrada Familia su obra cumbre, 
verdadero alarde arquitectónico por su 
monumentalidad y su originalidad.

La basílica, una vez terminada, tendrá 
doce torres del mismo estilo que las 
cuatro ya levantadas, pero más altas las 
cuatro dedicadas a ios evangelistas, que 
alcanzarán 170 metros. El ábside central 
estará coronado por un cimborrio de 140 
metros de altura. Subir a las torres ya 
construidas no es cosa para personas 
jóvenes; cuando yo lo hice, tenía 
veinticinco años y a fe mía que no fué 
cosa fácil, aunque bien merecía la pena 

hacerlo. Ningún imaginario castillo de 
hadas puede ofrecer tanta maravilla en el 
recorrido por las torres gaudianas ni creo 
exista más impresionante cripta que la de 
la Sagrada Familia, que no fuá obra de 
Gaudí. La primera piedra se colocó en el 
día de San José del año 1882, siguiendo el 
proyecto de estilo gótico del arquitecto 
Villar, que abandonó al poco tiempo por

Original pila de agua bendita en la capilla de la colonia Giiel. (Foto Efe)

discrepancias con el consejero de la 
Asociación Josefina —patrocinadora de 
las obras, señor Rocabella. Gaudí contaba 
sólo treinta años cuando, en 1891., se 
decidió a continuarlas, dejando en lo ya 

.hecho una muestra clara de su peculiar 
estilo y, con ese estilo propio, terminó el 
enrase de los capiteles i de la cripta. 
Terminada la cripta, Gaudí, plenamente 
consciente de su gran responsabilidad, 
convenció a'los impulsores de que había 
de construirse "algo" de la gran basílica, 
"que no puede ser obra de una 
generación", "para dejar a los que nos 
sigan una muestra clara de nuestro 
empeño y tengan el deseo de hacer otro 
tanto".

I LA ORIGINALIDAD

Gaudí no hubiera podido realizar su 
empeño de construir la catedral por 
fachadas, de imponer un estilo nuevo que 
no desconocía los anteriores, pero los 
dejaba a un lado, sin ese su anhelo de 
genio y de buen creyente. Su gran amor 
por la naturaleza, le llevó a lo hasta él 
desconocido: imitar en la arquitectura, las 
"posturas" de loS seres vegetales. Se

desentendió de todos los estilos históricos 
en bóvedas, columnas y torres. Sus 
columnas inclinadas no . son un mero 
capricho. Venían a resolver un problema 
que no había sido posible antes de él. Sin 
fachadas, las columnas inclinadas 
mantienen a un tiempo el peso del arco 
hacia abajo y el que ejerce hacia los lados 
sih necesidad de apoyaturas exteriores., 
que hacían desmerecer (en lo que cabe, 
porque todas las catedrales importantes 
del mundo son una maravilla y la de León 
no les va a la zaga a ninguna, las fachadas 
exteriores, <oon aditamentos que sirvieran 
de soporte a la presión lateral de los 
arcos. Era un hombre Gaudí que, incluso 
con su buen amigo Rusiñol, gran bohemio 
y gran señor, pero de ideas un tanto 
avanzadas, hacía gala de su fe religiosa. 
Rusiñol supo de él, cuando ambos se 
encontraban en Palma de Mallorca, que el 
propio Gaudí, concebía que la catedral 
no fuera terminada antes de dos o tres 
siglos, como máximo. Rusiñol la dijo 

entonces: ¿"y cree usted que para ese 
tiempo habrá religión? la respuesta de 
Gaudi no fue áspera, porque él era sobra 
todo un hombre bueno, pero su 
contrariedad fue manifiesta.
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I

de más audiencia, se lo haga ganado íK re spue

ESPANO

más sugestivas del moini^:,

— N u estras
por
Tratamos de cantar

tienen, 
"mensaje’

Sergio el dúo.
— ¿Qué músicos lleváis en 

vuestras actuaciones?
—Tres: un bajo, un batería y 

un órgano.

igual 
una 
que 
por

canciones que tengan una letra 
bonita y una música agradable.

—¿Entre' qué público teneis 
más éxito?

—Creemos que gustamos a

canciones no 
así 'decirlo

jóvenes y mayores en 
medioa. La nuestra es 
música sin estridencias, 
puede ser escuchada 
cualquiera.

Televisión, comentario y noticia

El fútbol se I 
carga” al cim)

Iñigo se pasa a «directísimo» y a «PíL 
secretaria ideal» no hay quien la salva

Miguel

El día 22 de Marzo, Sergio y 
Estíbaliz representarán a 
¿spaña con la canción "Tú 

volverás", original de Juan 
Carlos Calderón, en la XX 
Edición del Festival de 
Eurovisión, que se celebrará este 
año en Estocolmo.

Sergio Blanco Rivas y 
Zstíbaliz Uranga Amezaga —26 
y 22 años respectivamente-= que 
habitualmente residen en 
Bilbao, de donde son naturales, 
se encuentran estos días en 
Madrid, Hemos ido a verlos al 
hotel donde se alojan para qup 
nos den sus impresiones sobre su 
participación en el Festival.

—¿Cuándo os enterasteis de 
vuestra designación como 
representantes de España en 
Eurovisión?

—H oras antes de que se 
conociera oficialmente Hasta 
entonces, no sabíamos nada.

— ¿No os imaginabais ser 
elegidos?

-Teníamos alguna esperanza 
de que así kera, pero, 
lógicamente, la sorpresa fue 
grande.

— ¿Qué supone Eurovisión 
para vosotros?

— Un trampolín muy 
importante en nuestra carrera, 
indudablemente. '

—¿Con qué ánimos vais al 
Festival?

— Vamos a participar. 
Esperamos lograr un buen. 
puesto y, si es posible, ganar.

Sergio estudia arquitecto 
técnico. Le falta una asignatura 
y el proyecto para acabar su 
carrera. Estitaliz, por su parte, 
perfecciona sus conocimientos 
del inglés. Ella es hermana de 
Amaya, Roberto e lzaskum, 
miembros los tres del grupo 
"Mocedades".

— ¿Cuándo comenzasteis a 
cantar?

—En el año 68, formando un 
grupo que se llamó "Voces y 
guitarras", primero y 
"Mocedades" después.

— ¿Cuándo abandonasteis 
"Mocedades"?

—En el año 72 comenzamos a 
cantar los dos solos.

—¿Por qué abandonasteis el 
grupo?

— Era un grupo 
excesivamente* numeroso, eran 
tiempos difíciles y, por otra 
parte, nos interesaba formar- un 
dúo.

—¿Cómo definiríais vuestra 
música?

—Está en la línea de lacanciór 
melódica moderna.

—¿Qué tratáis de expresar 
con vuestras canciones?

Estibaliz, iff 
son así ry*

D ESPUES de volver a ver el pasado lunes 
"Angelina o el honor de un brigadier", no 

sabemos ni hacia donde vamos ni que es o lo 
que pretenden los responsables de nuestra 
Televisión. Y eso es lo malo, que no se ven ni 
orientaciones ni líneas definidas de actuación» 
Creemos, una vez más, que el telespectador es 
lo que menos importa, porque se está 
programando con un absoluto desprecio hacia 
esa gran masa de audiencia qué quiere llegar a 
su casa y, tan solo, pasar un rato agradable.

"Angelina o el honor de un brig^adier", nos 
queda lejos por muchísimos motivos. Ni para la 
evación nos sirve ya. Y mucho menos para las 
comparaciones. Obras de éste tipo, sólo se 
pueden presentar como auténticas piezas de 
museo y para eso, con una vez basta.

Hasta que no haya rigor, hasta que no se 
actúe rfisponsablemente, hasta que no se tengan 
en cuenta -una serie de factores, nuestra 
televisión irá a la deriva como va ahora.

Miren por donde hoy martes nos vamos a 
librar de la película de turno. Un descanso 
cuando la abundancia de cine es tan manifiesta, 
no viene nada mal. El motivo de que no haya 
cine, es el fútbol. Porque a las 21,10 de la 
noche, se trasmitirá en directo desde el estadio 
del Barcelona, el encuentro que éste equipo 
disputará con el Atvidaberg y que corresponde 
a los cuartos de final de la Copa de Europa de 
Campeones de Liga. Si no legustael fútbol, va 
a tener que pasar, si les es posible, al segundo 
programa, que esta misma noche ofrecerá a 
partir de las 10 de la noche, el espacio 
dramático "Original", cuyo título previsto es 
"El salto", de Manuel Ripoll, en realización de 
Jaime Picas. Jorge Serrat, Angeles Moll, 
Alejandro Ulloa, Gabirel Agustín y Carmen 
Mirallo son los interpretes de este dramático en 
el que se plantea el caso de un médico que, 
conduciendo un automóvil, sufre una 
encontronazo contra un camión. A resultas del 
golpe, sufre una especie de amnesia y un

desdoblamiento de la personalidad. |
Vamos a ver si "A simple vista" tnS 

cuajar como programa-concurso» 
estimamos que le faltan una! 
ingredientes para convertirle en espectiB 

sin espectáculo, la gente ni partici{)i| 
interesa. La fórmula de un concurso!' 
siempre una fórmula cara. Querer ec» 
es como esponerse a que las cosas nS 
bien. Pero habrá que esperar, todavía,M 
un juicio definitivo. |

Se ha despedido ya, de la pequeñajB 
José María Iñigo, que ha dejado su n 
"Hoy, 14-15" para velar las armas coig 
ese nuevo programa de la noche del» 
que dará comienzo el 5 de abril próxiS 
llamará "Directísimo" y será una ej» 
cocktai I musical-en trovista-ait® 
Participarán figuras importantes y » 
previsto plantear cada noche algún casofe 
y que se convertirá, lógicamente,» 
"estrella" de cada programa. f

No cabe duda de que éste éxito» "Hgggcic 
colocándolo en la noche más comprocS y,

Desde que comenzó su "Estudio abief® 
segunda cadena, ha venido manteniéi» 
una línea de equilibrio, de seguridad,dis 
y sencillez, que han sido bazas definid i 
hora de valorar sus éxitos. e

De todas formas, la noche del sába 
una serie especial de circunstancias es í 
noche difícil y que, desde hace muchosír 
ha encontrado su auténtico canino.Oi 
Iñigo lo encuentre, porque, en definitis, 
saldremos ganando.

Y esto es todo. Porque nos p 
demasiado -reincidente, volver a di 
ustedes títulos de películas y de telef! 
mencionar a "Pili, secretaria ideal", q 
espacio sabatino que ya no hay quien

TONY LANDA 
OPINA

Ent 
un 
las tres 

hicierot 
pan talle 
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bien 
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obstant 
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¿Quiént 
venían? 
hacer? ' 
de una )

Esto, 
quedadí 
la lat 
desarro 
verano 
ademái 
trabajo. 

y so I

L bonita:
Cad 

incorp 
distinto, 
de 
mode 
considet 
embajad 
todos lo 
traje di 
más iiK 
ingenuo, 
rom ái 
represen 
cuatro j 
la mú 
instr un 
hacer br 
niños y <

La ch 
en una

José DE LA

—¿Cómo es la canción "Tú 
volverás"?

—Es una canción muy de 
ahora, con una gran 
musicalidad, que va mucho a 
nuestra manera de cantar.

— ¿Se hizo pensando en 
vosotros?

—Sí. Por otra parte, nosotros 
cantamos muchas canciones de 
Juan Carlos Calderón.

Sergio y Estíbaliz son novios 
desde hace cinco años. La boda 
está prevista para el 9 de 
Diciembre de este año.

— ¿Cuántas veces habéis 
ensayado "Tu volverás"?

—Infinidad de veces. En un 
día llegamos a cantarla 
veinticinco veces.

—¿Qué supone la música en 
vuestra vida?

—Es lo que más nos gusta, 
algo muy importante. Además, 
nos llevamos muy bien 
cantando.

—¿Cómo hacéis las voces?
-Estíbaliz hace la primera y

- ¿ L.Ie.yar.fiis coros a 
Eurovisión?

—Sí, dos chicos y dos chicas. 
La orquesta la dirigirá Juan 
Carlos Calderón.

— ¿Qué día salís para 
Estocolmo?

■—Iremos allí hacia el día 15.
— ¿Conocéis algunas de las 

otras canciones participantes?
— No. Aun no conocemos 

ninguna.
— ¿Creeis que la canción 

gustará?
«-Sí, creemos que sí. En 

Luxemburgo ya se conoce y ha 
gustado mucho.

— Por último: ¿muchos 
nervios de cara al Festival?

— Emoción, mucha. Los 
nervios procuraremos que no 
salgan a flote.

el EUROFESTIV
UAL4 de las voce.s más sugestivas aei momc"! 

de Tony Landa, cuyas canciones siein^ 
merecido el aplauso de lo s criticos y del público.

—Recuerdo que una de mis primeras cct'.^oc 
mi carrera la hice precisamente en Zaragoza, h

~iOs ( 
—Gen

suele venir por aquí.
Su primer “single” tenía en su cara princif 

sencilla canción de amor” la cuál les dio M
satisfaciqnes.

—La verdad es que no confiaba nada en eju¡; 
vi que la gente compraba el disco, pensé Q'' 
primer paso seguro de mi carrera. *

— ¿Cómo vés el panorama musical en EspañS'
—En estos momentos muy difícil, pues /o ,

—¿Des
—Sí, d 

^l campo.

^0 GAN.
pestiva

—En estos momentos muy dtjtctl, pues («, 
discos ha bajado, por diversas circunstancias y', 
es que no todos los días aparecen canciones que no .mes que no todos los días aparecen canciones 
en cualquier parte. r

—fíay 
P'' ’^ica

botarán Si

ASESORIA FISCAL

• AUTO ESCUELA
Isaac Peral, 1. Duplicado, IF. ZARAGOZA

• ASESORIA FISCAL: j
Tenencia y disfrute de automóviles. DecW 
Renta. Trabajo Personal -1. T. S. etc.

• GESTORIA:
Matriculaciones - Tranferencias • Pasaportí^l 
Escrituras » Gas-oil, etc. 
AUTO-ESCUELA: Métodos modernos

“ retenga.

"¿Quí"
I

tabla:

^tfilar e; 
pron 

a a

214012 219890
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I «Pit
la sabj
malidad. t 
pie vista" tHí ;
I a-concurso k 
litan una r 
ríe en espec'-’ 
I ni particip:^ 
un concurso ? 
. Querer bcoe 
I las cosas ir, 
rar, todavía,: ’

la pequeña; 
dejado su pi 

las armas coi 
noche del ó 

Je abril próxi

:r evista-aíti 
orlantes y * 
he algún caso 

lógicamente,

éste éxito ii 
más compren 
haga ganado: 
Istudio abierP 
lo mantenién 
! seguridad, d: 
bazas definiti

Miliki y
Fofito, siguen

Después, el medio ambiente,
la

los

tom án tico F o fi to

la 
un 

la 
un

nueiro año, 
reforma total: 
decorados,

los niños haremos una 
habrá nuevos 

a ventu ras,etc.) van

montarlo.
—¿Cuál es la fórmula o el

Gaby, Fofo,

Con ellos está el humor de 
los hermanos Marx

ig ua les.

E
n el verano de 1973, en 
un programa emitido a , 
las tres y media de la tarde, I 

hicieron su aparición en las I 
pantallas de los televisores 
españoles tres payasos que, si 
bien aran famosos en 
muchos países, apenas nadie 
les recordaba en el suyo, no 
obstante haber triunfado en 
él casi treinta años antes. 
¿Quiénes eran? ¿De dónde " 
venían? ¿Qué se proponían 
hacer? " (del libro Historia 
de una familia de Circo).

Estos interrogantes han 
quedado ya contestados por 
la labor que vienen 
desarrollando desde aquel 
verano del 73, avalada 
además por 39 años de 
trabajo. Su prestigio, su fama 
y su peculiar humor han 
"llegado" al público español 
Y este, les ha dado 4b 
respuesta más sencilla y 
bonita: su aplauso.

Cada uno de ellos 
incorpora un personaje 
distinto: Gaby, es el payaso 
de "cara blanca"... 'pero 
modernizado. Nos 
consideramos —dice Gaby— > 
embajadores de la risa en 
todos los países y creo que el 
tra^ de diplomático es el 
mas indicado. Fofó, el es 
ingenuo; Miliki, el clásico

prensa, dónde cada uno 
expone sus opiniones y 
comentarios. Admiran a 
Antonet y Pompoff. Han 
recorrido Europa, parte de 
Africa y las "cuatro 
américas". Tocan cualquier 
instrum ento que tenga 
afinación. Dominan varios 
idiomas y, por último, han 
obtenido cerca de 30 
premios internacionales en 
reconocimiento de su artes.

—¿El mundo del payaso 
tiende a desaparecer?

—Mira que lo he dicho 
veces. iNoóooooi Para qué 
desaparezca el payaso, tiene
que desaparecer 
humanidad. Donde esté 
niño —y no importa 
edad— siempre habrá 
payaso.

— ¿Qué opinap de 
hermanos Marx?

perfilando unas pequeñas 
varia ntes; pero un buen 
payaso sabe hacer olvidar

■ todo eso.
— ¿En qué os inquiráis 

para realizar las canciones y 
aventuras?

—Las letras y la música de 
las canciones las hacemos 
entre los cuatro, cada uno da 
su opinión. Al final, 
reunimos las estrofas que 
creemos mejores y 
componemos las canciones. 
Respecto a las "aventuras" 
ocurre exactamente igual.

Los temas los sacamos de la 
'realidad. En la calle, en las 
distintas regiones y países 
que visitamos, nos fijamos en 
los temas que más o menos 
están de moda y ios 
adaptamos para los niños.

— ¿Cuánto tiempo 
empleáis en preparar un 
programa?

—Como 'mínimo tres días. 
Hay que tener en cuenta que 
nosotros hacemos todo, es 
decir, pensamos y escribimos 
el guión, la escenografía, 
buscamos los artistas 
invitados; después de esto, 
hay que hacerlo, dirigirlo y

"fetiche"'de vuestros 
espacios?

—El ritmo. Si un niño 
"cae", todos le siguen. Lo 
que pretendemos siempre es 
que el niño "viva" con 
nosotros, al fin y al cabo él 
es el verdadero protagonista.

El "Gran Circo de TVE" 
permanecerá en antena 
durante un año más, 
¿Cambiará la estructura del 
mismo?

Intentamos siempre que 
un programa no se parezca a 
otro; ahora bien, en este

canciones y concursos y 
todo ello acompañado como 
siempre por la música.

Estos son los "payasos de 
la tele", nuestros amigos, 
que día a día trabajan con 
amor y dedicación para que 
el mundo infantil disfrute 
con su humor y sus 
'canciones. Puede ser que 
otros interrogantes 
aparezcan, pero serán ellos 
mismos quienes nos den la 
recuesta a través de trabajo, 
su historia y en definitiva, su 
vida.

— Son, unos buenos 
payasos, Goucho, sardónico. 
Chico, el "vivo" y Harpo 
inofensivo y musical, han 
conseguido que su humor 
esté siempre con nosotros,

—¿El payaso, nace o se 
hace?

— Las dos cosas. Un 
payaso, lleva en sí todo lo 
que ha aprendido de sus 
genééaciones pasadas, pero se 
hace con çl estudio, la 
música, la cultura y sobre 
todo con la experiencia. 
Nunca se termina de 
prender.

—¿Hay diferencias entre 
los niños españoles y 
extranjeros?

—Hasta cierta edad, todos

SPANO GANARA en

del públicO’
ieras
Zaragoza, •-

EN ELada en ella

i/

Pasaporta!

ernos

IMAGENES
DEMI

TELEVISOR

ganadores 
75, en su 
Son los

quisieran para ellas el sí de 
Alfonso Gallardo.

¿Serán estos ios 
del Eurofestival 
XX edición?

España envia a

las 
el, 
el

José DE LA

ARZO Hartes, 4 de marzo de 1975

oche del sábi 
unstancias es 
hace muchosiP 
co canino. Oj 
B, en definite

irque nos p 
volver a ds 
as Y de telefi 
iría ideal", P» 
10 hay quieni

representa lo juvenil y Jos 
cuatro juntos con ayuda de 
la música —tocan 12 
instrumentos— consiguen 
hacer brotar la alegría en los 
niños y adultos.

La charla con ellos deriva 
en una pequeña rueda de

Son los de "Señorita Julia", 
de Strindberg, que ayer 
vimos en "El Teatro". Allí 
no ésta Nuria Torray, pero 
si vemos a Fernando 
Guillé^n, igran- interpreta
ción la suya! , y a Margarita 
Calahorra.

del moine 
iones sietf^t

Gloria hubiera tenido 
más posibilidades

~iOs apoyan lo suficiente las casas ae discos?
"Generalmente si. Ahora hay que pensar que

normni X •  -------------- -----’— *--------------------- ’ —actual M tienen mucha gente a la que atender y

cara princi^ 
l les dió ai

p .---- •v/fcto ptcricTt Tnuertu 
gicatnente atienden a las figuras.
"iDescuidan a los que empiezan?
"Si, de otra manera surgirían muchas más figuras en 

^‘^^po.musical.

la en eliai FE^Tn/À r^!: ^ 
pensé DE. EURO VISION

l en España. 
:il, pues la
nstancias y- 
inciones q^'i

>8. Declar 
etc.

- Es bonita, pero no conseguiremos nada con ella.
^l estilo de "Mocedades” y la verdad es 

no sucederá.
tiene garra?

en^ cuenta que es un Festival de 
votar^^^^ndad” y a España los únicos que le 
<^nci^ ^^^tugal, Alemania, Francia y Bélgica. La 
^teteng^^ ^ntpuje necesario para que el jurado

^nbrtás enviado tú ?
"t -esta hubiera sido Gloria, la cual tiene

as necesarias para triunfar donde sea.
^^fil^ ^no de los primeros invitados en

programa de televisión "Directísimo” que 
° ^^tar en sus pantallas, mientras tanto se 

® octuar por toda nuestra geografía.

representantes del Noruega; 
ella, Ellen Nikolaysen, y el 
es el autor de la canción, 
Svein Hundsnes.

i Mucha suerte, 
muchachos, pero a dejar 
algo para ios españoles!

Este es el de "El si de 
niñas" que veremos en 

^espacio "El Teatro", 
^próximo día 10. Alfonso

Gallardo, Moratín, teatro de 
jL calidad y varios millones de 
^niñas españolas que
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ESPECTACULOS
CARTELERA LOS

<^STRENOS
fteneiân nuevo horario

jpRÍNCIPAL. — Hoy y ma
ñana' ¡dos últimos díail 
«Cizalla» presenta: «Brecht 
*>8». 7 7 10’30, «Dansei» y 
«¿Caánto eaesta el hierrot» 
Versión de Juan -Ant. Hor- 
nlgón. Wreccito, Enriqiis 
Centeno. Mañana (último 
dial (May. 18).

CINES DE ESTRENO
actualidades. 4-0-8-

10’» (May; 18). Las corre
rías del ' vlseoaide Aman. 
Sylva Koeclna, Silvia Solar, 
Valentín Tomoa.

ARGENSOLA. — 4-0-8-10 T5 
' (May. M 7 menores acom- 

paftados). 3.* semana: Agen
te 007 éontra Dr. No. Sean 
Connery como James ¿Bond 
007, Ursula Andress.

AVENIDA«-4-8-8-10’15 (Ma
yores 18). V .semana: Un 
largo adiós. ElUot Qou'd, 
Nina van PtUandt, Sterling 
¿Hayden.

COLISEO. — 4-0-8-10^5 (Ma
yores 18). 2.* semana: Un 
botín de 500.000 dólares. 
CUnt Eastwood, Jeff Bridges,. 
Catherine Bach.

COSO. -4-6-8-10 (May. 18). 
Dos' hombres y an destino. 
Cinemascope r Color de Lu
xe. Paul Newman, Robert 
Redford, Katharine Ross.

DON QUIJÓTE. — ¿Prolonga
ción calle Casa Jiménez. 
Teléfono 282333. 4-6-8-10 
(May. 18 y de 14 acompa
ñados). Los cazadores. -Tech
nicolor - Cinemascope. Pe
ter Ponda, Comella Sharpe.

¿DORADO. — 4-0-8-10’» (Ma
yores 18 y de 14 acompaña
dos). BlUy dos sombreros. 
Gregory Peck,. Desi Arnas, 
Jr. Sian, Bárbara Allen.

FLETA. — 5-7’15-10’15 (Ma
yores 18 y de 14 acompa
ñados). 3.* semána: Jesu
cristo _ Snperstar. ’Todd-ao, 
sonido estereofónlco. Jed 
Neley, Cari Anderson.

GOYA. — 4-0-8-10’» (Mayo
res 18). Aventuras y desven
turas de un Italiano emigra
do. Niño Manfredi, Ana 
Karina.

MOLA. — 5’15 y 9. (May. 18). 
la hija de Ryan. Robert 
Mltchun, Trevor Kwar. 
Technicolor. Teléfono 935088.

palacio. — 4-0-8-l(rÍ6 (Ma
yores 18). 5.* semana: Los 
nnevM españoles. José Sa
cristán, María Luisa 8an- 
José. Butaca: SO ptas.

PALAFOX. —- 4-6-8-16 (Ma
yores 18 y de 14 acompaña
dos). El ladrón que vino a 
cenar. Technicolor. Ryan 
O’Ncal, Japquellnet Bisset.

«EX. — 4-6-8^10 (May. de 18 
años y de 14 acompañados). 
«McO>. Cinemascope - Techt 
nicolor. John Wayne, .Eddie 
Albert. ’

EL PAPAGAYO"

Elegante. Selecta Distinto. “La 
diferencia es su ambiente” San 
Ignacio de Loyola, 3. Teléfono 

•214856

CANCELA

Sala de Fiestas. Royo, 5. Telefono 
211259; Siempre las mejores 
atracciones internacionales Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL.

VICTORIA. - •4-0-8-10 (Ma
yores 18). Exorcismo. East- 
mancolor. Paul Naschy, Ma
ría Perschy.

CINES DE ARTR T ENSAYO
ELISEOS. — 4-0-8-10 (Ma

yores 14). Los efectos de los 
rayos gamma sobre las 
margaritas. Color de Luxe. 
Un film de Paul Newman, 
con Joanne Woodward, Nell 
Fotta.
CINES DE REESTRENO

IABLEQUIN. — 4-0-8-10 (Ma
yores 18), Los Implacables, 
Patrulla espeelaL Techni
color. Roy Schneider, Tony 
Lo Blanco.

DUX. — 4-0-8-10. (May. 18). 
S-eorpia Burt Lancaster. 
Alais Delon. Technicolor.

GbAN VIA. — 4-8-8-10 (Ma
yores 18). 2.* semana: La 
esclava es para mi... No pa
ra ti. Eastmancolor. Lando 
Buzzanca, Catherine Spaak.

XATINO. — 4-0-8-10 (Mayo
res 14 y menorfes acompa
ñados). Caballos salvajes. 
Charles Bronson.

MADRID. — SALA 1: 4-0-8-10 
(May. 18). El más fabuloso 
golpe del Far West. East
mancolor. Carmen Sevilla. 
¿Mark Edwards.
SALA 2: 4-6-8-10 (May. 18). 
Venta por pisos. Eastman- 
color. Conchita Velasco, José 
L. López Vázquez.

NORTE, — 4-0-8-10. (Mayo- 
rts 18). La noche de la furia. 
Oxeen Lee, María Perschy.

OLIVER. — 4-0-8-10. (Mayo
res 18 y mayores 14 acom
pañados).. La furia del Tigre 
Amarillo. U Chthg, David 
Chiang.

TARIS. — 4-0-8-10 (May. 18). 
El amor del capitán Brando. 
Eastmancolor. Perna ndo 
Fernán Gómez, Ana Belén.

CigePMAFlX ]
“EL LADRON QUE 
VINO A CENAR”

Director: Bud Yorkin
Fotografía en color
Intérpretes: Ryan O'Neal, 

Jacqueline Bisset y Warren Oates.
Las constantes del ladrón 

simpático en la literatura y en el cine 
han sido el enfrentamiento con la 
sociedad y el rie^o que lleva consigo 
siempre la aventura. Este film de Bud 
Yorkin, intenta seguir esa línea, si 
bien el espectador percibe en seguida 
una falta casi total de esos elementos 
que han caracterizado este género 
típicamente hollywodiense. El 
enfrentamiento queda resumido _ a 
unos momentos de diálogo y a una 
ingeniosa partida de ajedrez que el 
ladrón-protagonista lleva a cabo con 
un ridiculo crítico de prensa. El 
riesgo apenas aparece en las 
actuaciones diversas que se llevan a 
cabo (salvo en la última), y todo 
queda resumido a la persecución de 
un detective privado de la compañía 
de seguros. Todo aparece demasiado 
fácil. Tan fácil, que, de no ser por la 
hábil realización técnica y por el 
gancho de un seleccionado trio de 
protagonistas, la .película se vendría' 
abajo incluso como simple , 
pasatiempo.

Webster —el ladrón— viene a ser 
como un personaje "de lujo" en una 
comedia intrascendente que no se 
plantea sino los ingredientes mas 
elementales del llamado cine 
comercial, imitando descarádamente 
una serie de títulos que, aunque más 
antiguos, fueron en su día 
confeccionados con la imaginación 
creadora y con un mayor rigor
cinematográfico. A.S.M.

FAX. (Mayoreg
de 14 y menores acompaña
dos). Amigos hasta la muer
te. Bock Hudson, Dean ¿Mar
tin. Technicolor..

RIALTO. — 4-0-8-10. (Mayo
res 18). Lo verde empieza en 
los ' Pirineos. José L- López 
Vázquez, Nadiuska, José Sa
cristán.

ROXY. — 4-0-8-1Ó (May. 78). 
El heredero. Eastmancolor. 
Jean Paul Belmondo, Car
la Gravina.

SALAMANCA. — 4-4-8-10. 
(Mayores ¡8). La piel en el 
asfalto. Robert Blake, Billy 
toreen) Buch.

VENECIA. — 4-0-8-10. (Todos 
públicos). Hay que educar 
a papá. Paco Martínez So
ria, Helga ■ Une, Máximo 
Valverde.

PALACIO DEL HIELO
EL IBON. — Sesiones de pa

tinaje: Matinal de 11 a 1’30. 
Tarde continua desde las 6 
hasta las 12. Cafetería Por- 
migal Hielo.

STORK-ClUB
DISCOTECA

TODOS LOS DIÁS 
Tarde: Especial parejas 
Noche: Discoteca Club

DESDE AHORA EN
STORK CLUB

En el centro de Zaragoza , 
puede bailar hasta las tres 
de la imañana../
Los ritmos más modernos 
en el ambiente más acoge
dor, alegre y trepidante

storF-club
DISCOTECA
INDEPENDECIA, 19 
TELEFONO 214804 
/.ARAOfOZA^

PARQUE MUNICIPAL DE ATRACCIONES 
ZARAGOZA

HOY CERRADO
Abierto Sobados y Domingos

Autobuses desde Pt-.iza Diego Veluzgo'^-z
A

PACIFICO

Exclusivo para novios, con nueve 
s<nido y música de actualidad. 
Sesión b a 10. Telefono 211137.

IGUANA

Juventud, ritmos diversion, 
Precios jovenes. C,/. Madre 
Vedruna-l i Teléfono 217052.

PARSIFAL
STORK - CLUB

Próximo día 8 MICIIEI. RIO.S.
Sevila número 6. I'eléfono; 
:1792(M)

Tarde: especial parejas. Noche: dis
coteca-club hasta las .3 de la madru
gada. Centra ciudad. Independen 
cía, 10. Teléfono 214804.

ASTORGA'S
SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD tarde a .3 madrugada, vuelve 

ambiente.
Noche ile sábado: fiesta de noche 
para malrirnonios jóvenes. 
Consumición incluida Sábados y 
Festivos, tarde, fiesta joven. 
Teléfono 2.3.3 I 84.

GRAWER CLUB

(¿omodo, (Mirsonal y dilcrcntc, i./. 
Moncayo, (¿ASETAS.

NI
l.“ cadena

Tíl A

1.45

Sobremesa

TELE VISION
PROGRAMAS

I 
i, 
llf-.

2,00

2,14

2,15

3,00

3,30

4,00

5,00

7,30

8,00

8,01

930

CARTA DE AJUSTE.
Manuel Alejandro.

PROGRAMA REGIONAL SI
MULTANEO.
Informativo.

APERTURA Y PRESENTA
CION.
PROGRAMA INFORMA
TIVO.

TELEDIARIO.

TELE-REVISTA.
MUNDO «POP». Presenta: 
Gonzalo Garcíapelayo. Con 
la música «pop» como eje, 
este programa presenta ac
tuaciones musicales destaca
das en conciertos y en el 
propio estudio, critica de no
vedades discográficas y re
portajes sobre la vida y las 
costumbres de la juventud.

COLOR

BRIGADA ESPECIAL. ♦
.^Un policía llamado Craven*. 
Intérpretes: George Sewell. 
Como cualquier otro policía, 
un agente de la Brigada Es
pecial debe estar preparado 
para hacer frente a todo ti
po de situaciones peligrosas.

DESPEDIDA Y CIERRE.

larde
6,45 CARTA DE AJUSTTE.

Los Módulos.

7,00 APERTURA Y PRESENTA
CION.

7,03 AVANCE INFORMATIVO.

7,05 UN GLOBO, DOS GLOBOS, 
TRES GLOBOS.
Presentación: M. Luisa Se
co -y Manolo Portillo. Reali
zación: José L. Hernández. 
Batalla. Para los pequeños. 
CABALiO NEGRO. DIBUJOS 
ANIMADOS. 3 PROGRAMA 3.

8^ TELEDIARIO.

Noche
9,10 FUTBOL. COPA DE EURO

PA DE CAMPEONES DE
LIGA. IBWR
Barcelona-Atvidaberg.

1135 ULTIMAS NOTICIAS.

11,30 REFLEXION.
Espacio religioso.

11,35 DESPEDIDA Y CIERRE.

2.® cadena
CARTA DE AJUSTE.
FLAMENCO: «Antología del 
cante gitano».

PRESENTACIÓN Y AVAN
CES.
POUDEPORTIVO.
Presentación: J. F. Pons. 
Dirección: J. J. González. 
Realización: Manuel Rato.

NOTICIAS EN LA SE-
GUNDA. COLOR
Información nacional e inter
nacional.

10,00

1030

11,30

DE
GI

j (ARAGOí 
í confirman 
À hoy lox a 
T po el Ser 
? Excombati 
7 en Zarago. 

días 8
i co la b O I 

Asociació
4 Voluntario 

■ L a i
L organizado 
J a celebrar 
r componen

varias ht
I excombatii

I

delegado nt 
Sección 
Hermandac 
los tres ejej 

Dicha 
elaboradt 
programa:

Día 8, 
Asamblea

i Confed 
C Excombati 
* Día 9,
I: once meni 
r mañana, ,
i

11
I
I

monumenti
; Zaragoza; t 
; diez, ofreru 
; de plata i 
' Pilar; a la 

misa con
1 altar mayo\ 
1 las 12 de.

banderas, 
^pancartas 
_^^s¡lenciosa » 
i| las calles d 
L el recinto 
? Muestras ;

media, act( 
?! palacio fe- 
■|! como or

ORIGINAL.
«El salto», de Manuel Rípoll. 
Realización: Jaime Picas. 
Reparto: Jorge, Jorge Se
rrat; , Marta, Angeles Mol!; 
Médico, Alejandro Ulloa; 
Luis, Gabriel Agustí; Mujer, 
Carmen Mirallo.

LECCIONES MAGISTRA
LES.
Dirige Stokowski.

ULTIMA IMAGEN.

11

I
I

I
11

PAGO-PAGO POUNESIAN - BAR

MUSICA EN VIVO.- Del 1 al I5.Ricardo Novo
Disfrute Vd. de su bebida exótica 
PAGO-PAGO. Doctor Cerrada, 3Q.

o tradicional en las noches de

CHARLESTON 
AÑOS 20

LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

DESPUES DE SU BODA, BAILE 
EN CHALESTON. Dirección y 
Telefono 393014.

AbiCTfo sólo vísperas y lestivos a 
las 6 de la tarde, NUEVA' 
DIRECCION, LIBERPOOL 
¡Vuelve alegre, con vida!, 

(¿¿amino de las Torrea, 96.

SENECA
J¿eunión y juventud, en un 
ambiente distinto. Recientemente 
•inaugurado, en San (uan de la 
Cruz, 28.

Nueva dirección. Todos los días a 
las 6,30 de la tarde. “BUSQUE 
LA DIFERENCIA”.

GALLERY 2 1800
.Si busca tranquilidad y resevado 
ambiente. Tenemos los que^ Vd. 
desea Liñán, 8 (detrás telefónica, 
S. Vicente Paúl). Teléfono 
291166.

BOR
GRA
ENF

GINEBF 
Jaime de B 
del rey 
ancuentra 
Hospital

) Saint-Gall 
í informa 
í oficiales.

^UNIVER

■ reu 
EST 
DE 
DE

yitori 
salón 

J®1atura 
■«ovimientt 
''®uniclo a 
®J1ud ¡antes 
iiaasí 

inuÆainbi!

® n <1 5®minarios 
el c 

Médicos de 
». L.3 Jefa

D«

’‘’rtirdsh.
Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futuros 
viajando a través de la música. 
Cavia, 10.
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cierre v minutm de cierre * m de cierre * Essinuto
Para este fin de semana

SE CONHRMA LA

TE.

^CONCENTRACION DEEXCOMBATIENTES
hay PREVISTA UNA MANIFESTACION POR LAS CALLES 
DE LA CIUDAD Y LA INTERVENCION DE JOSE ANTONIO

- ACTO DE LA FERIA DE MUESTRAS4 giron en EL

:SENTA-

4< ZARAGOZA, 
ÁlfARAGON/exprés).- Se 

confirman al mediodía de
T hoy los actos convocados 
? po el Servicio Nacional de 

Excombatientes a celebrar 
en Zaragoza los próximos 

la

4 Perales, José Luis Zamanillo 
y José Antonio Girón, a las 
dos y media de la tarde, 
almuerzo de hermandad, y a 
los postres, otras 
intervenciones de oradores.

ATIVO.

iLOBOS,

uisa Se- 
0. Reali- 
ernámtez 
equeños.
DIBUJOS 

•RAMA 3.

orv ——-O

í días 8 y 9, con 
colab o ración de 
A so dación'de Cruzados

I
I 
I
I 
I
I 
I

la

>E EURO- 
INES DE

COLOR
g-

IAS.

I
I

Voluntarios.
La comisión 

organizadora de estos actos 
a celebrar en Zarceoza la 
componen miembros de 
varias hermandades de 
excombatientes, excautivos, 
delegaciones de la Juventud, 
Sección Femenina y 
Hermandad de Retirados de 
los tres ejércitos.

Dicha Comisión ha 
elaborado el siguiente 
programa:

Dia 8, sábado: Primera 
Asamblea nacional de la 
Confederación de 
Excombatientes.

Día 9, domingo: A las 
once menos veinte de ’ la 
mañana, ofrenda ante el 
monumento a los Caídos de 
Zaragoza; a las once menos 
diez, ofrenda de candelabros 
de plata a la Virgen del 
Pilar; a las 11 en punto, 
misa concelebrada en el 
altar mayor de la basílica; a

LOS SARGENTOS
PRO VISIONALES PIDEN 
MAXIMA ASISTENCIA

Por su parte, el
presidente de la Hermandad 
de Sargentos Provisionales 
ha dado a conocer la 
siguiente nota:

‘‘Se pone en 
conocimiento de los socios 
de esta Hermandad, 
residentes en Zaragoza, que 
el próximo sábado día 8 de 
los corrientes visitará 
nuestra Hermandad el 
presidente nacional, 
acompañado de los 
participantes en la primera 
asamblea nacional de 
excombatientes, que tendrá 
lugar en nuestra ciudad, el 
domingo día 9. La visita 
está fijada para las diez de la 
mañana. Se ruega la máxima 
asistencia a este acto”

IERRE.

lel Ripoll, 
e Picas, 
lorge Se
les Moll;
1 Ulloa; 
:i; Mujer,

¡ISTRA-

BAR

I de

^tlVUB 4 
NUEVA' 
¡<POOL 

vida! .

>s días a 
USQUE

r, viva 
uturos 
nusica.

Universidad hny:
UNA ASAMBLEA PERMITIDA

,1 las 12 del mediodía, con 
^\banderas, estandartes y .
if,' pan cart a_s, ordenada y

manifestación por 
If las calles de Zaragoza hasta 
[■el recinto de la Feria de 
^‘'Muestras; a las doce y 
* media, acto patriótico en el 

palacio ferial Intervendrán 
if'como oradores Arsenio 
í

fM DON JAIME DE r

I
I

BORDON, 
GRAVEMENTE 
ENFERMO

I GINEBRA, 4 (Efe).- Don 
V Jaime de Borbón, hijo mayor 
j del rey Alfonso XIII, se 
.|( encuentra "muy grave, en el 
.|(|Hospital Cantonal de 
Í!&int-Gall de Berna, según se 

en fuentes no 
jíoficiales.

^IJNIVERSIDAD

REUNION DE
estudiantes
DE MEDICINA 
DE VALLADOLID

•el * (Cifra).- En
actos de la 

Provincial del 
hÍS’m'*’’*® Alava, se han 

alrededor de 120 
la Facultad de

*a Universidad de a"ado|,d, a fin de estudiar 
"tere,' ? ‘“mente e 

‘ercambiarse apuntes.
Prêt®’ estudiantes 
semin® ®r> organizar 
con colaboración
Medirá Oficial de’«Micos de Vitoria.
MowsL- ^®^^ra Provincial del 
auias^'^®^® facilitado
®stud’- puedan
Partirconjuntamente a ‘‘■'«r de hoy.

iNgcfonall
Los abogados barceloneses

PUB a DECANO DE DERECHO
ZARAGOZA, 4 (ARAGON/exprés).- Esta mañana se han 

celebrado varias asambleas en distintos centros de la Universidad. 
Después de lo ocurrido ayer en Derecho, cuando miembros de la 
fuerza pública entraron a la Facultad para disolver una asamblea 
de curso como ya informamos, los alumnos de Derecho 
solicitaron del d^ano, don. José Luis Lacruz Bermejo, permiso 
para la asamblea de hoy cosa que ha sido concedida. En cuanto a 
Filosofía, a las doce ha dado comienzo una asamblea de Facultad 
que ayer no llegó a celebrarse y en la que se ha tratado la actual 
situación de la Universidad. Debido a la hora del cierre de 
nuestra edición no nos es posible reseñar los puntos acordados en 
estas asambleas y en otras, de carácter más parcial, desarrolladas 
en Ciencias.

procesados
MADRID, 4 (Logas).- . 

Con asistencia de unos 200 
abogados, ayer se celebró en 
el salón de actos del Colegio 
de Madrid una reunión, 
debidamente autorizada, en 
la que .informaron sobre su 
procesamiento los^ abogados 
barceloneses doña 
Montserrat Avilés Vila y 
don Alberto Fina Sanglas.

El Juicio contra ellos por 
asociación ilícita y 
propaganda ilegal se celebra 
hoy ante el Tribunal de 
Orden Público. El fiscal 
solicita 5 y 8 años de cárcel 
resp ectivam ente.

En el mismo sumario 
están procesados 8 
trabajadores de la empresa 
Seat, de Barcelona, en su 
■mayoría representantes 
sindicales. Los hechos que 
originaron el proceso se 
produjeron durante los 
conflictos de Seat en ’ 
octubre de 1971. Los dos ; 
letrados intervenían como ! 
asesores jurídicos de los j 
trabajadores. j

La reunión estuvo j 
presidida por tres diputados j 
de la Jíinta de Gobierno del j 
Colegio, señores Sánchez \ 
Toves, (secretario). Hidalgo 
Sánchez (Diputado 2^) y 
Stampa Braun (diputado 
60)

Concedida,la palabra por 
la presidencia el señor Fina 
Sanglas informó sobre las 
diversas circunstancias que 
motivaron sus procesamien
tos y a continuación habló

¡nforman a sus colegas
uno de los abogados 
defensores en el sumario, el 
señor Espuny Carrillo.

S e g u i d a m ente 
in t erv i nier on diversos 
letrados. Don Jaime Miralles 
expuso la necesidad de que 
los colegios de abogados 
tomen conciencia sobre el 
tema del secreto 
profesional Hizo mención 
especial a la situación en
que se encuentran los
despachos de los abogados 
laboralistas, que pueden 
encontrar dificultades para 
poder reunirse con sus 
clientes.

La letradff doña Cristina 
Almeida dijo que debe 
revitalizarse la comisión de 
vigilancia para la

para regular las relaciones 
ab ogado- cliente en los 
despachos laboralistas y con 
esta finalidad pidió que la 
junta de Gobierno nombre 
una comisión de abogados 
laboristas para/ que puedan 
reunirse periódicamente y 
proporcionar información a 
la Junta de Gobierno sobre 
la realidad práctica de su 
situación.

También hablaron sobre 
las dificultades en los 
despachos de los abogados 
laboralistas doña Elvira 
Posada y doña Manola 
Carmena.

Finalmente la Presidencia 
a través del señor Hidalgo

>Sánchez, manifestó que lo 
tratado seria puesto en

independencia y defensa de ? conocimiento de la Junta de
la abogacía.
m anifesto que 
arb itrarse nuevas

Igualmente Gobierno del Colegio y a
debían 
normas

continuación declaró 
levantada la sesión.

EXPLOTA UN ARTEFACTO EN UNA 
INSTALACION DE LA TELEFONICA 
DE EIBAR

EIBAR (Guipúzcoa), 4 (Cifra).— La explosión de un 
artefacto en un transformador de la Telefónica motivó que 
numerosos usuarios de los municipios guipuzcoanos de 
Placencia y Elgibar se quedasen sin comunicación. El hecho, 
según se ha sabido hoy, ocurrió a últimas horas de la nodie 
del pasado sábado.

El artefacto, al parecer de tipo “Goma-2", hizo 
explosión dentro de la caseta donde está instalado el 
transformador, en la zona de Malzaga, lugar donde 
confluyen las carreteras hacia Eibar y San Sebastián.

No hubo que registrar víctimas y se desconoce la 
importancia de los daños materiales, inetruye diligencias la 
guardia civil.

PROXIMO ESTRENO
Un buen film de excelente humor, de los 

que a Ud. le gustan
La mufer, las amigas, el teatro, el cine, 

el cabaret, la T.VA, la publicidad 
¡Qué buena vida la de 
Marcello Mastroianni!

MARCELLO MASTROIANNI 
FRANÇOISE FABIAN 
JEAN ROCHEFORT 
CARLA GRAVINA 

un film de YVES ROBERT

Un gran film de Yves Robert, afortunado 
realizador de “El gran rubio con un 

zapato negro”
(MAYORES 18 AS^OS FXCl.USnMEVTF.«
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HMlenles ESCUDERO RUEDA:

los Principios Fundamentales del 
Movimiento, reforma que no es heterodoxa 
por cuanto el régimen previó desde* sus 
orígenes la posibilidad de modificar las leyes 
fundacionales para acomodarlas ría opinion!
del pueblo, ya que para algo se instituyó el| 
refere'^ndum nacional, 1

EL CAIVIBIO
desde DENT

ichE habló, en el Colegio de Ahogados, 
sobre incompatibilidades parlamentarias

■ Para salir adelante -dijo- es necesario 
un pacto social dentro de una reforma 
constitucional profunda

U
fN político nacido del pueblo por la voluntad de tas urnas', fue la 
definición Que se dio del Procurador en Cortes por Guipúzcoa, don 
Manuel María Escudero Rueda, al ser presentado al auditorio tfue anoche 
acudió al salón de actos del Colegio de Abogados de Zaragoza, para escuchar 

lo que sobre incompatibilidades parlamentarias tenía que contar uno de los 
miembros de la comisión mixta que en las Cortes Españolas se ocupa del 

tema.

El acto se inició a las ocho y media de la tarde y finalizó dos horas y 
cuarto después. El orador comenzó por afirmar que el tema de las 
incompatibilidades parlamentarias era un concreto tema de derecho 
constitucional, que se halla inserto en la realidad política española de nuestros 
días. El examen sobre el proyecto de Ley elaborado por el gobierno de Arias 
Navarro para hacer más representativas las Cortes, está a punto de quedar 
concluxlo, enerándose que este mismo mes sea sometido a debate en la 
Cámara. Al menos, el presidente de las Cortes ha manifestado al señor 
Escudero Rueda que su deseo es procurar que ya en la próxima legislatura, la 
Cámara esté integrada por unos hombres más representativos y menos 
dependientes, en consecuencia, del estamento ofiqial, que la mayoría de los 
actuales

REFORMA 
CONSTITUCIONAL

Pero don Manuel María Escudero Rueda 
estima que para garantizar al ciudadano que 
sus representantes en Cortes gozarán de 
irxlependencia y libertad, *se hace preciso 
una reforma más amplia que la que supone 
una mera ley de incompatibilidades 
parlamentarias. Esta Ley será lyi avánce 
-añadió el orador— pero debe ser 
completada con una reforma constitucional 
en temas tan importantes como los 
referentes a la libertad de expresión, libertad 
de reunión, etc.

De no ser así, el avance que respecto a la 
situación actual supondría la aprobación de 
la Ley de Incompatibilidades sería escaso y 
beneficiaría., más bien al funcionamiento 
interno, a la mecánica de la tarea legislativa 
en las Cortes, que a la faceta de la neta 
representatividad de los ciudadanos en la 
Cámara. Tras su promulgación, opina a 
modo de ejemplo el señor Escudero Rueda, 
el gobierno no podrá constituir una 
ponencia en la que cuarenta miembros 
partidarios de una determinad) ley aplasten

todo intento de oposición, como sucedió 
con la denominada "ley de selectividad 
universitaria", que fue defendida en la 
ponencia por una auténtica muralla de 
rectores de universidad, catedráticos y otros 
funcionarios del Ministerio de Educación y 
Ciencia, quienes lograron que ninguna de las 
veintidós enmiendas presentadas pudiera 
salir adelante.

La falta de autonomía de las Cortes 
actuales es una de sus rémoras principales, 
dice el procurador guipuzcoano, dándose el 
caso de que no sólo los temas que han de ser 
debatidos en la Orden del Día, sino incluso 
los miembros de las comisiones de trabajo 
son nombrados por .el gobierno de acuerdo 
con el presidente de las Cortes. Por otia 
parte, en nuestro país se integran en las 
Cortes una serie de personas —consejeros 
nacionales del Movimiento, altos 
funcionarios de la Administración, 
gobernadores civiles, rectores de 
Universidad, etc.— qué en las democracias 
europeas 
inmediato 
Escudero 
sentido la

quedarían inhabilitados de 
en razón del cargo que ocupan.
Rueda ha solicitado en este 
inhabilitación de los Consejeros 

Nacionales del Movimiento, pues en ningún 
país de nuestro Continente quien pertenece 
a la Cámara Alta ó Senado puede formar

parte al mismo tiempo del Parlamento. 
Parece que esta propuesta va a serle 
aceptada^l procurador guipuzcoano.

Citó el conferenciante, acto seguido, los 
cargos que serán incompatibles con la 
representación en Cortes en la nueva ley; 
subsecretarios de Ministerio, directores y 
subdirectores generales, delegados 
nacionales del Movimiento, gobernadores 
civiles, cargos asimilados a los citados, 
miembros de la Administración de Justicia, 
contratistas de obras, servicios o suministros 
públicos, presidentes, vicepresidentes, y 
directores de empresas que hayan logrado 
contratas de obras, servicios y suministros 
públicos, o de organismos autónomos en los 
que tenga participación el Estado; y pasó 
luego a comentar el tema de las 
incompatibilidades parlamentarias en otras 
naciones del Viejo Continente, como 
Francia, Bélgica, Italia, etc. "En estas 
naciones -dijo el conferenciante- no se 
pertenece al Parlamento incluso cuando se 
acepta alguna condecoración civil o militar. 
En España, sin embargo, se está dando una 
tremenda proliferación de condecoraciories 
a este nivel".

POSIBILIDAD
DE REFERENDUM

Discutir la nueva Ley de Administración 
Local antes que la de incompatibilidades, es 
fundamental para el señor Escudero Rueda, 
pues para saber si un alcalde o presidente de 
Diputación debe o no ocupar un escaño en 
las Cortes, habrá que saber primero la forma 
en que ha logrado llegar a ese cargo, lo que 
determinará su mayor o menor grado de 
representatividad. De todas formas, el 
conferenciante expuso su convicción de que 
difícilmente podrá lograrse una 
representatividad al estilo de laS' democracias 
europeas, mientras no se lleve a cabo una_ 
total reforma constitucional, pues no debe 
olvidarse' que mientras en Europa los 
regímenes democráticos se basan en la 
división de poderes el régimen español se 
basa en la unidad de poder. Por ello, para 
Escudero Rueda ha llegado el momento de 
someter a Referendum la reforma de ciertos 
aspectos de las Leyes Fundamentales y de

Se ocupó seguidamente.el conferenciante 
de lo que calificó como entramado legal de 
njjestro país a nivel de leyes fundamentales, 
que calificó de "abstracto, ambivalente y 
enrevesado”. Como ejemplo puso lo que el 
Fuero del Trabajo, promulgado en 1S38, 
dice respecto a la participación del 
trabajador en la gestión de su empresa, a la 
que califica de empresa-comunidad. El 
conferenciante afirmó que este término de 
empresa-comunidad nunca ha podido ser 
traducido en una mecánica que permitiera la 
participación del trabajador en la gestión de 
la empresa que le contrata, no habiéndose 
alcanzado en este aspecto ni siquiera los 
niveles de participación admitidos por el 
sistema neocapitalista de la República Federal 
Alemana.

EL CAMBIO
DESDE DENTRO

"Es hora de hablar de realidades -añadió 
Escudero Rueda- y no de utopías como la 
de empresa-comunidad, término utilizado 
incluso en la Ley Sindical de 1971. Se 
necesita en esta hora un poder fuerte que 
sepa lo que quiere, que sepa a dónde se va, y 
que goce de credibilidad entre las gentes del 
pueblo. Hasta ahora se ha ido a remolque de 
las circunstancias -la nueva ley de 
Administración Local va a nacer cuando las 
administraciones locales se hallan 
totalmente asfixiadas por un fuerte 
centralismo- en vez de ofrecerse las 
respuestas políticas necesarias a la sociedad 
de nuestros días, que ya no es la de 1936. Es 
preciso, por tanto, un pacto social, un 
contrato social que permita aguantar lo 
mejor posible la crisis actual. Esto se hace 
más necesario en algunas provincias, como , 
Guipúzcoa, donde a base de ir parando los 
conflictos obreros con aumentos de salarios, 
se ha llegado a "tocar techo", sin que 

- sepamos qué puede pasar a partir de ahora. 
Un pacto social,!, dentro de un cuadro de 
reformas políticas profundas-en cuanto a 
Ley Sindical, Ley de Administración Local, 
Ley de incompatibilidades, etc.- que tengan 
el consenso del país, se hace imprescindible 
para salir del atolladero".

Durante el coloquio que siguió a $u 
conferencia, el señor Escudero Rueda se 
apuntó al cambio desde dentro del sistema, 
por considerarlo el único viable —"España 
no es Portugal; que nadie tenga espejismos, 
pues en política éstos son peligrosos, dijo-, I 
resaltando la labor que han llevado a cabo I 

'un grupo de Procuradores "familiares", 
rechazados por unos, despreciados por otros I 
-recalcó- pero que pese a ello han elegido I 
luchar desde dentro del sistema para I 
conseguir que el Régimen habra caminos de I
libertad
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